
Há algumas semanas, os.
incautos motoristas
que estacionaram seus carros

.

no aterro da Baía=Sul
tiveram o desprazer de
encontrá-los banhados pelas
águas, no momento em que
foram apanhá-los.
Esqueceram-se de que o

milenar fluxo das marés
não refreia seu ímpeto a um

simples capricho do homem'
em conquistar-lhe o espaço.
Mas agora, com a drenagem

.

do aterro, a grande
área ficará livre do
avanço das ondas do
mar e sobre a sua branca
superfície de areia
haverá um estacionamento (P.8).

TEMPO - Frente fria: negativo. p'ressão
atmosférica média: 1005,6 milibares. Tempe
ratura média do dia: 29,8 graus centígrados.
Estado médio do céu: cumulus stratus de
meio a "encoberto. Estado médi� do te�pú:
com posstvéis trovoadas no planalto e chuvas
passageiras no litoral. Previsão: A. Seixas
Netto.
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MUSEU DE ARTE - O Museu de Arte de
Santa Catarina prepara-se para nova exposi
ção em suas 'dependências, Desta vez preten
de exib 4' ao público de Florianópolis traba
lhos de três artistas paranaenses. A exposição
será levada a efeito no próximo dia 4 com as

obras de Fernando Ikoma, Wilson Andrade e

Susana Lobo.

Horianópolis, Quinta-feira, 26 de abril de 197� - Ano 58 - No. 17.194 .: Edição de hoje 16 páginas - Cr$ 0;50·

.Brasil
-

vai ,ignorar
argentinaprovocacão

Aterro
. ,

servm»

para·
estacionar'

a

Certo de que se trata de uma manobra visando a empanar o brilho da
visita do Presidente Alfredo Stroessner, do Paraauai, ao Brasil,

para assinar o acordo obietivando a construção da Usina de Itaipu,
o Governo Brasileiro não responderá a nota que a Argentina encaminhou ao Comitê

Coordenador da Bacia do Prata, considerada "infame" na área diplomática (P.5).

Mais urn assassinato
z.

,

nacidadede Lages
Mais um homicídio ocorreu na cidade de Lages, onde os crimes de

morte vêm se registrando. com frequência, O comerciante "Chico

Palhano" foi morto a tiros por um homem de 60 anos (P. 14), /
-_._/

\

Concluídas as obras, as vias públicas ficam abandonadas.

OGeneral Campello assumiu o Comando do Grupamento do Leste em ato I?restigiado pelas Forças Armadas e altas autoridades civis.

A luta sem tréguas
travada nos

bastidores do

esporte entre o

Avaí e Figueirense,
cada qual Querendo
demonstrar maior

mérito para ingressar
no campeonato nacional

prosseguiu ontem

com as declarações do

presidente do Figueirense.

Ortiga. diz porque o

, ·Figueiren�e deve
entrar no nacional

r , .Analisando na tarde de ontem a situação esportiva, administrativa e

patrimonial do seu clube, o major José Mauro Ortiga apresentou
uma relação de 15 razões pelas as' quais o Figueirense merece ser o

representante de Santa Catarina no campeonato nacional, as quais
considera irresnondfveis (p. 16).

Grupamento do
Leste instalado.
Cam,pello assume

A,controvertida obra erigida
no campus da Trindade'

está quase uma ruina. É bom
recuperá-Ia, antes que. acabe.

Obras do Hospital
têm fim garantido

O conflito de jurisdição entre a Prefeitura e o DER transfor
mou em "vias órfãs" algumas das estradas situadas no perí
metro urbano da Capital, para as quais o desconforto vai

desde a pavimentação incompleta até a presença de estranhas

vegetações. Entre elas estão as avenidas Ivo Silveira (acesso a

BR-] 01 e Rubens de Arruda Ramos e a estrada de Saco dos

Limões. (P.9)

O professor Polydoro de São Thiago
disse ontem que a conclusão- das obras
do Hospital das Clínicas é meta prioritá
ria da Universidade Federal e que ele es

tará pronto até o término do mandato

.do Reitor Roberto Lacerda, Mas afirma,
por outro lado, que o grande problema
para a retomada da construcão é a falta
de verbas para a sua execução (Página
,8).

I

O General Florimar Campello assumiu oficialmente ontem o
'

Comando do Grupamento do Leste Catarinense, unidade
militar que também ontem foi instalada, em cerimônia reali
zada às 11 horas da Avenida Rubens de Arruda Ramos. O ato
foi presidido pelo Comandante do 30. Exército, General
Oscar Luiz da Silva e contou com a presença de grandenúme
ro de autoridades (Página 3)

As vias órf'ãs
que a C�pital
não adotou
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DIVERGÊNCIAS
Vietnã do Sul e Vietcong apresentaram on

tem propostas diametralmente divergentes, para
uma solução política e para por fim à violência
no Vietnã do Sul. Na oitava sessão de suas con

versações sobre a paralização política que se se

guiu ao término da guerra, o Governo de Saigon

O assessor presidencial Henry Kissinger e o

negociador norte-vietnamita Le Duc Tho se reu

nirão, em meados de maio, em Paris, para tratar
sobre a execução dos acordos de paz, segundo
informou a Casa Branca. Isto foi revelado de

pois que o secretário de imprensa Ronald Zieg
ler fez um anúncio formal de que.o secretário
assistente de Estado, William Sullivan, e um

funcionário ncrte-vietnamita, se reuniram em

Paris na sexta-feira, "para preparar, um exame

da aplicação dos acordos de paz de Paris e medi
das apropriadas para lograr o cumprimento es

trito dos mesmos". Sullivan reuniu-se ontem
com o vice-Ministro de Relações Exteriores do
Vietnã, Nguyen Thach. Somente anteontem os

Estados Unidos, em nota formal, acusaram o

Vietnã do Norte de violações diretas e inexcusá
veis dos acordos de janeiro. Informou-se' que
Sullivan e Thach preoarariam um exame como

prelúdio de um encontro entre Kissinger eLe
Duc Tho, em Paris, no próximo mês. Ziegler
disse que a sessão não tinha o "propósito de
recriminar", mas sim de buscar plena adesão de
todas as parte s ao acordo de paz e ao fim da
luta na Indochina. Os Estados Unidos, finali
zou,

' fazem o possível" para se chegar a estes
objetivos, mas frisou que Washington se tem'

queixado "em muitas ocasiões" pelas violações
atribuídas a 'seu país.

apresentou um programa de .d,ez pontos e o

Vietcong uma solução de seis, com grandes dife
renças nos detalhes. O encontro, em Paris, foi
motivado pela proximidade da expiração do
prazo de 90 dias estabelecido nos acordos de
paz, fumados em 26 de janeiro passado, o que
exige uma solução para a situação. O represen
tante do Vietnã do Sul, Nguyen Lu Vien , suge
riu a celebração de um acordo preliminar a 27
de abril, a fim de salvar a data citada, mas os
norte-vietnamitas rejeitaram a proposição, di�
ze ndo que o plano de Saigon "não constituía
mais que uma manobra de diversão e propagan-,
da que não continha nada concreto nem positi
vo; e estava destinada a enganar a opinião públi
ca mundial". Seu plano. por sua vez, apresenta
do por Van Thieu, exige um fim às hostilidades
no Vietnã do Sul e que se respeite a trégua. O
delegado do Vietcong pediu também a liberta
ção de todos os prisioneiros políticos e "garan
tias imediatas e completas" de liberdades demo
cráticas. O plano norte-vie tnam ita, em troca,
diz que o conselho deverá simplesmente "com

pletar a lei no que respeita aos procedimentos e

às modalidades" das eleições, previstas em am

bos os projetos. Em outro ponto de diferença
essencial entre as duas posições, Saigon quer a

evacuação das forças norte-vietnamitas do Viet
nã do Sul, como condição prévia à realização
das eleições. O Victceng insiste, ainda, em que
os votantes deverão escolher urna assembléia
constituinte que redija uma nova constituição.
A proposição de Saigori, ainda que aparente ..
mente desista de sua insistência anterior, por'
reter a atual constituição, nãó especifica se a

nova assembléia deverá ou não elaborar outra
carta fu ndarnental.

�llende diz que respeita
o. pluralismo ideológico

Allende quer respeito ao Congresso
O Presidente chileno, Salvador Allende, re

peliu ontem energicamente as acusações de que
teria incitado os trabalhadores a destru irem a

empresa jornalística EI Mercurio e o Congresso
Nacional e anunciou uma ação judicial contra o

diário.
Alle nde disse em entrevista a imprensa que.

jamais faria tal declaração e "teria que estar lou
co para fazê-Ia". Explicou que, pelo contrário,
havia reprovado os trabalhadores por terem

ocupado o Ministérió de Obras Públicas, e pediu
a eles que "entendam que nosso processo revo

Iuçionãrio é diferente ao de outros países que já .

)
implantaram o socialismo. O nosso será feito,
rcspcítando-se o pluralismo, a democracia e a

liberdade".
O Presidente Chileno .revelou . ainda que a

principal frente de oposição ao Governo está no

Congresso, porém, "devemos respeitá-lo, por
que é um poder.Constitucional do Estado" e..

ademais, atuar contra ele "nos levaria a guerra
..

civil". Allende voltou a afirmar que seu Gover
no se man terá dentro da Lei, embora as' vezes
te-nha que enfrentar contendas em contrário de
setores da própria esquerda. Qualificou a publi
cação do "Mercúrio" coroo "intencionalmente
perigosa" c criticou aos setores que' "querem
levar o povo chileno a uma guerra civil", e acen

tuou que "Enquanto eu for Presidente, este

país não será levado à guerra civil, pois isto seria'
para o Chile um drama brutal, um caos econô
mico e uma grande tragédia". Allende encami
nhou ontem uma carta ao jornal para que fosse·
publicado o desmentido. O Presidente disse por
outro lado que estes acontecimentos repercu
tem mal no exterior, pois algumas agências es

trangeiras transmitiram os incidentes c "espero
que tenham a suficiente ética para noticiarem
também as palavras do desmentido".

Logo após a entrevista à imprensa, um' por
'ta-voz autorizado declarou que as palavras de
Allende a respeito das agências, não envolviam a

"Thc Associated Prcss" nem a "France Press".
O problema teve irucio quando Allende man

teve na última segunda-feira um diálogo com

um grupo de trabalhadores em greve os quais
haviam �e apoderado do edifício do Ministério
de Obras Públicas.

Rog.ers' pode
cancelar

·visita a Ai
O Secretário de Estado Wil

liam Rogers poderá ter cance

lada sua visita à América Lati

na, segundo se informou, on
tem em Washington. Nos me

ios políticos falou-se que Ro

gers poderia se ver forçado a

superar essa gc�tão para a ten-
.

der um pedido do Presidente
Nixoll, para adiantar uma

"limpeza" na Casa Branca, sa

cudida pelo caso Waterga te.

Segundo os planos a túills, ele
dedicaria 18 dias a u.ma visita a

nove paÍsl's, l'ntre os qua"is,
México', Brasil, Argentina, Co
lômbia e Venezuela. O Chile
seria o único dos s(;te grandes
paísl's d� América Lat i na a

não ser visitado. Ainda quanto
os detalhes cuntinu.ull· sl'ndo
objeto dl' estudos, se Sabe qUl'
Rog.ers propôs cktn-sl' .l'1.I1
uma capital l'l'ntro·arTll'ficana.
nllmi, das Antilhas britânicas .

Oll P(\SSivc!lllc'ntc l'lll La I'a/,.

Segundo anunciou ontem a Casa Branca,
I

o assessor presidencial Henry Kissinger e o
negociador de Hanoi, Le Duc Tho, voltarão

à mesa das negociações de paz em

Paris. O início das reuniões
está marcado para meados
do mês de maio próximo

Ó presidente eleito Hectar 1. Campora,
que assumirá a Presidência da Argentina
dentro de um mês, partiu ontem rumo a

Madrid para importantes consultas polí
ticas com Juan Domingo Peron. Horas
antes de sua viagem, Campota reuniu-se
durante um almoço com Ricardo Balbin,.
chefe do Partido Radical. O Presidente
eleito revelou que o almoço, do qual par
ticiparam, também outros dirigentes polí
ticos, todos integrantes do movimento"A
Hora do Povo", "foi uma reunião de ca-

. maradagem ... de amigos que se juntaram
para evocar seus esforços em favor do
processo de institucionalização do país".
"A Hora do Povo" foi fundada em no

vembro de 197O por peronistas, radicais e

outros cinco grupos menores. Seu obje
tivo era pressionar o regime militar para
que concedesse eleições. Teve importante
atuação até que se conheceu a data das
eleições. Havia entrado em virtual recesso
desde o ano passado, quando seus inte
grantes se dividiram em dístintos planos
políticos com vistas às eleições de março.

Fala-se que o movimento "A Hora do
Povo" havia sido sugerido a Campora pelo
próprio Peron, para atrair O radicalismo, o
segundo Partido do país, a uma atitude de
franca colaboração com o futuro Gover
no. Os integrantes da "Hora do Povo" fir
maram no ano passado importantes coin
cidências de caráter político, econômico,
social e educacional, que constituem uma

virtual plataforma de Governo. O radica
lismo diz que está disposto a contribuir à
sua aplicação desde o Congresso, mas que
dificilmente participaram o futuro gabine-
te de Campora. ,

O almoço de ontem com Balbin foi um
epísódio social, entretanto indicaria da
parte de Campora o propósito de ampliai:
a base de sustentação política de seu futu
ro Governo, mais além dos limites de sua

Frente Justicialista de Libertação, integra
dá pelo peronismo, três partidos menores

Internacional ]----------------------------------�------------------,

e outros setores.
SEGREDO

O Presidente, eleito não indicou qual
será o temário de suas entrevistas com

Peron. Entretanto, acredita-se que o vete
rano caudilho passará em revista entre ou

tros, os seguintes assuntos:
1 - O futuro gabinete de Campora;
2 - As relações com as Forças Arma

,das'
:3 - As primeiras medidas do futuro

Governo;
4 - O equil íbrio de forças dentro do

peronismo, onde já teve início uma luta
entre a juventude radical e-setores rnode
rados,

Campora, que ainda é delegado pessoal
do ex-Presidente na Argentina, confirmou
sua subordinação a Peron ao dizer recen-
1emente:"0 General é unu político magis
tral e eu somente um aprendiz".

Acredita-se que um dos temas mais de
licados, será o da relação com as Forças
.Arrnadas, tradicionalmente 'um reduto
antí-peronista. Os militares estão preocu-
pados pela ampla lei de anistia prometida (:,7
por' Campora aos detidos por atividades
guerrilheiras. Outro fator que preocupa as

Forças Armadas são os anúncios da juven-
tude peronista de que se organizarão em

"mil icias" em todo o país. Porta-vozes ju-
venis do peronismo afirmaram que trata-
se somente de grupos de trabalho voluntá-
rio, mas não está afastada a hipótese de
eles virem a se armar.

- Tudo dependerá da, resistência que
oferecerem a oligarquia e seus aliados, ao
processo revolucionário - disse um líder
peronista.

Peron certamente aconselhará Campo
ra sobre a profundidade que deverá alcan
çar a esperada "depuração" na cúpula do
Exército. Alguns setores avànçados do pe- .

ronismo querem que.a maioria dos 52 ge-..
nerais em atividade passem à reserva, em
bora seja quase certo que isto não ocorra.

Por William Ryan da AP.

Call1pora estáelllMadrid para OUVi,
as orientac6es politicas de Peron

Kissingttr e Le �uc lho
'vão .se reunir nov�mente
para conversar sobre paz

Uma nova fase nas relações leste-oeste-

Henry Kissinger se pronuncia em favor de uma

nova Carta Atlântica, o Kremlin solicita, com insistên
cia, novas formas de cooperação com o ocidente e'-

todo o quadro de oposição leste-oeste parece entrar

numa nova fase. O governo de Nixon disse que 1973
será o "Ano da Europa" para os Estados Unidos e,

segundo parece, o Kremlin teria seu ·próprio plano para
que, também, este fosse o "Ano da Europa", suge
rindo certos comentârios oficiais que os russos estão,
até agora, bastante satisfeitos com os resultados. Na
Finlândia, representantes de 32 nações

-

iniciaram
ontem a etapa final de conversações preparatórias para
uma conferência de segurança européia, que terá lugar
no próximo verõo europeu. Assim que se fixar a data
certa, Moscou espera começar a colher os frutos, de

pois de anos de paciente propaganda e trabalhos diplo
máticos. Os Estados Unidos estarão presentes à confe
rência, esperando Moscou qlle a vitória -dependa dos
acontecimentos posteriores, uma vez que recentes de

clarações de dirigentes norte-americanos e de outras

nações ocidentais, dão a impressão de que esses patses
agirão de acordo com esses acontecimentos.

Tanto Kissinger, como o Secretário de Estado
William Rogers, em discursos pronunciados na segun
da-feira passada, em New York, se esforçaram por
ressaltar a importância e o respeito que a Organização
do Tratado do Atlântico está merecendo de sua parte.
Desde o início da campanha soviética sobre a seguran
ça européia, ficou -evidente que a OTAN era o alvo
essencial. Um acordo de segurança, poderia sugerir que
o alívio de tensões seria um substituto da defesa. Difi
.cilmente acreditará o Kremlin que a conferência vá

proporcionar resultados drásticos imediatos; mas o

Ocidente demorou bastante aceitar sequer atender a

ela, sendo lógico supor que, para Moscou, Os trabalhos
tenham valido a pena, dadas as possíveis vantagens que
advirão. V.M. Molotov, então Primeiro-Ministro,
havia proposto pela primeira vez, em 1954, um plano
coletivo de segurança européia, durante urna reunião
do Conselho de Ministros do Exterior, em Berlim. Sem
rodeios de qualquer espécie, disse o Conselho que
Moscou não se oporia a que os Estados Unidos partici
passe de tql acordo, uma vez que os soviéticos pudes-,
sem unir-se à OTAN. Na ocasião, os ocidentais consi
deraram que isso equivaleria a convidar a OTAN ao

suicídio e se riram da proposição.
Urna outra vez, durante o governo de Krushev e,

com mais persistência ainda durante o de Brezhnev, os
IUSSOS reativaram a campanha em prol de uma confe
rência de segurança européia. Em ambas as vezes,
acontecimentos mundiais geradores de tensão se inter

puseram ao plano. Finalmente, a atmosfera relaxada
de 1972 deu lugar à conferência preparatória de
Helsinki.

Parece. quase certo que a conferência será inaugu
rada em meados deste ano, com uma reunião de minis
tros do exterior. Depois que esses prepararem os doeu-

,

mentos definitivos haverá, então, uma assembléia de

chefes de estado, que aprovará os resultados. Além de
'

uma redução do papel da OTAN, outro importante
propósito que os soviéticos perseguem se faz evidente

por seus comentários na imprensa. Um deles, publi
cado este mês, destacou que "existem, em particular,
·desacordos quanto aos princípios das relações entre

.' estados da Europa, que'devam ser incluídos no projeto
a ser trabalhado pelos comitês. "Alguns Estados da
OTAN têm feito força para dar importância ao princi
pio de inviolabilidade das fronteiras européias". Em
uma palavra: Moscou deseja que a conferência torne

irrevogável o domínio soviético- sobre a Europa Orien-
tal.

.

. Washington, a quem a possibitiâade de que uma

conferência de segurança européia venha a manchar o
fio da espada da O.TAN, sustentá que nenhum acordo
de segurança terá sentido, SI; não estipular o livre inter
câmbio de.pessoas e idéias. E isso é, precisamente, o

\
que Moscou deseja evitar.

O Kremlin está totalmente a favor de fazer negó'
cios, no turismo e em outras formas de contato, que
não tenham forte impacto sobre as idéias e, segundo
suas próprias palavras, "não interfiram nos assuntos
internos", o que absorve bastante terreno. No estado
em que estão as coisas, Moscou afirma que aceitará
todos os intercâmbios, exceto aquele relacionado com
a "pornografia, o culto da violência, o racismo e a

propaganda caluniosa e falsa". Considerando-se que
será o Kremlin que decidirá o que está dentro dessas
categorias, o público soviético ficaria bem "protegido"
de tudo o que fossem "idéias perigosas" para o gover
no. Tanto os EStados Unidos, cama seus ·aliados e o

bloco soviético, poderão beneficiar-se econômica. e
culturalmente de uma atmosfera de calma. Porém,
antes de ficar decidido os plânos definitivos da confe-.

rência, há indícios de que Moscou espera receber rnais
do que pensa dar:

.

Expedição atravessará o

Atlântico com uma balsa
Urna expedição científico-cultural, composta de sete-mulheres e

seis homens de doze países, tentará cruzar o Atlântico desde Las
Palmas, nas Ilhas Canárias, até as costas americanas, possivelmente
Yucatan, A viagem, organizada pelo antropólogo Santiago Genovês,
investigador da Universidade Nacional Antônoma do -Méx íco, será
um experimento para determinar. o comportamento de cada um dos
participantes. Informou ele que a travessia durará uns três meses e

que sairão de Las Palmas nos primeiros dias de maio, presumindo
que o término seja em fins de julho ou princípios de agosto. A
viagem será patrocinada pela citada universidade, no plano
cic nt ifico, ,� na parte econômica por um canal de televisão do
governo rncxcano, que acertou 160.000 dólares. Genovês assinalou
que a experiência será de "convivência humana -de investigação
sociológica" e todos os expedicionários são iguais, "cada um em sua

especialidade". A travessia será feito a bordo de uma balsa de 12
metros de comprimento por 7 'de largura e 1,10 de altura. Sua
estrutura é de aço com poliurctano injetado. Em seu interior há
também uma cabine c leva uma vela presa a uma mastro de sete
metros de altura, além de um rádio para comunicação. Será
impulsionada unicamente pela corrente equatorial do norte e pelos
ventos ai ísios.

I

Pinilla, O ditador,
de volta à pol ítica

Partido venezuelano
espalha a violência

Japão: ferroviários de
Tóquio encerram greve

Os trabalhadores ferroviários cancelaram ontem em Tóquio o
.

movimento de trabalho lento que vinham realizando, a fim de
apaziguar os irados usuários do serviço. Os trens não puderam operar
até à, tardc, devido aos danos causados anteontem pelos passag�iros,
em protesto. Em outros locais; os trabalhadores da Rcde Nacional
Ferrovi'ária continuaram no trabalho lento em demanda' de
aumentos salariais e corno cuntrariedade a uma lei que próibe as

greves naqude setor. Fnfllrl'cidus pelas demoras no regresso às·suas
residências, os passage·iros quebraram as janelinhas, as sinalizações e

outras instalações dos trens, em cerca de 30 estações da capital
japonesa. Qúatorze pessoas resultaram feridas ·nos distúrbios, que
(Iuraram até passada a meia-noite. Dirigentes ferroviários disseram
que,. apesar da re,ação pública, os trabalhadores da rede' nacional
começariam hoje uma ),.'TeVL' llc 72 horas c que.os das linhas privadas
se uniriam ·ao movimento. Presume-se que mais de 100.000
ferroviários abandonl'lll o trabalho, afetando aproximadamentc 52:
milhões de passageiros. quase Illl'tade da população. Os da nacional
reclamam que seus sal;írios mensais sejam aumcntados de um

cljuivalcnte a 339 para 429 dólares. O Governo, no entanto,
ofereceu apenas 369· dólares. Os empregados das I,inhas privadas, por
seu lado. querem Ulll aUlllL'nto mensal de 75 dólares, enquanto a

direção lhes oferecL' lima Il"tjoração lk45.

- o Partido governante Social Cristão, da Venezuela, foi
acusado por seu principal opositor de desenvolver uma cam

panha de violência eleitoral e criar um ambiente propício a

um golpe de Estado. Em extenso documento, ·á Ação Demo
crática assegurou que aquele partido "tem interesse em entor

pecer o processo eleitoral e envolver-a todos numa situação.
de violência". Os Sociais Cristãos, por sua vez, rechaçaram as

acusações, revidando que seu partido "sempre jogou com

extraordinária limpeza no processo eleitoral e, nunca parti
cipou de nenhum golpe". O atual Governo tem adiantado,
através de seu chanceler Aristides Calvani, uma política de
relações exteriores na qual os governos militares latino-ameri
canos foram reconhecidos. Durante o governo da Ação
Democrática, porém, a Venezuela havia' rompido relações
diplomáticas com as nações dirigidas por mandatários que
haviam chegado ao poder por golpes de Estado.

O ex-ditador colombiano, Gustavo Rojas Pinilla, anunciou
ontem em Bogotá, a sua decisão irrevogável de apresentar-se
novamente como candidato presidencial da oposição, nas elei
ções do próximo ano, Rojas Pinilla, de 73 anos de idade,
falou com voz vacilante aos jornalistas, para anunciar a sua

determinação de formar uma frente única de oposição, em

tomo de sua candidatura presidencial. Simultaneamente, re

jeitou a candidatura presidencial: de, sua filha, a senadora Ma
ria Eugênia Ojas de Moreno, embora no passado, num test�
mento polÍtico, tenha dito que ela seria a sua indicada, no
caso de ele falecer. Maria Eugênia, conhecida como a "Capitã
do Povo", por sua combatividade e sua iltividade política,
regressará ao país em junho próximo, depois de um ano de
tratamento médico nos Estados Unidos, onde corrigiu uma

tripla lesão na colu na vertebral e onde perdeu 45 quilos, de-
. pois de um rigoroso tratamento contra a obesidade. A sena

dora se colocará à frente da campanha presidencial do ex-di
tador, na condição de diretora do principal partido de oposi
ção, 3 Aliança Nacional Popular, atualmente muito enfraque
cida, depois da grandc derrota que sofreu nas eleições do ano

passado. Entretanto, a dcfinição das candidaturas 'presiden
ciais só começará em novcmbro, quando será realizada a Con
vençiio Naci0T!al Conservadora, enquanto que a Liberai será
em dczembro. Além da avançada idade, Rojas Pinilla é cardía
co l' sofre de diabete, tendo suspendido há muito tempo as

suas viagcns polítioas pelo país.

Andreotti
tem plano
de·paz

O Primeiro Ministro italia
no Giulio Andreotti disse on

tem que apresentou um novo

plano de paz para o Oriente
Médio e todos os países afeta
dos daquela região, assim' co
mo aos governos japonês e

americano, mas não quis reve

lar seo plano previa a constru

ção de um novo canal de Suez.
O dirigente italiano disse, nu

ma entrevista à imprensa de
Tókio, onde se encontra, que
houve confusãb na' imprensa ,

italiana, segundo a qual havia
proposto a construção de um

novo canal, como chave para a

paz no Oriente Médio, durante
suas reuniões com Nixon, na
semana passada .. "Devo con

�'encer primeiro os países em

luta. Não creio que seja util
discutir o plano em público
neste mom·cnto". Anterior
mente, um porta-voz do Minis
tério do Exterior' japonês disse·
que. segundo palavras de An
dreotli a funionáríos do Minis
tério, este "mencionou" a Ni
xon a possibilidade de cons

truir um novo canal.

Guerrilha invade liceu

femioino em B. Aires
Um grupo de guerrilheiros do chamado "exército ,revolu

cio"ná;io do povo", invadiram ontem um Liceu .de moças em

Buenos Aires e fizeram pregações revolucionárias às alunas.
Ao mesmo tempo, outros indivíduos armados pertencentes a

mesma organização, assaltaram uma clínica hospitalar de on

de levando farta quantidade de material cirúrgico, segundo
informou a polícia da capital argentina. O ERP é uma organi
zação guerrilheira cujas atividades aumentaram nas últimas
semanas, incluindo o sequestro há dois dias atrás do cx-secre

'tário da Marinha Mercante, Contra-Almirante Francisco Ale··
mam e que ainda está em poder de seus raptores. Vários
jovens saltaram de um automóvel estacionado defronte ao

Liceu José Figueroa Alcorta, um colégio secundário situado
num bairro ao norte da capital; e penetraram no estabeleci
mento pelo pátio central. A seguir retiraram uma bandeira
argentina que estava no pátío e a substituíram por outra que
tinha gravado no centro o rosto de Ernesto "Che'; Ghevara.
Depositaram também uma pequena caixa onde se lia: "expio
sivo perigoso, não toque", passando depois a reunir os profes
sores e as alunas e leram para eles uma proclamação .que dizia:
"Uma 'pequena palestra revolucionária",

Astronautas dos EUA

entram em quarentena
Os astronautas do Làboratório Espacial I, iniciaram uma

qua·rentena cuja finalidade é de prevenção contra doenças
antes de seI lançados ao espaço no próximo mês de maio para
uma missão orbital de 28 dias. Os astronau tas Charles
Conrad, Joseph Kerwin e Paul Weitz, permanecerão isolados
de todos, éxceto algumas pessoas selecionadas previamente

. devendo estas usarem máscaras cirúrgicas. Um funcionário
informou que os astronautas apresentam-se animados e tran

quilos. A tripulação suplente, integrada por Russel
Sehweickart, Bruce Mcandless e o doutor Story Musgrave,
também entrarão na quarentena em aposentos separados. De
acordo com as regras de quarentena., os astronau tas somente

poderão estar em contado direto com 250 pessoas. Estes são
todos os técnicos, adestradores e engenheiros, que ajudarão
os viajantes espaciais em súas aventuras. Após o término da.
missão do próximo mês o isolamento se prolongará por outra
semana a lim de os médicos tenham tempo de reunir dados
sobre o comportamento dos astronautas na. gravidade da

. terra. A dieta espacial 'porém, prosseguirá por mais 18 dias
depois de concluída a viagem orbital.
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A solenidade de instalação do Grupamento
. Leste e posse de seu

comandante foi realizada ontem .de manhã na

Avenida Rubens Ramos, presentes
destacadas autoridades da região Sul do País.

CampeUo assume comando do
Grupa�ento ontem instalado

Ao assumir na manhã de .ont�m o objetivando com a descentralização e tingente do 63 BI e por representações
Comando do Grupamento do Leste simplificação maior rendimento na ad- do 23 BI, dê Blumenau; do 62 BI, de
Catarinense o General Florímar Cam- ministração e com a modernização de Joinvílle; da 3a. Cia de Irifantaria, de
pello afirmou que' a ínstalaçãó dessa seu equipamento maior eficiência ope- Tubárão e da Bateria do 280. Grupo
nova unidade do Exército trará gran-, racional". de Artilharia de Costa, de.São Francis
des benefícios a Santa Catarina, dando Afirmou que o Exército integrou-se co do Sul, desfilou emcontinência ao,

condições "de acompanhar mais de 'com os demais órgãos do Governo na General Florimar Campello.
perto a süa evolução e considerar com implantação da Reforma Administrati- GRUPAMENTO
mais presteza e segurança os fatores va, "realizando um trabalho intenso, O Grupamento do Leste Catarinen-
que o caracterizam na contextura re- -sério, contiriuado e programado, den- se foi criado em 14 de novembro de
gional". tro das peculiaridades de sua organiza- 1972 por portaria do Ministro do

A solenidade de instalação 40 Gru- ção e de molde a que, em 'estreita vín- Exército. É subordinado diretamente à
pamento e de assunção do seu primei- culação com o eixo global da Nação, 5a. Região Militar e sua jurisdição
ro Comandante foi realizada às 11 ho- assegure um clima de ordem ímpertur- abrange o Estado de Sartta Catarina,
ras de ontem na Avenida Rubens de bada ao povo brasileiro que, aliado à desde o seu litoral até o meridiano de
Arruda Ramos, sob a presidência do confiança na orientação segura e dinâ- '

51 graus e 45 minutos a Oeste de Gre
General Oscar Luiz da Silva, Coman- mica do Governo da Revolução, possa enwich. Seu Quartel General está insta-

'

dante -do 30. Exército. Entre as diver- usufruir.a tranquilidade necessária ao lado provisoriamente no prédio onde
sas autoridades presentes estavam o 'trabalho cotidiano e fecundo ria obra funcionava a Reitoria da Universidade
Governador Colombo Salles, os Presí- de, engrandecimento da Pátria CO" Federal' de .Santa Catarina, à Rua Bo-

,,-
\

,.dentes da Assembléia Legislativa e Trí- mum.
, , caiúva,

bunal de Contas, os Comandantes da ' No Boletim Interno o General FIo-
5a. Região Militar, 50. Distrito Naval e rimar Campello fez referências à mis�'
da Escola de Oficiais Especialistas em são a, ser desempenhada pelo Grupa
Infantaria de Guarda e o Prefeito Mu- menta, e às providências que tomo,li pa
nícípal.

.

ra a. sua .instalação o mais rápido possf-
,
Em seu Boletim Interno lido na vel.

ocasião o General Florimar Campelo Após a assunção de comando, todos
declarou que o Exército, "reartículan- os comandantes de -unidades do Exér

.do-se para atender a evoluçãode nos- cito subordinadas ao -Grupamentp
sa marcha decidida de progresso, para apresentaram-se ao General Campello e

cumprir o imperativo da presença em em seguida' deli-se' a passagem de co-

> todo o território e a parte que lhe toca mando da Guarnição Militar de Floria-"

como fator de integração 'nacional, nópolis, que também passou a ser .exer

buscando na harmonia com as Forças cido pelo.Comandante do Grupamento
irmãs o aumento da eficiência na mis- . do Leste Catarínense.

são comum de prover segurança, pros- Encerrando a solenidade a tropa do .

segue a reorganização de sua estrutura,
.

Exército, constituída por todo o con-

150 anos de parl,�mento
tê� festeios no, di� 10

O Deputado Zany Gonzaga anun
ciou para às 16 horas do próximodia
10 de maio a realização de uma Sessão
Solene comemorativa do "Sesquicen
tenário de Instalação do Poder Legisla
tivo no Brasil", ao nomear ontem co

missão integrada pelos deputados Fer
nando Bastos, Octacflio Ramos e De-

. jandir Dalpasquale para em nome da
. Casa formular convites às autoridades
que deverão participar da cerimônia.
Além dosoradores partidários eda fala
do Presidente, haverá na oportunidade
uma conferência sobre o Poder Legisla
tivo, devendo ser indicado para confe
rencista o ex-deputado Oswaldo Rodri-

gues Cabral. As comemorações alusivas
à -data se estenderão durante prati
camente todo o ano, com ênfase em

maio.

Neste fmal de 'semana o Deputado
Zany -Gonzaga seguirá para Brasília a,
fim de tomar parte em Sessão Solene
,do Congresso Nacional, convocada pa
ra o mesmo fifi e marcada para o dia 3
de maio. A solenidade constará de pro-

.

nunciamentos de representantes da Câ
mara e do Senado e será prestigíada
com as presenças de autoridades civis,
militares e diplomáticas. Será também
celebrado culto ecumênico.

CAMPELLO
.
O General Florimar Campello nas-·

ceu em Maranhão, tendo ingressado na

antiga Escola Militar do Realéngo .em -

1934, ascendendo ao generalato em,

1969, após 32 anos de serviço como

oficial, Participouda Za. GuerraMun

dial, integrando a Força Expedicioná
ria Brasileira, período em que cornan

dou, durante onze 'meses, a 3a. Bateria
de Obuses dó 10./20. RO-Auto Rebo

cado, na Itália. Antes de ser designado
Comandante do 'Grupamento do Leste
Catarinense foi diretor e organizador
da Diretoria de Contencioso do Pes

soal, sediada em Brasília.

Magalhães.
assume

hoje a,S51
Está confirmada para as 16 horas de

hoje a posse do novo Secretário de Se

gurança e Informações, Coronel Paulo
Mendes de Carvalho. A solenidade será
realizada no Palácio .dos Despachos,
sob á presidência do Governador Co-'
lombo Salles.

Às 17 horas o Coronel Paulo de
Carvalho receberá o cargo das mãos do
Sr. José Daura, que vinha respondendo
interinamente pela pasta. A transmis
são se dará no auditório da. Secretaria
de Segurança e lnformaçôes.

, ;

Deputado diz que imprensa catarinense

é facciosa� 6ôicotsndo atos da Arena
/

Num discurso pronunciado ontem tico e pela marginalização da classe po
,

na Assembléia, entre frases de contes- lítica estadual. O parlamentàr �ede
tação a críticas f eitas pela Oposição bista fez; esta observação ao anunciar

,ao Governo e considerações sobre. a' que oMDB fará uma ,análise na Assem

responsabilidade dos políticos, o De- bléia, nos próximos dias, a respeito da
,

putado Henrique Córdova - líder da mensagem lida pelo Sr. Colombo Salles

Arena - acusou a imprensa catarinense no último dia 15, em sessão solene do

de não divulgar os atos da Aliança Re- Legisla*o estadual. "À análise será

novadora Nacional e de se inclinar para feita criteriosamente e em termos al

a cob�rtuJ;a ao partido oposicionista: tos, com reparos dos ponto� negativos,

Esta afirrllação foi feita no instante em para serem corrigidos, e apoio aos pon·
tos que po�sam ser considerados pO,sitivos.

que, o líder arenista anunciava a depo-. Na constetação ao discurso do llder
sição de seu partido em marchar

da Op,Osição, o .Sr: Henri<jue Córdova
unido, para enfrentar seu inimigo polí-. disse que "cabe a�s próprios polítiCos
:tico, o MDB: "É verdade que nós não haurir em si mesmos as forças necessá-
temos as possibilidades da Oposiçã_o"
'_ disse' o Sr. Córdova - "pois não te- rias à sua afirmação perante a opinião -

I mos órgãos de publicidade que nos dê- pública". Classificando de injustifica
em a cobertura que é dada aos homens das' as críticas do líder oposicionista,
da Oposição. Mas iremos às i?�a�as pú� acrescentou: "Creio que a marginaliza·

blicas, para enfrentar a lutll"política". ção é um� processo que se ,deve muito-

O objetivo �o pronunciamento, err- mais áqueles que tendem a sofrer tal

tretanto, era outro: o de refutar críti- po�icionamento do que a qualquer for
cas feitas pelo líder oposicionista Car- ça.externa. Creio que o político catari

los Büchele, segundo as quais o Gover- nense ou brasileiro apenas fugirá �.
nadar 'Colombo Salles era o responsá- qualquer processo de tal natureza na

vel pelas incompreensões n� ,setor polí- medida em que encontrar em si mesmo

,

as forças e as condições a isso necessá·

rias: Que podem esperar os políticos
de suas image�s, se estas eles mesmos

procuram vincular' à vontade ou à �tua
ção exclusiva do Chefe do Poder Exe
cutivo? "

Esta parte mereceu um ,registro do
líder Carlos Büchele, ql:le aparteou o

orador: "Vossa Excelência não pode
fugir a uma verdade:' é que to�as as

decisões importantes da atividade polí
tica estadual nos últimos d<>is anos fo'
ram transferidas ao Governador, Co
lombo Salles".

O Sr. Henrique Córdova concluiu o

seu pronúnciam�nto afirrtlando que "a
história de delegação de poderes e de ,

rebeldias é uma história uÍtrapas�ada .

em muitos a�pect0s, menos, naquilo·
que ela tem de significado para a de

mocratização do p(}.rtido majoritário
em Santa Catarina". E anunciou que
"através 'do debate interno e de deci
sões tomadas pelas maiorias vamos par
tir para a lu ta como um bloco monolí

tico, para combater a Oposição. Assim .

nós procederemos' no futuro, todos
x

unidos". •

Central começa
a distribuição

de medicamentos
A Comíssão Diretora da Central de Medicamentos lança

r� amanhã nesta Capital o programa de distribuição de me

dícamentos em Santa Catarina . .O ato de lançamento 'está
marcado para as 15h30min, no Palácio do Governo, con-'
tando com a presença do presidente da Comissão, Wilson de
Souza Aguiar, e de representantes dos Ministérios do Traba

lho, Exércío, Marinha, Aeronáutica e da Saúde, que inte

gram a Central de Medicamentos.
Milhares de frascos, unidades, ampolas e cápsulas fazem

parte da remessa inicial da Central de Medicãrnentos para
ditribuição aos catarinenses necessitados de assitência médi
ca e carentes de recursos. A entrega do material será feita
mediante receítuãrío médico e através das agências da Le- .

gião Brasileira de Assistência, Departamento Autônomo de
Saúde Pública, unidades hospitalares, Projeto Rondon, Ope
ração Aciso, etc.

Biasi, nada faia,>
v

sobre servidores
sem os vínculos
O Secretário da Administração. Sr. Paulo Blasi, solici

tado a esclarecer a situação ilegal que envolve 20 mil
servidores. estaduais, que trabalham sem qualquer víncu
lo, segundo denúncia feita na Assembléia pelo Deputado
Aderbal Rosa, afirmou, que somente dará informações à
imprensa depois que responder as indagações do parla
mentar.

- O deputado do MDB - disse o Sr. Paulo BIasi -

'apresentou um pedido de informações que ainda não deu
entrada na Secretaria da Administração. Tão logo o

pedido chegue, serão reunidos todos os elementos

dísponíveis, para que o parlamentar' receba a devida

resposta. Somente depois disso é que poderei prestar
qualquer esclarecimento à imprensa.

/ Ao focalizar na tribnna do Senado a inauguração da barra
gem oeste do Rio Itajaí, o Senador �tônio Carlos Konder
Reis destacou a atuação da representação catarinense no Con

gresso.Nacional para a construção daquelaobra.
Afirmou que já em 1955 a representação de Santa'Catarina

na Câmara 'obtinha aprovação de uma emenda dest-inando
recursos para a construção de obras de contenção das enchen

tes no Vale do Itajaí.." Ano houve - declarou o parlamentar -

em que a bancada se uniu toda ela para impedir que a dotação
destinada às obras de defesa do Rio Itajaí fosse em parte para

. outras obras em outras regiões brasileiras", ,

- Foi esse' esforço, essa iniciativa - prosseguiu - que fez
com que o grupo de trabalho, nomeado pela Presidência da

República por iniciativa do saudoso Deputado Leoberto Leal,
concluisse os seus trabalhos e mais tarde o Governo assumisse a

responsabilidade ;- isto ocorreu a partir de 1967 - de fazer

consignar verbas para as obras de defesa e proteção dtíVale do

Itajaí na proposta orçamentária, fazendo com que nós, da

representação federal na C5mara e no Senado, apenas coubesse
a tarefa, de grande 'satisfação, de apoiar a manutenção de tais

.

Em seu discurso o Sr. Antônio Carlos

Konder Reis relembrou a atuação
das bancadas catarinenses no Congresso
em favor da construção das

obras de contenção às cheias no Vaie'.

Konder destaca
ação política
pró barragens
dotações no Orçamento Geral da União.

Mais adiante o Senador Konder Reis disse que o fato deve
ser registrado nos anais do Congresso, "porque essa obra mere-

\ ceu o desvelo, a atenção, o esforço da representação federal

que, de um certo modo, principalmente na década de 50 e nos

primeiros anos da década de 60, se antecipou ao Poder Execu
tivo, fazendo presente no Orçamento Geral da União a dotação
destinada à solução do problema",

Em seu pronunciamento o Senador catarincnse formulou

apelo ao Ministério do Interior, no sentido de que sejam cons

truídas estradas de contorno à barragem, uma vez que as exis
tentes ficarão submersas com a baci,a de acumulação de águas,

.,

- Evidentemente que sabemos que o comprometimento de

parte' da rede de transporte é uma consequência fatal da cons

trução das barragens. Mas, é indispensável que, com a colabora

ção do Governo do Estado e tio Governo da União, se ataque'
sem tardança a construção das estradas de contorno, para que a

população do Vale do Itajaí não venha a ser grandemente
prejudicada - finalizou o parlame!,tar.

.

.

Comissões técÍ1i'cas

da AL i'á funcionam
As comissões técnicas da 'Assembléia Legislativa foram instaladas

oficialmente ontem; após a eleição e posse de seus respectivos presi
dentes e vice-presidentes. Das sete comissões,' apenas uma - a de
Saúde'e Educação - será presidida por representante da Oposição.

J\ relação dos órgãos técnicos com os respectivos presidentes é a

seguinte: Comissão de Constituiçãoe Justiça �'Deputados Octacflio
Pedro Ramos e Therêzío de Carvalho; Comissão d'e Finanças .; De
putados Epitácio Bittencourt e Aristides Bolan; Comissão de Ciên
cias' e Técnologia - Deputados Evaldo Amaral e Gentil Bellani; Co
missão de Viação e Obras Públicas - Deputados Aristides Belan e

Ralf Knaesel ; Comissão de.Educaçâo e Saúde - Deputados AntônioI ,

Menezes Lima (MDB) e Homero de'Miranda Gomes; Comissão de

Serviços Públicos � Deputados Aldo Pereira de Andrade e Affonso
Ghizzo; Comissão de Redação de Leis - Deputados Nilton Kucker e

Angelino Rosa.
.

,

TRABALHOS
A partir de ontem, com sua instalação, .as comissões iniciaram o

exame das 20 proposições de origem' governamental em tramitação'
na Assembléia, além de outras matérias, oriundas do próprio Poder

Legislativo e compreendidas nas iniciativas dos parlamentares: As
principais são as seguintes: Termos de Convênios - dois - que ihs-

.:

titui o Centro Interçolegial Integrado de Tubarão (Cicit) e que versa
.

sobre financiamento. e refinanciamento destinado à execução é arn

pliaçâo do sistema de' abastecimento de água na cidade de Criciúma,
respectivamente. Projetos de Leis, que: Altera dispositivos da Lei no.

1.084, de 19/5/70, que dispõe sobre a Organização dos Municípios;
L

Autoriza a abertura de crédito especial destinado a atender despesas'
de exercícios anteriores, relativas às contribuições devidas pela Coor

denação do Tesouro. do Estado ao INPS e FGTS; Autoriza a aber
tura de crédito especial, destinado a atender despesas de, exercfcíos
anteriores, em favor da Secretaria da Fazenda; Organiza a Defesa
Civil e dá outras providências; Autoriza a abertura de crédito espe
cial em favor do' Município de Varg�ão e dá outrllS providênciãs;
Cria cargos em comissã.o no "Educand�io 25 de Novembto" e

"Centro Educacional para Menores� 'no Município de Florianópolis;

Co.ncede pensão .aos membros de cong��gações r�ligiosas que hajam
prestado serviços em estabelecimentos' hospitalares do Estado; Al!lto
riza a doação de um terreno 10caJizado em Capoeiras, Florianópolis,
para a constru'ção de uma ·-Unidade Assistencial Terceira Faixa "Lar
Fabiano de Cristo"; Dispõe sobre'o Quadro de Pessoal da Contadp
ria Çeral do Estado e dá 'outras prbvidêndas.

'

Apesc dá prêmios'
Todas as crianças que foram capa do Estadinh�e que não,

receberam ainda a sua Caderneta de Poupança, da APESC,
deverão comparecer hoje às 10 horas acompanhadas ctt seus

pais a sede da Associação de Poupança c Emprçstimo dc' San
ta Catarina - à rua Tcnente Silveira 21 - a tim de receberem
o pr'êmio a que fizeram jus.

Exames supletivos
:foram program·ados
', Os exames supletivos - ex-madureza - serão realiza
dos de 13 a 16' de julho em 13 estabelecimentos de
Ensino do Estado já indicados pelo Conselho Estadual de.
Educação. Poderão prestar exames de lo. grau os alunos

. que tiverem 18 anos completos até a data da última

prova. E para o 20. grau a idade mínima exigida é a de
21 anos; completos até o. dia 16 de julho, conforme
determinação do Conselho Federal de Educação. Os dias
e horários para os exames supletivos de lo. e 20. graus
são os mesmos em todos os colégios. Apenas 'as provas
não são unificadas, ficando a critério da banca de cada,
estabelecimento.

-

,

Os colégios autorizados pelo CEE pára realizar os exa
mes para o lo. e. 20. graus são: Colégio Catarinense, de
Florianôpolís; Colégio Francisco Benjamim Gallotti, de
Tubarão; Colégio Normal Deputado Guglielmi Sobrinho,
de Criciúma; Escola Técnica de Comércio ltajaí, de Ita

jaí'; Colégio Estadual Pedro II, de Blumenau; Colégio
Normal Governador Celso Ramos, de Joinville; Colégio
Evangélico Ruy Barbosa; de Rio do Sul; Colégio Esta
dual Vidal Ramos, de Lages e Colégio Cristo Rei, de

Joaçaba.
Os exames de 10. grau serão realizados nos seguintes

estabelecimentos: Colégio Patronato Auxiliadora, de

Campos Novos; Colégio Estadual Orlando Dottí, de Ca
.

çador; Colégio São .José, de Concórdia; Colégio Normal
Assunção, de Xaxim e na Escola Básica Nossa Senhora
da Salete, de Maravilha.

Ainda não foi determinado se os colégios San ta Cruz,
de Canoínhas e São Bento, de São Bento do Sul, realiza-
rão exames de 10. e 20. graus, ou ambos.

'

Os colégios autorizados para realizar .os exames suple
tivos de l o.. e 20. graus obedecerão os seguintes horários:
dia 13, às 8 horas-OSPB para o 20. grau. Às 10 horas,
OSPB para o lo. grau, Às 13 :30 horas História, para o

20. grau. Às 16 :30 horas História para o 10. grau. .

.

Dia 14, às 8 horas - Matemática para o 20. grau. Às
16:30 horas Matem�tica para o 10. grau. Às 13:30 horas

Educação Moral e Cívica para o 70. grau, e às 16:30
horas EMC para o 1'0. grau.

Dia 15 (domiIÍgo), às 8 horaS"prova de Língua Nacio
nal, (20. grau). às 16:30 horas Educação Moral e Cívica
(lo. grau).

'

Dia 16, às 8 horas exarrie 'de Ciências Físicas e Bioló

gicas (20. grau). 'Às 10 horas Ciências Físicas e Biológicas
0'0. grau). E às 13:30 horas Geografia (20. grau), 16:30

.

horas Geografia para o lo; grau.
Os estabelecimentos que farão os exames apenas pa�a

o 10. grau adotarão os seguintes horários: Dia 13, às 8
horas - OSPB. Às 14 horas LínguaNacional. Dia 14, às,
8 horas Educação Moral e Cívica, e às 14 horas História.
Dia 15 (domingo), prova de Matemática às 8 horas. E

finalmente; no dia 16, às 8 horas Ciências Físicas e Bio

lógicas, e às 14 horas Geografia.

, ,

Faça a Rota do Bandeirante.
eOReÚO,
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A AUSÊNCIA DO CONTRATO
- o problema que o Governo do Es

tado está enfrentando com o grande nú
mero de professores não titulados que le
cionam sem o devido contrato, é muito
delicado e não pode ser resolvido antes
de se fazer um estudo de toda a situação.
Se os "não licenciados" não têm culpa
de serem vítimas da falta de planejamen
to educacional dos Governos anteriores,
os formados não poderão de forma algu
ma continuar disputando vagas com os

que' nem siquer cursaram umafaculdade.

o pecado foi cometido pelo Governo
do Estado. Antes de se pensar em refor
ma do ensino secundário, estava o Gover
no estadual empenhado no processo de

escolarização de- todo o interior catari
nense. Nos locais onde existia apenas o

ensino primário, criou escolas para fazer
funcionar' o ginásio e até mesmo cursos'
científicos ou contador. Más, em todo o

interior, o déficit de professores licencia
dos era e continua sendo até hoje alar
mante. Então o Governo autorizou que
professores normalistas lecionassem atra
vés de contrato para o ginásio e até mes

mo para os equivalentes ao segundo ci
clo.

Com 'o advento da reforma preconiza
da pela lei 5692, o Govetno Federal proi
biu que' professores não licenciados con

tinuassem a lecionar para o I e II Graus
(estas informações foram colhidas em

jornais e com professores). Santa Catari- �

na, pioneira na reforma, foi o primeiro
Estado, logicamente, a sentir o proble
ma. Realizaram-se então cursos de licen
ciaturas curtas' para os professores não
',titulares. Ora, um professor casado não

poderia de forma alguma deixar de lecio
nar por 9 meses para se dedicar a um

curso de licenciatura curta percebendo
somente o salário mínimo, ou menos do

que isso. Por isso, foram poucos os que
aderiram à política do Governo do Esta
do. Sem II titulação não pode ser contra
tado pela Secretaria de Educação. Qual
será a solução a ser apresentada pelos en

tendidos em educação? Na minha opi
nião só existe uma solução, Basta o G0-
verno melhorar o salário dos professores ,

primários e colocar os não titulados a le
cionarem nestas cadeiras (as quatro pri
meiras séries do I Grau). Enquanto nos

demais cargos, ficariam somente os que
realmente cursaram uma faculdade. Fa
biano M.Dalboa - Florianópolis.

MENDIGOS & ANIMAIS
Senhor Diretor: Causou a mais viva

repercussão o artigo, ou melhor, os arti

gos publicados nesse jornal, pelo redator
responsável pela coluna "Paiol", sobre a

velhice abandonada e sobre a crueldade
com os animais, 'na sexta-feira Santa, no
interior da Ilha. Quanto ao primeiro as

sunto, a visão é realmente terrificante e

causa revolta. Parece que estamos nos

transformando numa cidade grande, on
de os mendígos.já cadáveres, são recolhi
dos cada manhã pela polícia, sem que os

governantes façam nada a não ser cons

truir estádios de futebol. Os bois, sacrifi-
, cados peta crueldade e pelo sadismo dos,
habitantes do interior da Ilha, bem repre
sentam, no quadro geral, a miséria mate
rial e moral daquela gente, que chega a

subornar a polícia local (normalmente
constituída de um SÓ guarda), para reali
zar essa "festa" proibida.

É o caso de perguntar, pela milésima
vez, ainda que ninguém responda: onda
estão as autoridades? Egydio de Souza
Pinheiro. Centro.
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Amparo administrativo ao Oeste
A criação da Secretaria do Oeste,
na' gestão governamental do atual
Senador, Celso Ramos, teria de
ser o primeiro passo resoluto. pa
ra a integração, pol ítico-adminis
trativa do Oeste Catarinense,
neutralizando os óbices da dis
tância e precariedade dos meios
de, comunicação e transporte
com a Capital.

Daí para cá, as amplas e ricas
áreas oestinas de Santa Catarina
passaram a obter imediata e dire
ta atenção aos seus problemas,
que empeciam o aceleramente da
expanção r�gional. Entre esses

problemas, os da educação e saú
de tiveram especial .tratamento,
sem embargo de outros que vêm

, sendo resolvidos também, .ao en
.contro do bem estar social e eco
nômico das ilaboriosas popula
ções,

Não é de esquecer, por exem
plo, 'o incentivo financeiro pres
tado através dos agentes de finan
ciamento oficial. Ainda agora,
vem a propósito salientar o valor
dos dez milhões e seiscentos mil
-cruzeiros, com que o Fundo de
Desenvolvimento Econômico do
Estado acorre em amparo ao

complexo industrial avícola da
Sadia, cujayinauguração está mar
cada para Ó próximo dia 30, com
a' presença do Ministro Cirne li
ma e do Secretário Hovedo de
Gouveia Lins. No setor da saúde,
o Governador Colombo, Salles
inaugura presentemente os três
novos Postos de Sàúde, respecti-

vamerite em Itapiranga, Maravi-'
lha e São Carlos, enquanto o Se
cretário Prisco Paraíso, a quem
foi dado aprovar previamente as

plantas daquelas construções, de
acordo com o plano da Secretaria
de Saúde, assegura a cooperação
técnica do Estado, na construção
de uma nova ala para o, Hospital,

da Sociedade Beneficente de Ma
ravilha.

São obras que, inegavelmente,
revelam interesse para com o de�
senvolvimento daquela próspera
Região, integrada na Pv;ão Catari
nense de Desenvolvimento e per-.
feitamente conscientizada do es

forço com que todo o Estado co
lima objetivos comuns ao País.
Tudo faz crer, portanto, que o
Oeste Catarinense cada vez mais
intensamente influa na propulsão
econômica de Santa Catarina,
correspondendo naturalmente,
como até agora, à expectativa de

.

todo o Estado ácerca das prodi
giosas possibilidades que aquelas
grandes áreas territoriais oferece-
ram sempre. ,

Já agora, a confiança com que
podemos contar para, breve a

, conclusão da rodovia da integra
ção, a monumental BR-282, nos
permite prever maior e mais dire
ta assistência administrativa do
Governo do Éstado às reivindica
ções do Oeste. Ao mesmo tempo,
mais se acentuará o intercâmbio
da Grande Florianópolis com

aquela Região. O Oeste Catari
nense não é mais uma grande

área que a distância e as dificul- '

dades de acesso viário concor
riam para que fosse esquecida.
Ao contrário, pelas atividades da
Secretaria do Oeste, e dentro do
planejamento da ação administra
tiva estadual, nenhuma região de
verá relegar-se a menor participa
ção, no crescimento catarinense.

Vale, por isso, registrar com

agrado as' providências governa
mentais que visam a proporcio
nar estímulos maiores à extraor-

. dinária capacidade de expanção
daquela rica área oestina, tanto
por efeito da assintência financei
ra, através do FUNDESC, revita
lizando setores de produção con
sideráveis no sistema econômico
industrial dá Santa Càtarina,
quanto por meio de permanente
solicitude para com as popula
ções, dando-lhe provimento às
condições de saúde, com a 'rn
plantação de umalede de estabe
lecimentos de atendimento sani
tário. A esta, segundo orientação
,'da Secretaria da Saúde, não falta
aparelhamento de assistência
odontológica e ainda, dentro de
'pequeno prazo a instalação de la
boratórios de análises clínicas.

São serviços com os quais, sem
quebra de anteriores critérios na

dispensação de benefícios equita
tivamente a todos as regiões do
território estadual, estará sendo
consolidada a unidade econômica
e político-administrativa do Oes
te; no sentido do desenvolvimen
to, integrado de Santa Catarina.

Quando se quiser historiar o que presentemente ocor
re pela participação dos parlamentares catarinenses na
Câmara Federal, é certo que o nome do Deputado Dib
Cherem aparecerá com frequência nessa crônica históri
ca, tal a assiduidade C8m que tem ido à tribuna para
debate de interessantes questões ligadas ao desenvolvi
mento de Santa Catarina. Dinâmico e fluente, esse repre
sentante catarinense tem revelado, além de incontestável
vocação para a atividade parlamentar, dotado de amplo e
real conhecimento dos problemas de seu Estado, uma
notável acuidade mental para arguméntar, com precisão,
as suas teses, sempre recebidas com simpatia geral

Nem outras teriam sido as razões pelas.quais os seus
dignos pares no Parlamento o distinguiram, ultimamente
com a eleição para a segunda Secretaria da Mesa da Câ
mara Federal, onde a suá influência se veio,acentuando,
mercê duma elevada contribuição, para os' trabalhos da
quela Casa do Congresso. Propugnando as causas de San
ta Catarina, a sua palavra é ouvida com acatamento hon
roso, tanto' mais quanto sabe ater-se às linhas dos.melho
res preceitos da ética parlamentar.
,A repercussão que essas atitudes têm obtido entre nós

correspondem, aliás, à expectativa com que os seus coes
taduanos e amigos lhe acompanham a escalada na vida
pública, como um dos melhores valores políticos de sua
geração:

,

A campanha prol da conclusão da BR-282 teve o seu
reiterado apoio, em pronunciamentos que conquistaram
atenções. E ainda recentemente, se empenha na propug
nação das obras do terminal marítimo que. a Petrobrás
decidiu construir no porto de São Francisco do Sul, Des
te partirá o oleoduto para o transporte do Qleo cm; queabastecerá a refinaria daquela Empresa no Municipio de
Araucária, no Paraná.

-

Na verdade, embora isso não constitua a integral aspi
ração manifestada pelo nosso Estado, já representa apreciável concessão a Santa Catarina, que terá inegáveis van
tagens com a construção do terminal de São Francisco

Assuntos catarinenses
do Sul. Mas o Deputado Dib Cherem apela ainda para a
Petrobrás, a fim de que mande estudar a possibilidade da
inclusão do Porto de São Francisco no esquema de distri
buição dos derivados, do petróleo para o Estado. E sus
tenta o seu apelo em razões que dizem respeito às facili
.dades de comércio de cabotagem com outras cidades li
torâneas, além do fato de aquele Porto estar ligado por
ferrovia ao interior catarinense.

O 'ponto de vista do parlamerrtar de Santa Catarina é
sustentado com verídicos motivos colhidos de realidades
ambientes e e de esperar que a voz que assim solicita
melhor tratamento para o nosso Estado não se invalide
na indiferença dos órgãos competentes.

O Deputado Dib Cherem, como se vê, não deixa pas
sar sem nota o interesse coletivo da gente de que é digno
representante na Câmara Federal Não é ele, claro, o

único parlamentarde Santa Catarina que se faz presente
em oportunidades em que seja necessário fazer ouvir
uma justa reivindicação do nosso Estado. Mas, indubita
velmente, a frequência com que assoma à tribuna para
focalizar assunto relacionado com as necessidades catari
nenses o salienta, assegurando-lhes, sem demérito para
outrem, a estima eo reconhecimento de nosso povo.

Santa Catarina, que pela extensão territorial figura no

mapa nacional como uma das menores unidades, está
entretanto vencendo com galhardia as provas' deste ins
tante histórico, graças à superioridade com que tem pro
curado soluções para os seus problemas, defrontados vi
gorosamente pelo Governo Colombo Salles. E em mo
mento tal, não falta felizmente, também, a clarividência
de sua bancada nas duas Casas do Congresso, onde ho-

'

mens de profunda compenetração 'cívica estão defenden
do, como lhes cumpre, os justos anseios.dos Catarinen
ses.

Gustcrvo Neves

S�a maies'ad'e, a poluiç�o

composição para a sucessão esta
dual em 1974. Para os políticos, um
pingo é letra...

'

TRANQUILIZANTE

Quando voava de. São P:m10 para
Florianópolis, na última quarta
-feira, o avião. que conduzia o Go
vernador Colombo Salles caiu num
vácuo que o susto dos passageiros
chegou a estimar em milmetros.
Quando o aparelho se recompôs no'
espaço o Governador chamou a ae-:

remoça e lhe pediu uma dose de
uísque, quebrando assim um velho
hábito. E que nunca.o Sr. Colombo
Salles põe bebida 'alcoólica na boca
antes das seis da tarde. As poucas
v�zes em que bebe - ainda assim
com recato e moderação - só o faz
depois que o sol descamba.

POSICIONAMENTO

�arcíl;o
M.deiros,
filho

Trivial'
Variado

Indícios de
. -

reaproxlmaçao
Pela primeira vez, desde o episódio da eleição da atualMesa Diretora,

a bancada da Arena na Assembléia acompanhou unida a votação "de um
assunto com indisfarçado envolvimento político, ao eleger o DeputadoFernando Bastos para a presidência do Instituto de Previdência dos
funcionários da Casa. O provimento do cargo de direção de um órgão
cuja faixa de interesse não ultrapassa os umbrais do Palácio Legislativo
não alcança em si, uma repercussão que mereça maiores registros. Mas o
fato de a unanimidade do grupo "rebelde" sufragar o nome de um
representante da facção "fiel" para ocupar o cargo representa um dado
bastante considerável na evolução da crise que afetou a bancada e o
próprio Partido no Estado.

'

,

A radicalização das posições na bancada da Arena, que se manteve
viva até a instalação das Comissões Técnicas do Legislativo, parece ter'sido arrefecida com o episódio da eleição-do Sr. Fernando Bastos para a
presidência do Ipalesc. No entanto, uma outra versão está circulando
nos meios políticos, embora de escassa aceitação. Segundo ela, o grupo"rebelde", sentindo ser impraticável tentar frustrar essa eleição, já que o
eleito contava com II votos de parlamentares arénistas e 11 do MDB,decidiu aderir estrategicamente à candidatura e, assim, dar ao gesto a
aparência de uma demonstraçãode que os espíritos estão desarmados e"
que, de sua parte, não 'permanece 'qualquer ressaibo de ressentimento
pelas divergências do passado recente que pudessem implicar em óbice 4união da bancada. Como se tratava de um cargo meramente adminis
trativo, não valia à pena criar problema' em tomo disso e as energias

. poderiam ser melhor guardadas para uma outra oportunidade mais
importante. Mas esta versõa não tem encontrado trânsito na área
política, onde prevalece a interpretaçãà de que não teria havido segun
das intenções na atitude tomada.pelo grupo dos 15 no episódio e que,
com ele, poder-se-ia vislumbrar um aceno para a reaproximação das

'

duas correntes. '

Essa reaproximação, se vier, não poderia acontecer em momento
mais oportuno. Coincide com as vésperas de uma decisão política do
Governo que-irá traçar irreversivelmente o futuro da Arena em Santa
Catarina, considerando-se que nos próximos dias o Sr. Colombo Salles
dará a conhecer o nome do sucessor do Sr.' Renato Ramos. da Silva na

presidência do Partido e, provavelmente as definições que' se esperam
sobre os rumos da agremiação no Estado.

Na realidade, o fracionamento da bancada em "rebeldes" e "fiéis",
formalizado durante a eleição da Mesa da Assembléia, poderia ser
evitado se o Sr. Colombo Salles assumisse naquela oportunidade uma

'posição que impedisse que seu desdobramento nas semanas seguintes
acarretasse ao Partido as danosas consequências que se verificaram. Em
última análise, à vista dos objetivos oficialmente exteriorizados pelos
"rebeldes" nos poucos pronunciamentos que fizeram definindo a sua

posição, os propósitos que animam os políticos da Arena quanto às
necessidades partidárias coincidem em muitos pontos, independente
mente dos rótulos que se utilizem para a caracterização de grupos. Em
linhas gerais, sim, mas no que diz respeito a certos pormenores e princi
palmente quanto à forma de supri-las é que as divergências se acentuam
De qualquer forma, não há nada que impeça à bancada conviver harmo
niosamente, no exercício das suas atividades parlamentares e políticas,
reservando os debates controversos à economia interna do Partido, na
mesa franca onde o direito democrático de divergir seja recotihecido. O
episódio da última terça-feira foi recebido com alívio pela maioria dos
deputados da Arena. A dúvida reside sobre o seu alcance.

EDUCAÇÃO .ESPORTIVA (!)
Não é privilégio da torcida do

Avaí o hábito condenável de atirar
latinhas vazias de cerveja nos joga
dores dos clubes adversários, nos jo-

. gos realizados no Estádio "Adolfo
Konder". No domingo passado,
quando jogavam Figueirense e Ca
xias, o episódio voltou a se repetir,
com os torcedores do Figueira ati
rando as latinhas nos atletas de
Joinville. É muito difícil para o po
liciamento controlar esse tipo de
agressão, partida do anonimato das
arquibancadas. Mas a continuarem
se repetindo tais cenas, só há uma
saída: proibir a venda de cerveja em

lata e até mesmo de quaisquer bebi
das em garrafa nas dependências do
estádio.

UM NOME EM FOCO
As rodas políticas especularam

durante todo o dia de ontem sobre
o novo presidente do Diretório Re
gional da Arena, que já teria sido
escolhido pelo Governador. Segun
do os comentários, a escolha teria
recaído sobre o Sr. Osvaldo Douat.
Mas as especulações iam mais além:
diziam que a ida do Sr. Osvaldo
Douat para a a presidência da Arena
visava a alcançar objetivos maiores,
tais como a eventualidade de uma

Virou moda na Assembléia, nos
discursos dos deputados, o emprego
da palavra posicionamento. Muitas
vezes confundida com a palavra po
,sição, de sentido claro e de uso con

sagrado, o neologismo de que agora
se socorrem os senhores depu tados,
além de agredir a semântica, pode
perfeitamente se alinhar entre as
.rnais desagradáveis palavrinhas da
Língua Portuguesa.

� �r�--
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"destino da 'verdade é o ridículo, antes do reco
nhecimento" .

Esperamos grande sucesso nos intentos de se,
proteger a população contra os danos da polui
ção nas praias.

Esperamos que as medievais fossas séticas re

presentem o papel de salvadoras da Lagoa da
Conceição. Esperamos que a população, diante
de uma placa com incisivas advertências fuja pa
ra praias salutares, como se o contacto com a

água poluída queimasse e ardesse como ácido.
E, sobretudo, que cada um contribua com,

sua parcela, 'para reduzir (> grau de poluição,
comendo, cada um, muito menos do que o ha-
bitual. '

, É evidente que isto, está parecendo aquela,

solução do lusitano,
Não é não. E que achamos ser válida qual

quer idéia, que se anteponha à tendência de se

transformar a mais ,linda lagoa do Brasil num
imenso mictório público.

- Há algum tempo, não sei se ontem ou lá e o cabocJ� se desmanchou de alegria. agradepela 2a.,Guerra, Pünica, lia-se, com frequência, cendo quase em lágrimas tamanha consideração.recomendações conclamando as populações a A imprensa local tem registrado dois fatos: o
"erradicarem a brucelose". As recomendações primeiro se refere à colocação de placas, emestavam contidas em placas esparramadas por determinadas praias, com recomendações sobre
áreas onde grande parte da população. era anal- a periculosidade das águas. devido li poluição; ofabeta, e a restante não sabia o que significava segundo se refere ao fato da não redução de
"erradicar", e muito menos, o que seria "bruce- -banhístas em tais praias, apesar das placas.

.

lose". Enfim, muita gente se- situa na era pré- Há um terceiro, ainda não suficientemente
pasteuriana, razão por que entre o ontem e a 'pesquisado, que parece residir na revolta deGuerra do Peloponeso há apenas um dia a mais., muitos contra a identificação de ambientes po-Sobre a brucelose e sua erradicação se pode luídos. E, chegam a achar que a poluição é proacrescentar uma situação contada por um ex- duzida pela Secretaria da Saúde. (Veja-se umministro da Saúde, cujo nome não me é possível míssívísia ao "Estado").lembrar, pois ninguém tem tanta saúde para se Alguus admitem que "esse negócio de espalembrar de quem foi ,\uem na administração, a Ihar poluição vai prejudicar � turismo". Outrosnão ser que te�a .felto um gol de pla.ca �u .admitem .que "o que se quer é afastai o. pessoalespe.t�do uma cnmm?s� agulha no �emls!éno, para as praias dê mar grosso, para valorizar cer-.meridional de costureiro famoso. A sítuação se tas imobiliárias".
�efer� !l um contacto mantido pelo dedicado Como se notará, poluição é qualquer coisaex-muustro com um caboclo, durante o desen- que encobre intenções ocultas e não um fato decadeamento de campanha de combate à malá- alterações de condições de habitabilidade.ria. Não se deverá ter ilusões quanto à reduçãoDizia-lhe o administrador: "Puxa, você tem de fluxos turísticos, com ou sem placas, pois os
êm sua casa um foco formidãvel de' malária" - turistas também vivem em áreas o-ide a polui-

ção reina, tranquila e crescente, sorr�teira e di-
zimadora.

'

,

Como o'mais eloquente produtó da civiliza
ção, a poluição contlnuará-sua marcha, até que
o homem possa, em conjunto, compreender que
a Natureza tem que ser. respeitada em suas leis,
e infringi-las representa o mesmo que provocar
o caminho da própria destruição, pois o homem
é, apenas, para osIntimos ou não íntimos, um
mero componente.

Quando se pretende combater algo como a

poluição encontra-se mil obstáculos e mil e um
problemas. E, às vezes, pode-se chegar 'à famosa
solução portuguesa, ou melhor, de um lusitano,
quando, ao constatar, pelas austeras estatísticas,
que ocorria maíor frequência no descarrilamen
to do último vagão da composição de trem,
acreditou que a solução seria fácil: Eliminar .o
último carro! :

"

Longe de nós qualquer insinuação às medi-
,
das adotadas pela Secretaria de Saúde. E, muito,
ao contrário, temos que reconhecer seus nobres
propósitos, além da atitude corajosa de contra
'riar interesses nem se1hpre pequenos.. Ela está
pregando verdades, e como já disse alguém, o

Paulo Fernando Lago
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Quase com as mesmas

, palavras, 'os presidentes
Alfredo Stroessner e Gar
rastazu Médici manifesta
ram ontem, na base aérea
militar de Brasília, a sua

confiança nos bons resulta
dos nas. conversações que
'irão realizar até amanhã,
tratando de assuntos de in
teresse direto do Paraguai
e do Brasil, da Bacia do
Prata e do ContiIiente.
"Estou certo de que, no

curso das conversações que
manteremos, serão planta
dos fundamentos definiti
vos de colaboração ainda
mais ambiciosa entre, nos
sas duas nações, dentro de
'ampla cooperação. conti-·
nental", disse o Presidente
Médici na sua saudação.
"Confio no êxito das nego-

.. ciações que iremos reali
t.t"� zar, c9m vistas na legítima

aspiração de progresso dos

.

nossos dois países", afir
mou, também, na sua res

posta, o presidente do Pa-

raguai.
.

Mais tarde, os dois pre
sidentes voltaram a se reu

nir sobre um estrado C0-

.berto por tapete vermelho,
'frente à estação, presiden-.
cial, para proferir as sauda
ções de praxe\ Após esse

ato, o Presidente Stroes
sner iniciou os cumprimen
'tos ao Vice-Presidente
Rademaker e aos membros.
do Ministério brasileii:o,

,

que se achavam enfileira
dos junto à estação presí
dencíal, com os chefes dos
gabinetes civil e militar da
presidência. Ausentes ape
nas o Ministro Delfim Ne
to, da Fazenda e' o Minis
tro Reis Velloso, do Plane
jamento.

Stroessner e Médici confiantes

Plano Piloto. A cada 50
metros, um soldado da po-

'

lícia militar, armado- de fu
zil.. E, na área próxima à
base 'militar, soldados da
aeronáutica, na mesma dis
tância de 5.0 metros, muni
dos de metralhadoras auto
máticas. Em pontos estra
té gicos, foram dispostos
carros de patrulha, um de
les equipado com metra
lhadoras de grosso calibre.
Agentes de segurança, em

número superior a 100, es
tavam distribuídos em to
do o percurso.

Em virtude ,das últimas
manifestações terroristas,
ocorridas na Argentina, e a

firme. posição de partidá
rios justicialistas contra a

assinatura do acordo de

Itaipu, as medidas' desegu
rança, montadas para a es

tada do Presidente Stroes
sner no Brasil, foram refor

çadas pelos órgãos de segu
rança brasileiros atenden
do a um pedido dos agen-_

Segurança -' esquema
perfeito .

Ao fim de 30 minutos,
contados desde a descida
do presidente paraguaio do
avião da LAP, toda a ceri
mônia de recepção estava
encerrada. Os presiden tes
embarcaram num velho
"Rolls Royce", utilizado
pelo Itamarati apenas em

ocasiões especiais, e que
foi comprado no tempo do
governo Kubitscheck, jun
tamente com outro carro

da mesma marca, conversí
vel, destinado aos' serviços
da Presidência da Repúbli
.ca, Toda a caravana, com
posta de 20 carros, seguiu,
acompanhada de batedo- I

res-motocíclístas para o

Hotel Nacional.

-Foí somente a partir de
sua passagem, que se rela
xou origoroso esquema de
segurança, armado' desde
às 8 horas da manhã, em
todo o percurso que separa
a base militar do centro do

tes paraguaios. O rigor da

segurança impediu, inclusi
ve, por algum tempo, que
os hóspedes do. Hotel Na-:
cional circulassem por an
ele passaria a caravana pre-'
sidencial, ou mesmo que
utilizassem a entrada prin
cipal para o desembarque
de suas bagagens.

,
.

De todos os chefes de
estado: que visitaram Brasí
lia, o presidente paraguaio
foi um dos que recebeu
Inalares cuidados por parte '

dos ,órgãos de segurança
nacionais, chegando' mes
mo a obedecer alguns dos
critérios empregados pelo
serviço secreto dosEstados
Unidos, quando da estada
do . Secretário do Tesouro
dos Estados Unidos, John
Connaly, nessa cidade.

Maior policiamento e ruais
efetiva vigilância, só houve '

no Brasil por ocasião da vi
sita da Rainha Elízabeth,
da Inglaterra.

Deputado desmente: Brasil não

Médici e Stroessner expressam
otimismo quanto às negociacões

'-O Brasil tem outras prioridades leira na Conferência de Desarmamen
acima da bomba atômica; precisamos to, em Genebra, durante mais de dois
de urânio puro e urânio' tratado para . anos. Declarou isto em contestação aos

fins pacíficos, mesmo porque não po- termos de uma nota procedente. de
demos legar às gerações vindouras a Caracas, de responsabilidade do jornal
imagem da inércia e da írresponsabilí- "EL Mundo", dando conta que o Bra
dade, principalmente agora que o pe- si! cogitaria em fabricar artefatos nu
tróleo é arma política e a necessidade cleares e teria inspirações'hegemônicas '

de energia termo-nuclear um fato em . dentro de uma política expansionista
todo o mundo. A declaração foi feita na América Latina.
ontem pelo deputado Lopo Coelho, O matutino venezuelano, para Lopo
vice-presidente do Centro Brasileiro de Coelho, desconhece o papel tradicio
Pesquisas Físicas, membro da Cornís- nalmente pacifista desempenhado, pela
são de Relações Exteriores da Câmara delegação brasileira na Conferência de
e Delegado junto à representação brasi- Desarmamento, Acrescentou: "o arti-

culista do jornal revela, além de igno
rância dos esforços pacifistas do Brasil,
em relação ao átomo, manifesta má
.vontade para com a política' de boa
vizinhança que temos procurado exer

citar ao longo de nossa história, na
América Latina". Concluindo, disse'
que "não podemos renunciar à utiliza
ção pacífica do átomo, como já deixa
mos claro ao firmar o tratado de des
nuclearização da América Latina,' no
México, em princípios de 1967. Antes
que a bomba, precisamos de urânio pu
ro e. urânio tratadb para favorecer o

progresso da sociedade brasileira".
.

Justiça Militar condena em SP
, ,.

10 revolucionários trotskystas
Após julgamento que se estendeu

por 12 horas consecutivas e terminou
aos primeiros minutos da madrugada
de ontem, em São Paulo, dez integran
tes do Partido Operário Revolucioná
rio Trotskysta foram condenados, en
quanto outros' 15 denunciados foram
absolvidos por insuficiência de provas.

, Apesar de se tratar de processo vo

lumoso, o julgamento foi relativa
mente curto porque durante cinco

')'l dias em sessões preliminares, os mem
bro; do Conselho Permanente de Justi

ça Militar, da la. Auditoria de Guel!""
. estudaram pormenorízadamente as im-

plicações de cada um, todos eles acusa
dos da prática de crimes contra a Segu- '

.

rança Nacional.
"

Por maioria de votos foram conde
nados ao fina) da sessão' secreta: Aybe
re Pereira de Sá, a 5 anos de recl�são e

suspensão dos direitos políticos por 10
anos; Barnabé Medeiros Filho a 2 anos

e 1 dia de reclusão e suspensão dos
direitos políticos; Heríberto Back a 2
anos e 6 meses-de reclusão e, suspensão
dos direitos políticos por 10 anos;
Martinho Leal Campos, a 2 anos e 6
meses de reclusão, e suspensão dos di
reitos políticos por 10 anos; Almerio
Melquíades de Araújo a n rrreses de

reclusão; Celso Agra a 20 meses de re

clusão; Isolda Medeiros, a 9 meses de
reclusão; Jurandir Antônio a 1 ano e

seis meses de reclusão; Maria José Le
níse de Sá ii 2 anos de reclusão e Maria

�do Socorro Cunha Campos a 10 meses

e 20 dias de reclusão.

OUTRO JULGAMENTO

Pronunciado em inquér-ito de sub

versão, o professor Agostinho Jardim
da' Silva vai ser testemunha no proces-

so em que 17 pessoas, incluindo vários
colegas seus de magistério - são acusa
dos de pertencerem à ação popular e

ao Partido Revolucionário. dos Traba
lhadores.

A inquirição das testemunhas come
çará hoje, na Auditoria Militar de Bra
sília, em Sessão que será presidida pelo,
Juiz Auditor substituto Fernando No
gueira. Estão. denunciados Abigail Nu- .

nes Pereira, Alberto Pontual Machado,
Ana �ria da Costa Carvalho, Delaíde
Maria' Merlo, Emanoel Oliveira de
Araújo, Francisco de Assis Castro Go
mes, Heliane Morais Nascimento, Jorge
Luiz Marroní.. José Maria Amparo,
Lauro Vasconcellos Nascimento, Oleda
Franco de Oliveira, Márcio Correa Pin
to, Maria de Nazaré Pedrosa, Marlene'
Antônio Helena, Marluza Correia Lima
de Araújo, Vilma Aucélio Valim e

Wanda CozettiMarinho.

.
. I

•

MDS cearense vaI
,

expulsar dirigente
\

'Campanha contra
. .

ratos em Brasília
A Secretaria de Saúde do. Distrito. Federal reiniciará a

campanha contra os ratos, levada a efeito. h� do.is anos, com

resultado "muito. satisfatório, já que foram mortos, em um só
mês, mais .de 500 mil camundongos, ratazanas e ratões, que infes
tavam o. Plano piio.to. e principalmente as cidades satélites". A

informação é de fonte credenciada junto. ao. gabinete do. Secretá
rio. Álvaro. Simões, afirmando. que "se a campanha houvesse sido.

sustentada, sem interrupção, Brasília seria hoje uma cidade sem

ratos, servindo. de exemplo. a outros 'centros populacionais". A
Secretaria de Saúde terá, agora, na segunda etapa de sua

campanha, a ajuda do Ministério. da Saúde, que através de seus

departamentos próprios, empregará homens e várias espécies de

raticidas, além de distribuição. de folhetos, ensinando. a popula
ção. a cooperar com as autoridades na "grande matança dos
ratos", Segundo. a mesma fonte, o trabalho. de extermínio. aos
ratos vai começar pela limpeza total e desínfectação de todas as

galerias pluviais do. Plano. Piloto e das cidades atélites, e também
uma sistemática limpeza das margens do.' Lago.' Paranao.á, fo.co. de
intensa procriação. de roedo.res.

.

A comissão de ética do ME>B de Fortaleza vai julgar o

próprio Presidente do Diretório Municipal, vereador Djalma
Eufrázio . que deverá ser expulso do partido, por haver
aderido com "armas e bagagens" ao Prefeito Vicente
Fialho, segundo denúncias do seu colega de bancada Fausto
Arruda.

'

O vereador Eufrázio aderiu. ao Prefeito em troca de uma

série de' favores e benefícios, além de empregos para
correligionários e pessoas de sua família, traindo assim o

partido, apesar de ser o Presidente do seu diretório
municipal. A comissão de ética do MDB designou o

Deputado Wilson Machado' para relator do processo e

começou a ouvir depoimentos de testemunhas e' dos
próprios vereadores envolvidos na briga. A crise do MDB
municipal vem se agravando há maisde um 'ano, quando o

então presidente do partido, José Jeressati, renunciou ao

cargo, acusando a bancada da Câmara de Vereadores de '

"um bando de pulsilamines, adesistas e oportunistas", já
que, todos os vereadores apoiavam abertamente o prefeito
de Fortaleza.

•Di·plomacia brasileira qilalific�
de "infame" nota da Argentina
O Governo brasileiro não dará resposta à nota que a

Argentina encaminhou ao Comitê Coordenador da Baci� ,

do Prata, convencido de que se trata de manobra desti
nada a empanar o brilho da visita do presidente 'Alfredo
Stroessner e reduzir o impacto junto à opinião pública
da assinatura do acordo pará a construção da Usina de

Itaipu,
.

\ Da indignação inicial pelos termos grosseiros e argu
mentos falsos utilizados pelos argentinos, as autoridades
brasileiras evoluiram ontem à tarde, 'em meios às soleni
dades do programa de Stroessner, para uma atitude fria e

ponderada. Julgam que nãohá sentido em manter polê
mica com um Governo cujo mandato se esgota e que se

mostra disposto a recorrer a quaisquer meios para atingir
objetivos de política externa.

A coincidência da nota argentina com a chegada do .

presidente Stroessnerã Brasília, somada ao anúncio feito
pela chancelaria de Buenos Aires de que chamava seu

ainbaixador Alvarez de Toledo "para consultas", bastou
para identificar o nítido propósito do Governo do
general Alejandro Lanusse de provocar irritação no Brasil '.

e tumultuar os festejos da visita do Chefe de Estado

paraguaio e da assinatura dó acordo, programada para a

manhã de ontem.
Nos meios diplomáticos brasileiros, a nota da argen

tina foi considerada "infame e vazada em termos dema
siadamente baixos para merecer uma resposta". Um dos

.

trechos da nota que provocou mais irritação é aquele que
acusa o chefe do Departamento Americano do Itamarati,
ministro Espedito Resende, de ter comparecido em trajes
de banho à residência do embaixador argentino Alvarez '

de Toledo para "ditar informações técnicas a respeito do
processo de enchimento da barragem de ilha solteira, no
dia 18 de março."

'

Todos esses fatos - afirmam as testemunhas - foram
maldosamente distorcidos na nota da Chancelaria
argentina ao CIC, com o "evidente propósito de.ridicula
rizar a diplomacia brasileira, abusando da confiança e da
informalidade naturais a um encontro social". Talvez
com isto, o embaixador Alvarez Toledo, que se encontra
agora em Buenos Aires, não tenha mais condições de
retornar à Brasília para continuar exercendo suas

funções normalmente.

QUALQUER PESSOA
AGORA PODE.FALAR

• I.
•

COM OMUNDO
INTEIRO SEM SAIR

, DO ESTREITO
\

. parte do, estado, do país ou do
,

mundo.: Sem ter que enfrentar 'o
terrível trânsito do centro e a

,

bendita fila da ponte. Do
Estreito, você comanda a'

. su a v i da. U ti I i ze o s s e r -
.

viços da Cotesc do COIl
ti 11 e 11 te.' E I a e s t á c o I a b8 -

rando com a cirlade, su-

.avi zando o pro bl elll a do
trànsiío.

Agnra você. faz todas as suas
I igaç'ões aí mesmo oe Estreito. 'A'
entese insta I ou um Posto de Ser-

. ..

(
\

ViÇO, que, provisouamen-
te, está funcionando num

trailer localizado à rua

Fulvio Arlucci 693. Em·
breve, ele estará Iuncio
naudo elll mcderuas e

t.mcior.ais .nstalacões
E voce tala com qualquer

. �

\.

/

companhia ceterinense
de telecomunicações
EMPRESA DO GRUPO TELEBRAS 'II�'....�

.u,,_M>f1O

ANO J .. )COTESC
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Rubens Costa debate

habitação na (:âmara

·Treze
Tílias faz
feira

A falta de idoneidade das firmas construtoras de con-

'juntos habitacionais no País foi um dos principais assun

tos debatidos ontem na Comissão de Economia da

Câmara entre o presidente do BNH e os membros daque
le órgão técnico. O Sr .. Rubens Costa fez uma análise do

sistema habitacional brasileiro, tendo afirmado que "o

crescimento urbano do Brasil é' 'O maior do mundo".

Será oficialmente aber
ta amanhã. à noite a 3a.·
Feira Agrfcola de Treze

Tflias, que se prolongará
até domingo.

Constam da feira expo
sição de bovinos e suínos,
torneios leiteiros, desfiles e

leilão de gado. Paralela
mente haverá concertos de
bandas de música e compe
tições de danças típicas ti
rolesas.

Disse que em 1970 o deficit .habitacional era de
2.200.000 casas, mas que já em 1980 será reduzido para
I milhão de habitações, face à execução do Planhap.
Afirmou ainda que a correção monetária "é. necessária

para o desenvolvimento nacional", preconizando que
"sem ela não se pode realizar programas em um país de
tendências Inflacionárias".

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS 7RANSPORTE� E OBRAS
DEPARTAMENTO AUtONOMO DE EDIFICAÇOES
TOMADA DE PREÇOS N � 04/73.,

AVISO,
O Departamento Autônomo de Edificações torna público, para conhecimento

dos interessados, que se acha aberta a Tomada de Preços no. 04/73, para a constru
ção da Cobertura do Ginásio de Esportes de Tubarão.

. O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos na Sede do
Departamento Aútônomo de Edificações, no 100. andar do Edifício das Diretorias,
à Rua Tenente Silveira, em Florianópolis, de 2a. a 6a. feira no horário das 1400 às
18,00 horas.

'.'

,

Florianópolis, em 18 de abril de 1973.
ENGo. HÉLIO COSTA

Diretor Geral.

�,

s
�

CENTRAIS- ELÉTRICAS DO SUL, DÓ-- BRASIL S.A. ')ti'.

ELETROSUL
Subsidiária da ElETROBRAs .

OP(lfáUNIDADE PARA ESTÁGIO DE TÉCNICOS DE NIVEL MÉDIO
REC!:M-FORMADOS, NAS INSTALAÇOES DA USINA TERMOELÉTRICA DÁ
SOTELCA, EM TUBARÃO - SC.

QFERECEMOS:
- Remuneração igual a dois salários
mínimos regionaiS.
- Estágio de 9 meses.
- Possibilidade' de ingressar nos

quadros de empregado da Empresa.
- Treinamento nos serviços de

operação 'das novas unidades em

instalação.

EXIGIMOS:
- Idade: 18 a 30 anos, livre de serviço
militar..
- Instrução: Técnico de nrvel médio,.
recém-fo rmado em eletrornecânica -

._

preferencialmente, ou mecânica e

eletrotécnica.
-Os candidatos serão submetidos a

entrevista.

Local de Trabalho: Usina Termoelétr.ica da SOTELCA - Tubarão - SC.
Inscrições: Apresentar-se de 2a, a 6a.feira, das 7,30 às 11,30 e das 13,20 às 18,00
horas, até o dia 30 do corrente, no local acima indicado.

NOTA: Os candidatos deverão apresentar-se .munides .de carteira de identidade, 2
retratos de 3 x 4, comprovante de escolaridade e certificado de reservista..

. ,

Abate de carne bovina no

De��nciadasmanobras com objetivo ·

de transferir Tupy para o Paraná

'Brasil tem aumento de 11%
O Ministério da Agricultura divulgou.

ontem os primeiros dados sobre a situa

ção da carne bovina, revelando que dus-,

rante o ano de 72, o número de abate
aumentou em 11,8 i %, superando em

3,11% o ano de 71.

Informa ainda que a produção de car

ne aumentou em .16,77% em 1972, supe
rando a de 197,1, em 5,15%. O Rio Gran
de do Sul foi o estado que mais aumentou
o número de abate - 37,23% -, seguido
pelo Paraná - 19,6 �% - e São Paulo -

12,6%. Téndo sido produzidas 265.542
toneladas de carne.

O Rio Grande do sül foi t�bém o

estado que mais aumentou a produção de

carne, apresentando 43,28% a mais do

que em 197L Seguem-se os estados do
Paraná - 22,81 % - e São Paulo

(22,42%). Os estados de Mato Grosso e

Goiás se mantiveram um pouco acima da
média nacional por estado, apresentando

um crescimento na sua produção de car

ne, da ordem de 11,81 %.
De acordo com o Ministério, a agricul-

.

tura apresentou um crescimento da or

dem de 4,1% em relação ao ano de J971,
destacando-se o crescimento negativo ape
nas nas lavouras de café (-4,9%), trigo
(-75); cacau (-17,1%), batata (-2,0) e

feijão (-1,0). Segundo os estudos, o cres

cimento da produção agrícola do país po
de ser estimado em 5,2%, se não forem

. computados os índices negativos do café
e do trigo.

Acrescenta, ainda, que o sub-setor la
vouras pode ainda ter o seu crescimento
estimado em 5,(,%, se não se computar
nela o índice negativo do café, e de 10,1 %
se não se computar o índice do trigo,
A preocupação dos técnicos do Minis

tério da Agricultura ein excluir estas duas
culturas - trigo e café - é consequência
do fato de não serem elas orientadas nem
assistidas diretamente pelo órgão. .

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO AUTONOMO DE EDIFICAÇOES
TOMADA DE PREÇOS Nº 05/73.

AVISO
\

,

O Departamento Autônomo de Edificações torna público, para conhecimento
dos interessados, que se acha aberta a Tomada de Preços no. 05/73, para construção
da Cobertura do Ginásio de Esportes de Joinville,

O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos da Sede do '

Departamento Autô.nomo de Edificações, no 100. andar do Edifício das Diretorias,'
à Rua Tenente Silveira, em Florianópolis, de 2a. a 6a; feira, no horário das 14,00 às

18,00 horas. ,

Horianôpolis, 18 de abril de 1973
ENGo. HÉLIO COSTA

Diretor Geral.

,

A. ,GONZAGA S.A. ENGENHARIA E

INCORPORAÇÕES 'IMOBILlÁRIAS
C.G,C. 83.873.984/001

, EDITAL
ASSEMBLeiA GE RAL EXTRAORDINÃRIA

CONVOCAÇÃO

Pelo presente, são convidados os senhores acionistas a comparecerem à
Assembléia Geral Extraordinária a' se realizar no' dia 03 de maio de
1973, às 20,00 horas, na sua sede social, localizada no Edifício Praca·
XV, à rua Arcipreste Paiva no. '11, afim de, na forma do artigo 1 04� do
Decreto-Lei 2627, de 26 de setembro. de 1�40, apreciarem a sequinte
ordem do dia:

1 - Homologação do aumento de capital autorizado pela A.G.E. de
20r03.73, de Cr$ 3.100.000,00 para Cr$ 3.132.000,00, em moeda
corrente do país;

2 - Outros assuntos de interesse social.

Aorianópolis, 23 de abril de 1973.
de capi

Admar Gonzaga
Diretor Presidente'

Ocupando a tribuna da ASsembléia, o Deputado Luiz,

Henrique da Silveira denunciou ontem manobras de

empresários paranaenses visando a transferência 'da Fun

dição Tupy de Joinville para o vizinho Estado d� Paraná.
Segundo afirmou, esses empresários "vêm reiterando
insistentes convites à tradicional empresa catarinense e

oferecendo vantagens especiais, tratando-se portanto de .

um fato que deve alertar b� setores econômicos e as

autoridades de Santa Catarina, para impedir o êxito des
sa tentativa".

O parlamentar oposicionista elogiou na oportunidade
'o projeto viabilizado pelo grupo empresarial da Fundição
Tupy tendo em vista o aumento da sua produção. Ao
final de suas considerações solicitou à Mesa da Assem

bléia o envio de expediente telegráfico à' direção da

empresa, nos seguintes termos: "Assembléia Legislativa
do Estado, através proposição Deputado Luiz Henrique,
deseja congratular-se essa gigantesca indústria catari-·

nense, face arrojado, patriótico e incomum projeto de

triplicação da produção nos próximos cinco anos, fato
trará incalculáveis repercussões positivas à economia este

Estado. Confiamos outrossim todo projeto triplicação
'seja executado em Joinville, nascedouro e sede' essa
.. I

. Empresa. Saudações, Deputado Zany Gonzaga, Presi-

dente",

·Hoje na« Bancas

VEJA
Fatos Fotos
VERDADE da Vida
Placar
Grande Hotel

O Cruzeiro
A Cigarra

,

Os Pensadores

Amiga - Cartaz

Manchete
Quatro Rodas

,POP - Gugu'
Planeta

ARMAR lOS EMBUTIDOS CATARINENSE [TOA.

J
R. Rafael Bandeira, 59 (Centro) - Fone 4775 - Fpolis (Se)

*DECORA *SOLUCION;\

*YALORIZA
I_dbddb.k=oh="""'� Cozinhas em fórmica, ar

mários, estantes, toucado-

.....-\i���iiiiii_.iiiiiii�� res, paredes divisórias, inst.

L•.t;;�1Irt--t-1HH comerciais, etc.

TUDO SOB II!IEDI DA

Atendemos, também, cha

mados para o interior do

I;....::;..�_...:;._...:;;;;="--'-_L..J
Estado.

ECONOMIZE COMPRANDO DIRtTAMENTEDA FÁBRICA.
(Aceitamos seu móvel usa
'do como parte do pagto.)
Financiamos até 36 meses._-r.-.. ,

Preços sem concorrência. Il�����ffr�rr�ffiR1n)(�11TELEfONE PARA 4775, lo;
solicitando a visita de nos;
so Dccorador-Orçarncntista
em sua residência, sem

compromisso.
,

"TRADiÇÃO NO RAMO"

- {.:
.

Os juros ou dividendos
(! a correção monetá ria
da' minha Caderneta de

Minha Caderneta de

Poupança rende juros ou

dividendos e correção

Nunca precisei
pedir emprestado.

Com a minha Caderneta

É hoje quea gente deve
. abatimento anual de 20% do

, preparar o futuro.
' saldo médio na renda bruta,

A Caderneta de Poupança Se você concorda que só
rende juros ou dividendos e

.

você pode fazer por você

correção mónetária bem mesmo, abra uma Caderneta de

compensadores. Poupança,
Além de uma série de É o caminho mais curto

out�os benefícios fiscais, como para quem gosta de si mesmo.
a isenção dê imposto de renda E oara quem já tem

sobre os juros ou.dividendos consciência de que não vai
e correção monetária e cair nada do céu.

Caderneta
de Poupança

Você sabe.
Sabe que se você não

fizer por você mesmo, ninguém
vai fazer.

,

Nem vai cair do céu.
.

Não há como se. iludir.

Nunca é demais repetir isso.Abra umaCaderneta de Poupança.
(

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Síntese

ITAJAí
A Prefeitura Municipal

de Itajaí iniciou ontem o

pagamento aos funcioná
rios em atividades, aposen
tados e pensionistas, refe
rente ao mês de abril. Os

'

salários foram aumentados
em 15 por cento, confor
me aprovação da Câmara

Municipal e sanção do Pre
feito Frederico Olinda de
Souza. De outra parte, o

Departamento de, Educa
ção e Cultura daquele or

ganismo realiza às 9 horas
de hoje, no salão 'paro- '

quial, uma reunião com di
retores e professores ,dos
grupos escolares e escolas
reunidas da municipalida
de. Amanhã haverá um en

contro com diretores e

professores das escolas iso

ladas.

LAGES
A I Exposição de Artes

Lageana - Exal - será rea

lizada em Lages, na primei
ra quinzena do próximo
'mês,' numa promoção do
estudante Edésio Forbeci,
com a colaboração do De

partamento de Educação e

Cultura daquele munici
pio. A mostra será no Clu
be 14 de Junho, e dela par
ticiparão trabalhos de pin
tura em porcelanas, tape
çarias, quadros, artesana
tos, esculturas, colagens e

outros, de autoria de artis
tas de Lages e de todo o

Estado.

CONCÓRDIA
OS professores Nelson

Grisard, Murilo Capella e

Gabriel Faraco, da Univer
sidade Federal de Santa

Catarina, estarão em Con
córdia amanhã e sábado

para ministrarem cursos de

atualização em "Neonato

logia Clinicá e Cirúrgica".
A promoção está a cargo
dos Departamentàs de Ex
tensão Cultural e Mater

no=Infantil do Centro
Bio-Médico, da UFSC,
com o co-patrocinio da

Associação Catarinense de

Medicina, Regional de

Concôrâia.
BLUMENAU

,

O Sr. Geraldo Pimenta
de Castro, membro da Di
retoria de Tráfego e Ven
das da Varig em São Paulo,
esteve ontem em Blume
nau inspecionando o fun
cionamento da agência da

empresa em Blumenau. Ao
meio dia, o Sr. Geraldo Pi
menta de Castro almoçou
com o Prefeito Félix
Theiss no Restaurante
Moinho do Vale e à tarde
visitou diversos pontos tu

rísticos da cidade. O dire
tor da Varig retornou à
São {'aula no mesmo dia.

ITAJAí
O Departamento de

Educação, e Cultura da Pre-.
feitura Municipal de Itaiai
programou, para, hoje uma

reunião com diretores e

professores de Grupos Es
colares e Escolas Reunidas

"..., da Rede Municipal de En-.
':};

sino, objetivando traçar
novas normas para funcio
namento das unidades,
bem como um levantamen
to das necessidades mate

riais de cada uma delas. A
reunião será realizada às 9
horas no salão nobre da

Prefeitura. Amanhã o De

partamento de Educação e

Cultura vai se reunir com
diretores e professores de

,

Escolas Isoladas.

CRICIÚMA

,
O professor Alfredo Jo

sé da Veiga Neto, do De

partamento de Ciências
Físicas da Faculdade de
Ciências e Educação de

Criciúma, foi convidado
para participar do XIII,
Congresso Internacional de
Genética, a ser realizado
no próximo mês de agosto
na Universidade da Califór
nia, Berkeley. Durante a

realização �do conclave, o
professor Alfredo da Veiga
Neto apresentará um tra

balho que realizou durante
"

o seu Curso de Mestrado
na Universidade Federal
do Rio Grande do Sul.

Santa Catarina
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território catarinense, se

rão viáveis dentro de dez
anos.

Reafirmando sua 'opi
nião de que a mais nova es

cola de nível superior em

Santa Catarina só formará
"sub- profissionais", caso

continue com o atual cor-
, po docente, o presidente
Santo Zacarias frisa a ne-

'cessidad� da Udesc adotar
providências, visando criar
um quadro de professores
gabaritados e com tempo
integral, sob pena do esta-

,

belecimento dissociar-se de
seus objetivos que é for
mar profissionais compe
tentes e capazes de exerce

rem a medicina veterinária.

- É necessário - adver
te � que a direção da Fa
culdade de Medicina Vete
rinária de Lages adote me

didas urgentes para o aper
feiçoamento dos professo
res. Deve haver também,

I um entrosamento com en

tidades ligadas a pecuária
e, fazer. da faculdade não '

apenas mais uma que se so

me às demais, mas uma

boa escola que possa dar

respostàs aos grandes pro
blemas da pecuária catari-
nense e brasileira.

'

Finaliza o presidente do

órgão classista opinando
que até as cadeiras optati
vas deveriam ser lecionadas

por. veterinários, "porque
são esses técnicos que reu

nem condições de dar aos
alunos maior e ampla visão
sobre o assunto, mas ao

que se sabe, na faculdade
de Lages não existe um

único veterinário integran
do seu corpo docente".

A Faculdade de Medici
na Veterinária de Lages,
que iniciou suas atividades,
no último dia 4 com 41 es

tudantes, está fadada a for-
�mar apenas "sub-profissio
nais" caso a direção do es

tabelecimento não refor-
c mule a tempo seu corpo
docente. A revelação foi
feita a O ESTADü pelo
presidente Santo Zacarias

Gomes, do 'Conselho Re

gional de Medicina Veteri

nária, preocupado com os

resultados' que advirão ne

gativamente, já' que o ór

gão tem a missão de fiscali
zar o ensino, da Mediciná
Veterinária sob sua juris
dição.

como Anatomia, Epidemi
ologia, Genética e outras,
são formados em Farmá
cia, Odontologia, Medicina
e até em Filosofia. Ao cri
ticar o aproveitamento de
uma professora nomeada

pelo Ministério da, Educa

ção e Cultura, formada em

"Educação Familiar" para
lecionar na cadeira de Ex
tensão Rural, o Sr. Santo
Zacarias lamenta que seu

aproveitamento não' obe-
'

deceu os critérios normais
de escolha por concurso e

não por indicação e adver
te que em Santa Catarina
"existem verdadeiros peri
tos no ramo da Extensão
Rural".

o Sr. Santo Zacarias ,CRITÉRIO NÃO CON-
arrola uma série de defi- VENCE

)
ram pela instalação do
Curso de Medicina Veteri
nária em Lages. Ressalta

que o pagamento de
,
Cr $ 30,09 por aula minis
trada impossibilita a vinda
de técnicos capazes de ou

tros centros e não atrai os
bons técnicos disponíveis
existentes em Santa Catari
na:

Procurando amenizar o ,

problema provocado pela
falta de condições técni
cas,: pedagógicas e, de co

nhecimentos dos professo
res contratados, o Secretá
rio Glauco ülinger resol
veu auxiliar a direção do
estabelecimento deixando
que seus técnicos minis
trassem aulas sempre que
necessário. Com essa atitu

de, o agrônomo Gluco I.

Olinger abriu um prece
dente' para os técnicos da
Secretaria da Agricultura e

da Acaresc que atuam na

Região dos Campos de La

g�, já que todos têm com

promisso para com os dois

organismos de dedicação
,

exclusiva com tempo inte-

gral.'
'

MERCADO SATURADO

Muito embora o Brasil

apresente. um deficit de

aproximadamente 20 mil
veterinários, o, presidente
do Conselho Regional de
M edicina Veterinária. ga
rante que o mercado de
trabalho em Santa Catari
n a para' absorver novos

profissionais está saturado.
Entende o Sr. Santo Zaca
rias .as perspectivas para

, colocação de novos técni
cos a serem formados no

área federal e estadual,
Aprovada em primeira

votação, muito embora o

presidente da Casa tenha
anunciado a rejeição do

projeto porque esquecera
de computar os votos favo
ráveis de seus companheí
ros de Mesa, a matéria não

pôde ser apreciada em se

gunda votação porque o

vereador Silvio Kurtz soli
citou vistas do processo.

I
Na última reunião, o presi
dente João Jorge Pio anun-

Conselho critica corpo docente
da escola veterinária de Lages

ciências já apresentadas em .

menos de um mês de fun
cionamento do referido
'curso, destacando o fato
de que não há um profes
sor formado em medicina
veterinária naquela escola,
de nível superior, a falta
de material e equipamen
tos necessários às aulas

práticas e pesquisas, "á ca

pacidade duvidosa da
maioria dos professores",
citando inclusive que a ca-

deira denominada Exten-

B dei
'

M'
•

'b t' são Rural tem'como titular
an eira ala a re eneon ro, uma profissional formada

de sindicatos heje no Oeste emo"::::;:::e:�c:::
lho Regional de Medicina
Veterinária vai mais adian
te sobre a/análise do corpo
docente do estabelecimen
to denunciando que os

professores que lecionam
em cadeiras específicas tais

Terrapl�anagem da área para
Ice fie'a pronta em 75 dias
Irribituba (Correspondente) - Dentro de

75 dias a Tersan Terraplanagem e Sanea

me n to e Santa Catarina - concluirá os

serviços de terraplanagem da área destinada

à construção das instàlações da Indústria

Carboquímica Catarinense, no município
de Imbituba. A Informação foi prestada
pelo engenheiro Edemar Euzébio de

Araújo, responsável pelo serviço de terra

planagem, acrescentando q�e tão logo a

Tersan conclua, seus trabalhos, serão inicia
das as.obras da ICC.

A empresa de terraplanagem já atingiu
durante os 15 dias de atividades em ImbÜu-

ba, a mais de 2 mil metros quadrados da
área destinada � ICC. Cinco casas residen-

'

ciais foram demolidas e seus proprietários
iridenizados pela ICC.

O funcionamento da ICC - previsto pa
ra dentro de 5 anos - é considerado a re

denção econômica de Imbituba,' que ate

hoje vive- essencialmente do movimento de
seu porto carbon ífero. Na opinião, do Pre
feito e 'vereadores, o empreendimento virá
abrir novas fontes de trabalho e consequen-

.

temente intensificará o processo' de desen
volvimento industrial e comercial do muni

cípio.

Vereqdor pediu vistas e Câmara
'nã9 p6de votar o proieto, 007/73,

Abordando a sistemáti-,
ca adotada para a seleção
das pessoas que viriam in

tegrar o corpo docente da
faculdade, que classificou
de "muito mal elaborado e

realizado", o presidente do
conselho declarou que,'
apesar de contar com uma'

banca de examinadores
formada por professores
paranaenses, o fracasso de-.
veu-se ao fato de ter sido

, inscrito apenas um càndi
dato para cada matéria.
Denunciou inclusive que
os exames de seleção fo
ram realizados apenas para
as cadeiras de Bioquímica,
Genética, Anatomia e Pa

tologia.
Entende o Sr. Santo Za

carias que o gabarito dos

professores deixa muito a

desejar, comprometendo o

esforço daqueles que luta-

pela primeira vez uma pla
téia inusitada no recinto

da Câmara Municipal, soli
cita autorização do Execu-'

tivo Municipal para desa-,
propríar 'uma área de

25.898 metros quadrados,'
situada na confluência da

Avenida do Estado com a

Rua 904, ii fun de que seja
.

edificada a nova 'sede da

Municipalidade juntamen
te com a Câmara de Verea

dores, o Forum da Comar
ca e repartições ligadas a

Itaiaípode ganhar·
indústria de pesca

fábtica mas tudo depende
rá ainda da área de terra

que a Prefeitura Municipal
deverá doar ao grupo eco-.

nôrnico carioca. Segundo o
I Prefeito, a localização da

empresa dependerá do pro-,
jeto de construção do ter-

.

minal pesqueiro de Hajaí.
/'

Os dirigentes da Beira Alta
S.A.· deverão retornar a

Itajaí no próximo mês.

Acadêmicos do Sul
reunidos no Norte

no seu processo geral de'
desenvolvimento . O assun

to que agradou os estudan
tes e que foi tema para um
debate de quase meia hora,
foi a reforma do ensino
'univérsitário. A professora
Zelândia R. dos Anjos, Co,
ordenadora dos Cursos

, "Convívio", informou que
esses, cursos sobre Proble-'
mas do Desenvolvimento
Brasileiro têm alacançado
seu objetivo, "que é o de
mostrar ao jovem a realida
de brasileira".

'LEIA
O ESTADO

ciou que não pretende
mais convocar sessões ex

traordinárias . no corrente

mês para apreciar a maté

ria porque já foram realiza
das sete reuniões e o proje
to não teve sua

-

situação
definida, tendo sido apre
ciado apenas emprimeira
votação. Revelou que a

matéria entrará na ,pauta
.da sessão marcada para o

dia 2 de maio vindouro,
data em que se inicia um

novo período de- reuniões
ordinárias.

'Blumenau verá Gal somente

90 minutos na terça-feira
Blumenau

.

{Sucursal] .c_ Depois de As entradas para o espetáculo já estão

cumprir três apresentações em Florianó-: , à venda na bilheteria do Teatro Ca.los

polis � programadas para amanhã, sábado Gomes, aos preços de Cr$ 25;00 para
e domingo - no Teatro Álvaro de Carva- cadeira numeradas; Cr$ 15,00 para só

lho, a cantora Gal Costa vai dar um show cios, caril cadeira não numerada; Cr$
de lh30min no Teatro Carlos Gomes, em 20,00, para não sócios e Cr$ 10,00 para
Blumenau no dia '10. de maio, interpre- estudantes.

,

tando músicas de Caetano Veloso, Gilber- O espetáculo dirigido por Gilberto Gil
'

to Gil, Roberto CárIos e outros. Gal vai e que está sendo apresentado em todo o

reviver também alguns sucessos do passa- País por Gal Costa; terá início às
do como "La Guarania Jndia".

I

20h3Omin em Blumenau.

Balneário Cam.boriú
(Sucursal de. Itajaf) - Con

tinua ainda na ordem do

dia o projeto de lei no.

007/73, ele origem gover-
.

namental, que vem geran
do ainda divergências entre
os vereadores locais, fazen
do, com que a Arena se di
vida e os dois representan
tes do MDB' se unam a ,

uma das facções - a favo
rável a aprovação da maté

ria. O projeto,' que já se
.

tornou famoso no Balneá
rio pelo fato de ter levado -

Itaja( (Sucursal) - Uma
, fábrica de sardinha deverá
ser instalada em Itajaí pela
indústria Beira Alta S.A.
do Rio de Janeiro, de acor

do com os contatos que di

rigentes daquela empresa
mantiveram ontem com o

Prefeito José Olíndo de

Souza,
,
A princípio ficou deci

dida a implantação, da

Joihville (Sucursal) - O

quarto estágio do curso so

bre "Problemas do Desen-
'

volvimento Brasileiro" foi
realizado em Joinville com

.

a participação de 30 uni
versitários catarinenses, pa
ranaenses e gaúchos, Du
rante quatro dias, os aca

dêmicos estiveram reuni
dos na Fundação 25 de Ju

lho, discutindo assuntos
relacionados com política,
economia, cultura, desta
cando as dificuldades que
o Brasil está enfrentando,

,Olindo quer G·'uarda
de Trânsito da PM

entre a Prefeitura Munici- calização do trânsito será

pal e a Polícia Militar do
'

Estado de Santa Catarina,
através da 4a. Companhia,
sediada naquela cidade. A

informação foi prestada
pelo Prefeito Frederico

ltaja( (Sucursal) - Uma

Guarda de" Trânsito será

criada em Itajaí, mediante
um convênio a ser firmado

Olinda de Souza, acrescen
tando que, após a implan
tação do órgão de serviço
público, I) trab alho de fis-

feito por policiais militares
habilitados, o que vinha
sendo feito em precárias
condições por alguns sol
dados..

COMUNICADO
'J

o Secretário dos Serviços Sociais, Coro
nel Bandeira Maia, preside hoje à noiteite

'em Chapecó a solenidade de instalação da

VII Semana Sindical e do VI Encontro Es

tadual de Trabalhadores. O ato terá lugar
no Clube Recreativo Chapecoense e conta

rá com a presença do Secretário Plínio de ,

Nez, do Oeste e outras, autoridades.
Pela manhã � à tarde serão distribuídas

as credenciais aos participantes e será feita
a preparação dos Grupos de Trabalho na

Associação Comercial e Industrial de Cha

pecó.
Amanhã iniciam-se as conferências pro

gramadas para este conclave, em sessão a

ser presidida pelo presidente da Federação
'do Comércio de Santa Catarina, Sr. Harol
do Soares Glavan. t;Jo sábado, I)S partící
'pantes :da:VIl Semana Sindical e VI Encon
tro Estadual de Trabalhadores farão visitas

às empresas S.A.Indústria e Comércio Cha

pecó, Cooperativa Central Oeste Catarinen
se Ltda, Coopercentral de Chapecó, Coope
rativa Míxta. Agro Pastoril de Chapecó In-.

creal Ltda, Cerâmica Bertaso , Rações Barri
ga Verde S.A., Cor tume Imperial, Granja
Ri�ex, Albatroz Avícola S.A., Granja Letí

cia S.A., Sipal S.A., Frigorífico Seára S.A.
e outras indústrias de Xaxim.

No domingo outras conferências serão

'proferidas por técnicos da Confederação
Nacional dos Trabalhad-ores mi .Indústria
sobre o tema "Educação Sindical". No dia

seguinte, I) presidente da Companhia Habi-

tacional de Santa Catarina, Sr. Dante Braz

Limonge, proferirá uma palestra sobre "Ex

periência de Recuperação de Conjuntos Ha
b itacionais" 'e "Programação de Novas

Construções" .

O encerramento da VII Semana Sindical

e do VI Encontro Estadual de
, '

Trabalhadores será no dia 10 de maio -

quarta-feira - com a celebração de uma
missa em ação de graça por Dom José Go

mes, Bispo Diocesano de Chapecó, e sessão
solene no Cine Ideal, com a presença do

Governador Colombo Salles e de outras au

toridades.
NA INSTALAÇÃO
Durante a instalação solene dos traba

lhos discursarão os Srs. Eduardo Madie
wicz, presidente 'do Sindicato do Comércio'
Varejista de Chapecó, representando, as

classes produtoras da região; Bernardino da

Luz, presidente do S.T.I. da Construçãç e

do Mobiliária de Chapecó, representando a

classe assalariada da. região; Max Hablitzel,
presidente da Federação dos Trabalhadores
nas Indústrias Metalúrgicas, Mecânicas e do
Material Elétrico de Santa Catarina, repre
sentando as. Federações Profissionais do Es

tado;Leonhardt Lang, presidente da Asso
ciação Comercial e Industrial de Chapecó;
Cyro B. Muller, Delegado Regional do Tra-

'

,

balho; Rivadávia Scheffer, presidente da
Câmara Municpal de Chapecó; João Valvite
Paganela, Vice-Prefeito de Chapecó e Plínio
de Nez, Secretário do Oeste,

Itai�í quer pagar 'dívidas
do Inps e' Fgts em 150 meses

,

,
,

Itajaí (Sucursal) - A, Prefeitura Municipal
de Itajaí deve ao Instituto Nacional de Pre
vidência Social e Fundo de Garantia por

,Tempo de Serviço a importância de Cr$
763.325,00, correspondente a pagamentos
atrasados' desde 1965. A informação foi

prestada por fontes da Prefeitura, âcrescen
tando que o débito foi constatado após a

realização de um levantamento de todas as

dívidas do Governo Municipal.
O Prefeito Frederico Olinda de Souza já

enviou requerimento ao Inps e Delegacia
Regional do Ministério do Trabalho, solíci
tando o parcelamento do débito em 150

-

meses. Desde janeiro último, a Prefeitura
vem pagando normalmente as contribui
ções mensais ao Inps e FGTS.

RELATÓRIO

O Prefeito Municipal de Itajaí estará
,

hoje em Florianópolis,' onde será recebido
em audiência pela direção da.Companhia
de Habitação de Santa Catarina, à qual en-:
tregará um completo relatório sobre as .

obras realizadas no Núcleo Habitacional
José' Costa Cavalcanti. Este relatório permi
tirá um retorno de Cr$ 70.256,00 à Prefeí
tura itajaiense.

A Companhia de Habitação do Estado.deSan
'ta Catarina - COHAB/SC, comunica que fo

ram ,aprovados, no' teste de Seleção no. 02,
realizado pelo ITAG, os abaixo relacionados:,

01 - Alda Inês Müller
02 - Heloisa Maria Pereira da Costa
03 - Aldair Bez

04 - Deonisio Koch

05 - Maria Inês Castello de Teves

06 - Maria da Graça Moura dos Santos

07 - Maria Izilda Dias

08 - Silvio Gomes

09 - Tania/Aparecida Batista de Melo

Comunica, ainda, que os candidatos deve-

rão se apresentar na sede da Empresa, Rua

Fe.lipe Schmidt, "'3, às 13:30 horas na próxi
ma sexta-feira dia 27.

Florianópolis, 25 ele abril de 1973.

A ADMINISTRAÇÃO
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Comissão

O Presidente da Comissão do Hospi
tal das Clínicas, Professor Polydoro de
São Thiago; declarou ontem que "a
implantação e construção do Hospi�l
das Clínicas é meta prioritária de admi
nistração do Reitor Roberto Lacerda,
que a levará a cabo durante a sua ges- ,

tão". Esclareceu o Professor São Thia
go que em 12 de março, foi encami
nhado ao Reitor, um memorial da Co
missão sobre a reformulação do antigo
projeto, tornando-o mais factível e me
i10S dispendioso.

- Foi marcada uma audiência espe
cial para a discussão do assunto e to
mada de posição sobre as próximas
gestões, relativas ao término da cons

trução e equipamento do Hospital das
Clínicas da UFSC.

O maior problema que está entra
vando a construção do Hospital, é a

falta de verbas.
- Existe uma lei federal que deter-.

mina que daqui para frente, os hospi
tais escolas devem ser construídos com
capital financiado por países' estrangei
ros. Essa política é porque .o Governo
acha desnecessário empregar capital
nacional nesse tipo de empreendímen-

, to, uma vez que outros países fazem
empréstimos com juros relativamente
baixos e a longo prazo.
PROVIDÊNCIAS

A Comissão já está articulando ne

gociações para a obtenção do financia
mento. Segundo o Professor São Thia
go, o assunto está na área do Departa
mento de Assuntos Universitários
(DAU), que estuda a possibilidade de,
um empréstimo externo - talvez com
a Alemanha - o qual deverá ser avalia-
do pelo Banco Central do Brasil.

'

.

- A construção do HC é uma neces

sidade urgente para o ensino médico

'Cidade ",--__;;_..;.,;=::.=.;:;,.__,;
•

o 'térrn ino da construção civil e a Implfmtflf)lo
'

do Hospital das Clínicas ao final da gf!stJío do
Reitor Roberto Lacerda foi anunciada
pelo professor Polvdoro de São Tbiaqo.

do

catarinense, Os hospitais particulares
atualmente aproveitados, são insufi
cientes para o preparo profissional dos
alunos. Já existe excesso ele estagiários
nos hospitais da Capital e se o HC não
for construído com brevidade, poderá
acontecer o cães na Escola de Medici,
na. A primeira medida ser tomada, se

ria a' sensível diminuição de alunos da
quela Faculdade.

O Hospital ora com as ob ras parali
zadas, deverá ser o centro formador do
pessoal médico e para-médico, assim.
compreendida a graduação de médicos
e treinamento para graduados visando
a pós-graduação, bem como o aperfei
çoamento, a atualização, 'a especializa
ção e o preparo de pessoal para-médi
co.

,

Será de cunho comunitário aberto
as classes desprovidas de recursos, bem

. como a população contribuinte e pre
videnciária na área de influência. "Co
mo anteriormente já havíamos afirma
do, a finalidade fundamental do Hospi
tal será de hospital-escola, dentro de
uma estrutura que lhe permita estimu
lar entre professores e alunos da área
bio-médica, a pesquisa científica em

caráter permanente. Impõem-se formar
médicos através de uma classe de estu
dantes universitários, tirando-os do
nada em matéria de atitudes e recursos
técnicos e científicos exigíveis de um

iniciado nessa profissão".
"É absolutamente necessário lhes

dar doentes para analisar, apalpar, sen
tir, cuidar e tratar. E preciso se dispor
de pacientes humanos, no hospital
-escola em suas enfermarias, aparta
mentos e ambulatórios. O problema é
ter doentes 'para ensinar as clínícas,
que são muitas e variadas. Sem essa
obra p�a completar o panorama arqui-

Para oprofessor Polydoro de São Thiago, a
construção do Hospital das CI ínicas é uma
"necessidade urgente para o ensino médico

catarinense. Para tanto o financiamento externo
para a obra já está sendo estudado.

tetõnico do campus, a Universidade
Federal de Santa Catarina ficaria muti
lada".

OPINAM OS M!:DICOS
Sobre a importância de um hospital

Hospital das, '
.

garante obra concluída

o professor Heitor Gurgulino de Souza,
Secretário Geral do MEC, proferiu em

Florianópolis a Aula Magna da UDESC
e concedeu entrevista a O ESTADO

Gurgulino vê Ufsc com mele
t .

caminho andado na Reforma

Heitor Gurgulino:A reforma está em marcha e é irreverstvel.

Revelando grande satisfação por
estar em Santa Catarina, "onde
retomei contato com os amigos da
qui e com a realidade 'do ensino ca

tarinense", esteve em Florianópolis, ,

o professor Heitor Gurgulino de
Souza, diretor do Departamento de
Assuntos Universitário (DAU).

Veio a convite da Universidade
para o Desenvolvimento de Santa
Catarina, para li- qual proferiu' a
Aula Magna. Na sua palestra, o pro-
fessor Gurgulino abordou aspectos
da área universitária brasileira, em

que vem atuando de maneira deci
siva através do DAU. Ontem pela
manhã visitou a Universidade Fede-"
ral de Santa Catarina, onde tomou
conhecimento dos seus problemas e

progressos. À tarde, partiu para Bra
sília.

Antes de viajar, concedeu entre
vista exclusiva a "O Estado", anali
sando, alguns aspectos do ensino su

perior brasileiro, mariifestando-se
otimista quanto à sua situação e

evolução em função das recentes
modificações introduzidas pela Re
forma Universitária.

O professor Heitor Gurgulino é
um "expert" em educação, confor
me atesta seu curriculum: entre in4-
meras atividades, foi Reitor da Uni
versidade Federal de São Carlos,;
chefe da Unidade de Educação e

Pesquisa do Departamento de As
suntos Científicos da Organização
.dos Estados Americanos (OEA); Di
retor da Fundação Brasileira para o
Desenvolvimento do Ensino de
Ciências; Conta ainda com várias
publicações de sua autoria publica
das sobre ciências e seu ensino:

MEDICINA E RE FORMA
Inicialmente falan�o sobre o en

sino ,da Medicina no país, e as re

cen\es medidas do Ministério da
Educação e Cultura tomadas no

sentido de regulá-lo e fiscalizá-Io,
ressaltou que "não se pretende pu
.nir ninguém ou mesmo eliminar fa
culdades": - Há um ano e meio, o

DAU constituiu uma comissão espe
cial para verificar a situação do ensi
no médico no país. Após visitar as
73 existentes, fez recomendações
quanto à melhoria de ensino das
mesmas, em função da situação en
contrada. Em alguns casos, a solu
ção foi a diminuição do, número de
vagas oferecidas, quando excessivas
para a capacidade docente ou do la
boratório existente; em outros ca-

'

'sos, melhor organização era necessá-
ria, e assim por diante: Nossa ruis;
são foi essencialmente educativa,'
não, punitiva; procurou-se adequar
'as instituições existentes à aprova
ção de funcionamento dada pelo
Conselho dé Educação competente.

Sobre a Reforma que vem se

processando no ensino superior brá
sileiro, disse que ela se faz de ma
neira contínua, está em marcha, e é
irresversível: diversos são os graus
de implantação até agora verifica
dos no país:

- A localização, recursos dispo
níveis, áreas para a instalação, tradi
ção existente 'são os principais fato
res condicionantes da Reforma -

explicou o diretor do DAU - e vá
rios são os graus de sua implanta
ção. E mesmo essa implantação não
tem sido estátiCa, constantemente
adaptada as condições regionais:
existe portanto, u,ma reforma den
tro da Reforma, um processo dinâ
mico dentro da universidade.

Ainda sobre a Reforma, analisou
as diversas fases em qué se encontra
no país, e onde:

-
,

- As formadas depois de. 68 já
estão dentro do espírito da Refor-,
ma, cómo é o caso da Universidade
de Bras ília e Universidade de São
Carlos. A meio caminho, estão as
com aproximadamente dez anos,
como a UFSC; a Universidade de
Minas Gerais; do Pará; essas são Fa
culdades que tiveram seu problema
de localização resolvido. Qas mais
lentas, com mais dificuldades, em

{unção da dhnensão, tradição, de

faculdades isoladas, estão a Univer
sidade Federal do Rio de Janeiro, e
a Universidade de São Paulo.

"-

Salientou que esse é um processo
normal, em face às diferenças regio
náís, e que "a Reforma está em',
marcha e é irreversível; seus princi
pais resultados serão a melhor utili
zação das condições materiais e hu
manas dentro da Universidade, com

consequente melhoria do ensino".
ESTÁGIOS E PROFISSIONALI

ZAÇÃO'
Sobre a expansão da oferta de

trabalho a universitários, explicou
que trata-se de uma das grandes
preocupações do MEC, consubstan
ciada no Projeto de no. ,16 do Plano
Setorial de Educação e Cultura da
quele ministério: '

- uma das coisas em que nos

empenhamos no DAU foi levar
adiante esse Projeto. Assim, o MEC,
através do DAU, assinou um convê
nio com o Instituto Evaldo Lodi
(IEL criado especialmente para
isso), para ativar a' realização de es
tudantes universitários em empre
sas, não só durante as férias, como
durante o ano letivo. Estão previs
tos para 73, 7 mil estágios; para o

biênio, 73/74, entre recursos do
MEC e IEL estão dispon íveis Cr $
16,5 milhões. O projeto encontra:se
em implantação em diversos Esta
àos do país.

Explicou ainçla que outro com

ponente importante do Programa 'é
a contratação de estudantes par� a

realização de pesquisas em empresas
privadas ou governamentais; os con
tratos seriam fechadós com a Uni-

. versidade, que forneceria os recur
sos humanos necessários. Nesse sen

ti90, começam a ser feitos agora os

primeiros convênios, ainda em esca
la não muito·grande.

E finalmente falou o professor
Heit<,>r Gurgulino de Souza sobre
trabalho dos professores universitá
rios. E disse, que no caso das Univer
sidades Federais ou Faculdades Fe
derai� Isoladas, o· DAU tem procu
rado fornecer as condições necessá
rias aos professores: ,

- Mais de dez mil docentes estão
hoje trabalhando em regime de 24,
40 horas ou em RETIDE (Regime
de Tempo Integral e Dedicação Ex
clusiva), num investimentQ superior
a 220 milhões de cruzeiros _. graças
aOr apoio dos Ministérios do Planeja
mento e da Fazenda. O programa
visa permitir melhores condições de
trabalho para os professores; de
atendimento destes para o corpo
dicente; bem como contribuir para
a efetiva profissionalização do pro
fessor' universítário brasileiro.

Caruso contra emancipação quer
super-se'cretaria para o Estreito,

- Além disso, frisa o. vereador, a popula
ção. não. tem interesse nesta emancipação,
pois deixariam de pertencer a capital do. Es
tado, Isso. eu mesmo. constatei, através de _

opiniões que ouvi de pessoas que residem no.
Em sua exposição, Caruso salientou que Corno exemplo, cita que com esse des- bairro. A maioria não. vê a emancipação. co-"a solução para o. Estreito. nâo é a sua auto- membramento, "desintegrarfamos da capital mo. uma solução,

nornia pol ítica, mas sim uma maior dinami- a parte da cidade que' deu início. ao. povoa- .,

zação por parte da administração municipal, ,Ínento. da velh'a Desterro,
/

SUPER-SECRETARIA
que 'deverá dar maior assistência aquela co- Entretanto, Caruso admite que atual
munídade". Disse 'ainda que durante o. cor- mente fi Ilha devolve aoEstreito "bem me
rente ano. solícitará à Câmara, através de in- nos do. que ele proporciona, 'em termos de
dicação do chefe do. executivo, a consigna- arrecadação.".
çâo de maior verba para a secretaria do. Es
tre ito,

de clínicas, os grandes vultos da docên
cia médica brasileira manifestaram sua

opinião. Em reunião anual da Associa
ç ão B r a s iieira de Escola Médicas
(ABEM), no Rio em 1970, dedicada
especificamente aos hospítais de ensí-

Caruso: não podemos perder o Estreito.

Dizendo. ser totalmente contrário a

.emancipaçâo do. Estreito, proposição feita
no. último dia 16 pelo. vereador Pedro. Medei
ro.s, Waldemar da Silva Filho. fez pronuncia
mento. na noite de ontem na Câmara Munici
pal.

. ASOWÇÃO
Admitindo. que "são. parcos dsrecurso.s

atualmente destinado.s a Secretaria, para As-

Clínicas
-

em 3

I
'

no, declarou o professor Luiz Corach
Consultor da Organização Pan Ameri
cana de. Saúde (OPAS), setor .de Aten
ção Médica: "Cada vez é mais evidente
a influência que o hospital universitá
rio exerce sobre a saúde da comuni
dade, por onde deve intervir o seu pla
nejamento" O professor Aluysio de
Salles da Fonseca Diretor da Facul
dade de Medicina da Universidade Fe
deral Fluminense assim se expressou:
," A posição de liderança de modelo /as-
sistencial comunitário e de centro edu
cador no sentido mais amplo, que ca
racteriza o hospital de ensino médico
no, meio em-que atua, confere-lhe ou
tra nota de complexidade e responsa
bilidade maior, que não pode ser es-

quécida".
'

O Dr. Collet, Diretor da Unidade
Integrada de Saúde de Sobradinho, da
Faculdade de Ciências de Saúde da
Universidade de Brasília, declarou em
um dos tópicos de seu trabalho sobre
"Qualidade da Assistência Médico-Hos
pitalar": "a afirmação de que sem boa
assistência não pode haver ensino, que
é o estímulo para a pesquisa, é bem
conhecida de todos que exercem a me
dicina universitária. Ela sintetiza gros
seiramente? os objetivos de um hospi
tal-escola que assiste, dar ensino e fa
zer pesquisa de acordo com os objeti
vos educacionais da escola a' que se fi-
1· "m.

UNIÃO
Continuou o Professor Polydoro de

São Thiago: "a consecução do empre
endimento em que se empenha a
UFSC e sobretudo a Escola/médica à
mesma incorporadora, com a cober
tura espontânea, mas veemente, da
classe médica e da comunidade depen
derá de. um movimento unânime e in-

'anos

suntos do. Estreito, em relação. ao-que é arre
cadado.", Caruso não. vê nenhuma vantagem
na emancipação. do. bairro, "uma vez que a

SOlução. para o. caso. não. é a sua autonomia
política nem administrativa." Para ele,Jo. que
deve ser feito. "é uma dinamização. daquela
secretaria que, com a verba que recebe atual

.rnente, não. tem condições de cumprir as fi
nalidades para que foi Criada".

. Atualmente, segundo. dados daquele ve-.

reador, o. Estreito. tem uma populaçâo de
·cerca de 60 mil habitantes, quase a metade
do. munícfpío.vcom uma arrecadação. supe
rior a 17 milhões de cruzeiros.

- Embora tenha essa arrecadaçãoça Se
cretaria que cuida de sua administração. tece
beu, durante o corrente exercício, um pou
co. mais que 400 mil cruzeiros de verba, ex
plica Caruso,

Ser contrário. a sua emancipação. não. sig
nifica que o. Estreito. não. tenha condições de

, ser um município. Tem condições superiores
a muitas cidades do Estado, Mas essa medida
só traria desvantagens.

Na solicitação que fará à Câmara, ainda
este ano, ele pedirá que a dotação de verbas
para a Secretaria do. Estreito. seja, "no. míni
mo. quadruplicada, o. que corresponderia a

-uma quantia de cerca de 2 milhões de cru-

zeito.s.

t,

tegrado de todas essas forças vivas, em
torno da administração universitária,
centro das gestões oficiais que o leva
rão a cabo".

As declarações do Sub-Reitor de
Planejamento professor João Mako
wieky à imprensa, de que a Univesid a

de tem cohtad o com o apoio. da rede
hospitalar da cidade, para o estágio dos
estudantes e que graças a isso a UFSC
não tem tido maiores dificuldades,
causou estranheza no Presidente da
Comissão; "Tais declarações, que não'
refletem a verdade dos fatos que vem

ocorrendo, causaram alarme na classe
médica e motivaram o ofício do Presi
dente da Associação Catarinense de
Medicina à Presidência da Comissão do
Hospital das Clínicas, do seguinte teor:
"Com estranheza tomamos conheci
mento das declarações prestadas a im
prensa local pelo professor Marko-'
wieki. Com todo o respeito, julgamos
infeliz a declaração do Sub-Reitor
quando fala que esse hospital. não seria
necessidade urgente, para os estudan
tes de medicina. A urgente necessidade
da conclusão de referido hospital, é do
conhecimento da Comissão, bem como
de nós que ligados ao ensino médico.
antevemos dentro dos próximos anos o

câos total, caso as obras continuem pa-
, ralizadas indefinidamente".

"Na qualidade de Presidente da Co-,
missão, cumpre-me esclarecer que as

declarações do Sub-Diretor de Planeja
mento não refletem de modo algum, a
política administrativa do Reitor, Ro
berto Lacerda em relação ao'Hospital
de Clínicas. Tanto que ele' declarou
que pretende terminar as -obras do re
ferido hospital, até o fim de sua ges
tão", concluiu o Professor Polydoro
Ernani de São Thiago.

UMA PERDA

Apesar de achar que as desvantagens corn
a emancipação. seriam para ambos os lados,
o. vereador Waldemar da Silva Filho. afirma
categoricamente que "não. podemos perder
o Estrejto,"

Suas apreensões são. relacionadas corn

quem administraria o. novo rnunícfpíó, em
bora admita a existência de "gente capaz pa
ra tal missão. naquela comunidade",

Outro. argumento. usado. por Caruso é no.

que diz respeito. a área da capital. "Nossa'
cidade já é pequena territorialrnente e, com
a emancipação, irfarnos reduzi-la ainda mais.

'

Não. vejo. nenhuma vantagem em tal medida;
nem atualmente nem para o. futuro. Ao. con
trário. de desmembrar deverfamos.nos preo
cupar em incorporar outros bairros, corno é
o. caso. de Barreiros",

Uma descentralização. da administraçâo,'
com a criação. de uma super-secretaria, que
funcionaria -corno uma mini-prefeitura é a

solução. que Caruso acha mais viável para o.

problema,
1:.. Com a criação. disso, haveria uma

maíor dinamízação, A secretaria poderia ter

técnicos, engenheiros e arquitetos 'próprios,
que cuidariam especificamente dos proble
mas do. Estreito., finaliza Caruso..

Cr.édito no'

Bescagora
é direto

dos veículos que atualmente costumam
usar as ruas centrais, desafogando o
trânsito dessas vias já saturadas.

O sistema de drenagem da área ater
rada continua sendo implantado, por
meio de tubos de concreto e caixas de
inspeção: A construção da nova ponte
prossegue dentro dos prazos previstos,
com os flutuantes em intenso trabalho,
já na altura da ilha do Carvão.

'

A Besc Financeira inau
gurará na primeira semana

de. maio o seu novo plano
destinado a concessão de
crédito direto ao consumi
dor. O Cred-Besc visa pro
piciar maior comodidade e

facilidade na concessão de
crédito ao florianopolitano
que de�jar melhorar o seu

poder aquisitivo.
Um funcionário devida-:

mente treinado para o, ser

viço estará em cada estabe
lecimento comercial da' Ca
pital, visando o atendimen
to

. direto ao consumidor_
Para iniciar mais este seIVi
ço a Besc-Financeita man
terá ainda esta semana
uma reunião com os lojis
tas da Cidad,e.

Segundo o Sr. Luiz Car
los', Santiago, Vice-Presi
.dente da Financeira, o

Besc pensa em estender es
se tipo de operação em to
do o Estado de Santa Cata
rina.

O aterro hidráulico da baia sul logo será liberado para éstacionamento.

A Comissão Executiva da nova ponte
nha�Continente informou ontem que
está em vias de conclusão o sistema de
drenagem do aterro hidráulico da baía
sul. A obra prossegue em rjtmo acele
rado e em breve o aterro poderá ser uti
lizado para o estacionamento de veícu
los, contribuindo para o descongestiona
mento das ruas centrais da Cidade. As
novas áreas ,conquistadas ao mar pode
rão ser utillzadas para o estacionamento

Aterr.c) logo será estacionamento
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o trtinsito pelas vias órfãs da cidade se constitui numa aventura temerária. Na.estrada do $aco os carros fógem dos buracos do asfalto invadindo o espafO reservado aos pedestres

Investigaçiio tle_ paternidade:

As
/

Pavimentação incompleta, ausência de
passeios para pedestres, abundância de
buracos, acúmulo de lixo e crescimen
to exagerado de várias, espécies de
ervas daninhas: estas são as caracterís
ticas das "viasorfãs" de Florianópolis
.; estradas localizadas no perímetro
urbano da cidade, que embora sejam
consideradas "vias estratégicas de, aces
so", não são conservadas pelo poder
público.

Na falta de paternidade definida -

tanto a Prefeitura como o Departa
mente Estadual de Estradas de Roda
gem estão habituados a renegá-las à
exemplo do pai que evita o filho d�
má conduta -, a relação das "vias or

fãs" dá destaque às avenidas Ivo Silvei
ra, Rubens de Arruda Ramos, rua De
sembargador' Pedro Silva (Coqueiros
Itaguaçu) e estrada do Saco dos Li
mões. Prihcipalrnente nestas duas últi
mas o trânsito-se transforma numa

aventura rocambolesca.
, SITUAÇÃO DOLOROSA
Construida há véries anos pela Co

missão de Desenvolvimento da Capital

- Codec -, órgão criado inesperada
mente e que teve a sua extinção decre
tada por sua inêpcia.em 1971, miste
riosamente a rua Desembargador Pe
dro. Silva não foi prõiongada ate
Bom Abrigo.' O asfalto bruscamente
termina em frente a boate Capelinha,
onde começa a exasperante subida até
Bom Abrigo.

'

-','
,

- Faltam apenas aproximadamente
500 metros .de asfalto - reclamam os.:

moradores, 'mais aflitos pela incômoda
,

presença dos buracos do que pela PO"
luição das águas das praias que clrcun-

'

,dam a área.
Na avenida ,Ivo Silveira, a falta de

calçadas é disfarçada pela indesejável
vegetação daninha que cresce acelera
damente, não' há acostamentos que
permitam aos motoristas as manobras
de retorno dos veículos sem que nas

/

horas de rush ocorra a formação de
extensas filas de carros, e à, noite a

iluminação deficiente obriga ouso da
luz alta nos carros dos intrépidos via-

�' jantes. Na avenida Rubens de Arruda
-Ramos a situação pouco difere.
Ambas foram construidas sob enco

rnenda do Governo do'Estado através
do extinto gabinete de Planos e Metas
do Governo - Plarneq, atual' DE R"
"mas/não cabe ao DER conservá-las"
--explicou um técnico do órgão.
A estrada do Saco dos Limões é o

retrato mais deprimente da situação,
,

das "vias orfãs" da' cidade: buracos, as- ,

falto gasto e curvas perlqosas, Nela,
.

carros e pedestres disputam' o direito
de passagem. Espremidos entre as ro
chas e a estrada, a ausência de calçadas ,

I empurra os pedestres para o asfalto.
DER: PATERN'IDADE MUNICIPAL
De acordo com o engenheiro Mar

cos João Rovaris, Coordenador de
Transportes da Secretaria de Obras do
Estado, "as quatro rodovias são "emi
nentemente municipais", .embora te-

, nharn sido encomendadas e pagas pelo
Governo estadual".' ,

Contudo - adverte o enqenheiro �

não cabe ao Estado conservá-las. Essa
é uma atribuição da Prefeitura.

Disse que assim como o órgão no

momento "está tentando" implantar
as estradas do aeroporto e Canasvlei-

'

ras, construir a nova ponte e.o aterro, ,

"o Governo construiu as avenidas Ivo

•

I

orfãs da· 'Cidadevias
Silveira, Rubens de Arruda Ramos e

rua Desembargador" Pedro Silva' por
. questão de eventualidade". Quanto a

estradinha do Saco dos Limões ele não
se recorda quem a construiu.

'

Não há legislação que obrigue o Go
vemo estadual a implantar rodovias
nos perímetros urbanos municipais.
Isso só ocorre' - observou - quando
as obras estão relacionadas no volumo
so Plano Rodoviário Estadul, no qual
figuram as construções de interesse do
Estado. Concluidas, as, obras devem
ser conservadas pelas respectivas pre
feituras.

- Nós costumamos encaminhar ofí
cio ao prefeito, no qual comunicamos
a conclusão dos trabalhos.e a transfe
rência da obra à sua jurisdição.
Segundo o técnico, a entrega de

-urna estrada ,a determinada cidade,
não significa que a Prefeitura local de
ve tomar providências imediatas para

. conservá-Ia. Normalmente - explicou
- durante 24 meses a estrada é perfei
ta. Só apósesse período é que come

-çam a surgir falhas.
'

O custo de conservação de uma ro

dovia do tipo da Ivo Silveira é muito
elevádo, lembra o Coordenador de
Transportes da Secretaria, garantindo
que "com referência a esta aven ida
não cabem críticas a administração
municipal. Nós entregamos a obra há
pouco tempo e a-prefeitura já mobili
za seus operários no local. Ela até está
ficando bonitinha".
A falta de calçadas ao 'lo'1go da ave

nida deve-se aos poucos recursosque o

Departamento de Estradas de Roda
gem dispunha' à época da construção.
"O problema principal é construir a

estrada. Constru ída, o resto poderá ser

feito posteriormente, com tempo ...
Isso não quer dizer que necessariamen
te os' trabalhos' complementares se
rão exclusiyamente pela prefeitura. O
DER também ajudará, fornecendo má
terial que sobra de outras constru

ções".
Óuanto a estrada do Saco dos li

mões e o prolongamento do asfalto da
rua Desembargador Pedro Silva, até
Bom Abrigo, disse o Governador que

'

,"o problemá é da Prefeitura. Se ela
quiser, essas obras sairão".

PREFEITURA ESTRUTURA
.

ESQUEMA
Para o engenheiro Manoel Philippe,

Secretário de Obras da Prefeitu ra, está
I '

próximo o fim das "vias orfãs". A si-
tuação dessas estradas deve ser atri
buida -a .falta de uma equipe de operá
rios' da Secretaria munidos de recursos

sem paternidade. definida'durante muito tempo, a avenida Ivo Silveira ainda serve de monturo

, No trecho ltaquaçu=Bom Abrigo: buracos e poeira

Prefeitura vai criar um "esquema de conservação';
"

Asfalto até Bom Abrig9, uma previsão para 74 No lugar das hortênsias, as indesejáveis ervas daninhas.
I

ji

I,

I

técnicos que possam constituir um

"sistema de conserva permanente".
- Nós estamos estruturando esse'

serviço de conserva permanente. O
que ocorre no momento é que não há
um contingente de pessoas disponíveis

para esse trabalho. Quando precisamos
fazer consertos numa rua, temos que
deslocar operários que trabalham em

setores específicos. Com essa equipe, a
situação vai melhorar.

I
, Hevelou-elnda o Secretário que há
planos para acontlnuação do asfalto

\ da rua Desembargador Pedro Silva até
.a praia de Bom Abrigo. Falta'apenas a

data para início das obras, o que possi
velmente ocorrerá no, ano que vem,
após a Câmara de Vereadores aprovar
o Plano Diretor de Florianópolis.

\

I
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Convite: "... e aguardamos o seu comparecimento. As passa
gens e estada, à sua escolha, correrão por nossa conta, bem como

o automóvel que ficará à sua disposição e que o aguardará no

aeroporto ".

Idéias agradáveis
Sede: Uma talhada de melancia gelada.
Calor: Um banho de mar numa daquelas praias do Tahitique na

realidade somente existem nos cartões postais.
Falta de Dinheiro: Aviso, por carta, de um advogado de que

aquele tio-avô solteirão, meio débil mental, que a famüia inteira

esnobava, acaba de falecer em Corumbá, depois de dez anos sem

dar noticias - e que o aquinhou, por testamento, com 90% das
ações de sua empresa de exploração de ,bauxita. Mais ou menos

Cr$ 3.000.000,00.
,

Fome: Uma carne assada fria, com molho ferrugem, manteiga,
pão de trigo recém saído do fomo.
Solidão: Telefonema de uma amiga de velha data, que se mudara
da cidade há uns cinco anos e que acaba de se desquitar, no q_ue!
aliàs fez muito bem" o marido era um chato. Ela diz: "Pois é, eu
estava indo para São Paulo e o avião vai fazer pernoite aqui, e eu

me lembrei de você. Aliás, do resto do pessoal não tenho nenhu

ma saudade alguma. Pensei que podíamos jantar juntos".

Emprego: Aquela vagá que abriu: 8.000 mensais, mais ajuda de
custo, diárias corridas, gratificações semestral, automóvel com

chofer, secretária. Duas viagens ao exterior por ano. Vttattcio
irredutível, inamovivel.

Chato não entra, mulher nem pensar. O bar é o santuário do
homem. Nele, a mulher só pode entrar como assunto. '

Mulher: Estrutura sólida, retilinea. B/Base vigorosa, redonda
'

quanto passivei. Apêndice delicados, pele fresca, boca macia.

Cabelos abundantes e soltos. Olhar ligeiramente turvado por uma

vaga nostalgia. Pouco sorriso, pouco juízo. E uma maneira abso- ,

lutamente particular de dizer "sim, eu compreendo".

Gol: "Ademir dá um drible curto em Marinho, progride para
a linha de fundo, recebe o combate de Scala, passa de passagem
por Brito, dá a Lica na marca do pênalti, Lica limpa o lance,
encobre" Wendell, atenção, a bola vai entrando, é GOOOOO
OOLLLLLLLLLL DO AVAlíiíiiíí!! L-I-C-A!!! Agora, pelo
Campeonato Nacional, no "Orlando Scarpelli: Avaí 3, Botafogo
1, Iala Curi!"

Frio: Uma lareira, um poncho, pinhão e café com leite.
Bar: Uísque honesto, Queen 4nne, podendo eventualmente

evoluir para Ancestor ou Something Special: Garçon amigo, cho
ro do tamanho da dose, quatroou cinco amigos cavaqueando em

voz moderada, uma música apenas sugerida. Ar condicionado.

Amigo: O que não aparece todo dia. O que te pede um aval
como quem pede para você ser padrinho do primogênito. O cara

de quem outra pessoa um dia diz: "pô, o fulano estava lá na festa
e te botou nos cornos da lua". O que sabe que você está em

alguma dificuldade e passa na sua casa um dia, bate um papo de
2 horas sobre todos os, assuntos e no final se despede: "olha,
estou por dentro. Se precisar de uma mão, pode dizer".

Cigarro: O último do maço, a última tragada antes de apagar a
luz,

'

Check-up: "Ftgado impecável, coração de touro. Funções
normais. O paciente deve apenas perder 1,5 kgm por razões pura
mente estéticas",

Loteria Esportiva: Fazer doze pontos e aguardar, na segunda
feira, o sorteio do 130, jogo com um triplo tranquilo. Para me

lhorar a idéia, o Santos deve ter perdido do "Deus, Me Livre
F. C. ", e o Ramengo do São Cristóvão.

Paulo da Costa Ramos

Cinema

WOODSTOCK - Um

show de música rock ao ar

livre e que durou 3 dias,
com a participação de
500.000 jovens, 120 horas

Maurice. 20 cinegrafistas e

diversos peritos em ,som,
foram movimentados, para
a realização de Woodstock,
considerado pelo Time, co
mo um dos melhores docu
mentários jamais feitos nos
EE:UU. Technicolor. 18
anos, Cine Coral: 3 e 8 ho-

de filme foram reduzidas a

3 horas, pelo diretor do
'documentário. Michael
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UM SICILIAr'l0 NA I O ASSASSINATO, N9
DINAMARCA (Il Vichin-

' 170t ANDAR, sem infor

go Venutto dal Sud) outra maQões este policial onde
'.

vez Lando Buzzanca em se misturam nomes inter
comédia erótica italiana, nacionais: ,Nadja Tiller,
com ,a participação da Suane Ublen é Werner
americana Pamela Tiffm. Kreindls. Não conhecemos

Direção do veterano Ste
no. Eastmancolor. 18
anos. Cine São José: 3 -

7�45 - 9,45 horas.

também o diretor Zbynek
Frynych, Eastmancolor-18
anos.' Cine Ritz: 5 - 7;45 '

-;- 9,45 horas.

Sophia Loren defende "A Mortadela", no filme deMario
Monicelli. Breve no Cine Coral.

CHANDLER, de Paul
Magwood com Warren
Oats e Leslíe Caron. East
mancolor. 18 anos. Cine
Glória: 5 e 8 horas.

UM MARIDO SEM_ .. É
COMO UM JARDIM SEM
FLORES, de Plberto Pie
ralisi, com Hancisco Di
'Franco e Rossana Ghessa,
18 anos. Cine Rajá: 8 ho-

O ESTRANHO DE
CASHEMIRA (Cashmir
Run) de John Peyser com
Pernel Roberts. Technico
lor.
,ÂNSIA DE AMAR

(Carnal Knowledge) de Mi
ke Nichols, com Jack Ni
cholson, Candice Bergen e

Ann Margret. Technicolor
18 anos. Cine Roxy: 2 e 8
horas. r3S. '

.. __ . _.

CAVALGANDO COM
A MORTE (The Honkers)
de Steve Ihnat com James
Coburn. Technicolor. CB\e'
São Luiz: 8 horas.

Darci Costa

GluNGO, o ÚLTIMO
MATADOR, nacional de

Tony Vieira - Eastmanco
'lor. 18 anos. Cine Jalisco:
8 horas.

LEIA ,E 'DIVULGUE

OESTADO

Paiol

Sábado é dia de

teatro infantil.Estréia
"A Pantera e O

Gigante", no Álvaro
de Carvalho.

DOZE DE PRAIA E cAMpO
No próximo domingo, dia 29,

quando os associados e convidados

especiais do Clube Doze de, Agosto
estiverem às voltas com um churrasco
e muita cerveja, um fato muito im

port�te estará acontecendo. Nesse

,

dia será lançada oficialmente a nova

sede balneária e de campo do Vetera-"
no. São 330.000 metros quadrados
de terreno rico e variado, oferecendo
paisagens para todos os gostos. Assim
é que, além da sede propriamente di

ta, isto é, o prédio onde estarão salão

de, festas, bar restaurante, boate, lan
chonete, salas' de estar e de jogos, o

sócio poderá desfrutar, ainda, de sau

na, piscina, quadras de tênis, basque-,
te, volei, futebol de salão; poderá

, optar pelo futebol qe campo, ou pelo
suiço, numa quadra menor; ou prefe
rir' a diversão dos stands de tiro ao

alvo e árco-e-flecha. Há um lago para
completar mais e melhor o ambiente
externo. Mas não é só. O projeto in

clui, também, a conservação e ampli
ação de um bosque, já existente den
tro dessa imensa área, que será ajardi
nada, contando com churrasqueiras
especiais para' quem preferir se isolar
com a familia. Se preferir acampar, é
só instalar a barraca. O "camping" se

rá uma das primeirás coisas a ser con

cluidas e disporá de sanitários, chur
rasqueiras e fogões ao ar livre além, é
ciaro, 'dos indispensáveis chuveiros
com água quente e fria. Mas ainda
estará sobrando terreno para o Kartó

dromo, para o hipismo e para 'um es-

,tádio olímpico, que igualmente "esta
rão à disposição dos sócios. � crian

ças terão um mundo só delas, vedado
aos adultos: uma cidade em miniatu-

ra, cujo projeto faz invejar a sua ida
de. Bochas e bolão, e uma novidade:
um rin� de pátinação, coisas a que o

ilhéu não está 'habituado, mas vai pe-
'gar bem. Quem não quiser nàda dis

so, forçosamente quererá a praía.iali
na frente: seis' quilômetros de areia
branca e mar azul; uma das mais be
las coisas da Ilha de Santa Catarina.

E M um responsável por tudo is

so, claro. Há um homem jovem; um
moço, cujo dinamismo provoca o

nosso aplauso e cuja modéstia o im

pede de aparecer e se promover: Mar- '

, cio Luiz Guimarães CoUaço, o presi
dente do Veterano. Pensa e faz; arqui
teta e executa sem mais demoras. fui

quem quebrou o tabú; quem trans

formou o Clube em algo mais que
uma pista de dança. E, se ninguém o

detiver, fará do Doze de Agosto um

dos melhores e mais completos' clu
bes de todo o Brasil. Que ninguém
duvide.

PAINEIRAS BAA

Visando servir mais e melhor a to
dos os seus associados e convidados �

e, claro, nesse caso o público 'em ge
ral- o Clube Social Paineiras está ago
ra funcionando como bar, todas as

noites. Retorna, assim, o clube da ju
ventude aOS seus bons tempos, quan
do reunia a patota todas as noites,
para um dominó amigo ou um bate

papo.
'

TEATRO INFN'lTIL
O . Grupo Nós, de teatro, estará

apresentando nos próximos dias 28 e

29 de abril, a peça infantil de Nilson
'

Mello, "A Pantera e o Gigante", sob
a direção de Luiz Alves da Silva. Os'

, cenários são do arquiteto Paulo Ro

cha, pintados pelo prof. Jakes. Oli
vers. Os figurinos são de Gessony
Pavlick e Santa Mello e a estréia está
marcada para às 16 horas, no Teatro
Álvaro de Carvalho.

GAL COSTA NO TAC
'A Ilha vai poder apreciar nova

mente, amanhã, sábado e domingo, a
extraordinária Gal Costa, com seu

novo show que constitui a temporada
nacional de 1973, sob a direção musi
,éal de Gilberto Gil. Gal vem acompa
nhada de vários instrumentistas fa
mosos e, como da outra vez, deverá
lotar o Álvaro. de Carvalho. Os espe
táculos estão .marcados para às 21 ho

ras; diàriamente, com preços de Cr$
20,00 e Cr$ 10,00, para estudantes,
o que é muito barato, considerando- '

se os preços de ingressos no Rio e

São Paulo, Quem não viu" ainda, não
perca. E quem já viu, vale ii repeti
ção.
CLUBES SOCIAIS - CONVENÇÃO

Será encerrada depois de amanhã,
I}a Guanabara, a la. Convenção Naci-

, onal de Clubes Sociais. Tendo por lo
cal o Clube Ginástico Português, os

convencionais, representantes de to

dos os clubes brasileiros, estarão de
batendo assuntos da maior importân
cia para todos, salientando-se o gran
de problema dos direitos autorais,
criados pela famigerada Sbacem. Ao

que consta, Florianópolis não enviou

nenhum representante à Convenção.
IVORAM PALACE

Será inaugurado amanhã, às 20

horas, pelo Prefeito Ary Oliveira, o

Ivoram Palace Hotel, na Avenida Her
cilio Luz, 66, ao lado do Clube Doze
de Agosto. Dotado de ar condiciona
do, geladeira, telefone, televisor e

música-ambiente em todas as suas de

pendencias, o mais novo. hotel da Ci
dade vai receber as autoridades, im

prensa e convidados especiais com

um coquetel e com música ao vivo.

Os nossos cumprimentos aos, seus

proprietários, _Manoel Gil Malet e En
riqueta Marquez Robert de Gil.

Mauro Julio Amorim
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TV
14:05 - Este mundo curioso;
14:30 - Tia Maria; 15:00 -'M.
Camaradas;' 15:30 - Seriado
de Aventuras; 16:00 - Ben, o
Urso Amigo; 16:30 - Mulhe
res em Vanguarda; 17:00 - O
Circo; 17 :05, - Vila Sésamo;

TV. CULTURA - CANAL 6
13:30 - TV. Educativa;

, 14:00 - Cine Matinée; 15:30
- Clube dos Heróis; 16:30 -

Show de Desenhos (a cores);
,

17:50 - A'Feiticcíra (a cores);
18:15 - Jeanni; é um gênio (a
cores); 18:45 .; Jerôrrírno, o

Herói do Sertão; 19:20 - Bola
em Jogo; 19:30 - Rede Nacio
nal de Notícias, via Embratel
(a-cores); 19:50- Tom e Jerry.
(a cores); 20:00 - Vitória Bo
nelli; 20:�5 - Sua Magestade,
o Ibope, via, Embratel (a co

res); 24:00 - Alma de _Aço.
TV COLIGADAS - CANAL 3

13 :30 -' Padrão c/Música;'
14:00 - Mundo da criança; ,

18:00 - Paladino, Defensor da
Justiça; 18:30,.. Shazàm, Xeri
fe e Cia.; 19:00 - Uma Rosa
com Amor; 19:30 - At. Eco
nômicas HESC; 19:40 - Tele
Jornal Malhas Hering; 20:10 -_
Cavalo de Aço; 21 :00 - Gran
de Família; 22:15 - Jornal de
S. Cato na T�V,; 22:30 - O
Bem Amado; 23:00 - Grande
Cinema.

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - Este dia lhe será to
talmente porpício aos assuntos

ligados à relígião, à psicologia,
ao ensino é tudo quanto esteja
ligado à orientação de seu se

melhante. Procure ler e apren
der coisas-boas.
TOURO - Novos horizontes
aparecerão no plano de suas'
'perspectivas de sucesso, que
deverão ser alcançadas através
de esforços próprios e conjün
tos. Lembre-se' de que seus

amigos zodiacais poderão aju
dá-lo.
GÊMEOS - As boas chances
de fazer novas amizades have
rão de proporcionar satisfa
ções e alegrias, em especial se
viajar. Fase neutra para a vida
sentimental. Procure viver em
harmonia com todos.
CÃNCER - Se estiver dispos
to a ter um dia feliz, será me

lhor não discutir com nin

guém, nem mesmo com o côn
jugue, pois isso lhe traria sérios
aborrecimentos. Contudo a fa
se é excepcionalmente benéfi
ca para os negócios.
LEÃO - Hoje terá muitas
chances de realizar negócios
rendosos, mas deverá antes de
tudo evitar associações, com

, pessoas egoístas e que estariam
proprensas a tirar proveitos de
sua amizade. Aja 'com decisão.'
VIRGEM - Dia que se lhe

apresentará cheio de novida
des, podendo' ser aproveitado
em troca de idéias úteis e agra
dáveis, para uma viagem feliz
ou no trabalho em conjunto,
em especial ao lado de nativos
de Touro.

'

LIBRA - Seja como for, suas

possibilidades de conseguir e

que deseja serão mais vastas no
.decorrer das próximas horas.
Apenas deverá evitar assumir
compromissos demasiadamen
te grandes para você mesmo.

ESCORPIÃO - Alguém pode
rá vir ao seu encontro nesta

data, a _fim de obter sua cola
.boração e também ajudá-lo de.
"alguma forma Seja cordato,
fazendo pelo seu semelhante o

que for possível. Será reconhe
cido e recompensado.

SAGITÁRIO 'r Suas melhores
chances de sucesso estarão li

gadas a empresas públicas,
escritos, publicidade e propa
ganda. Pessoas do sexo oposto
haverão de lhe proporcionar
muitas informações úteis e do
seu interesse.

CAPRICÓRNIO - As oportu
nidades estarão por aí, bem à
sua volta. Previna-se e procure
se orientar da melhor forma
possível, e tudo lhe será mais
.fácíl de compreender. Alegrias
lhe sérão proporcionadas pelo
sexo oposto.
AQUÁRIO - Pessoas estra
nhas e assuntos incomuns po
derão figurar na pauta das mo

tívações para as suas melhores
idéias e conclusões, neste dia
Tome uma decisão sensata,
quanto 'ao que terá de realizar
no futuro.
PEIXES - Pessoas nascidas em

Aquário poderão lhe, propor
cionar grandes benefícios lIO

plano financeiro, mas, em

compensação, o ajudarão a de
senvolver suas idéias e concei
tos filosóficos. Seja otimista.'

=
=

�i !_ �: :i2:�:��e :�.
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR ti

fígado, .•
tome

,URODONAL
e viva MAIS contente I

"ATENCAO! ATENCAO!
ILHATEX avisa:

Chegaram os últimos modelos de lenç6is
em tergal, poliester, cambraia e

percal,' dos tradicionais
aos mais modernos e avançados,

Também os novos lançamentos de jogos
de banho, toalhas de mesa e[ malhas ARP.
Tudo para o seu enxoval em ILHATEX.
A maior escolha pelos melhores preços.

Crediário em 4 vezes sem

acréscimo ou em até 12 meses.

R. CONS. MAFRA. 4,7· FONE 430:t
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CARTÃO
Nossos agradecimentos

'a Luiz Manoel Amarante,
diretor social do Clube 14

de Janeiro da cidade. de
São Francisco do Sul, pelo\

simpâtico cartão que esta-.
mos recebendo,

HOTEL

Zury Machado
ANTONIO CARLOS

Aniversariou no último domingo, o dou

tor Antônio Carlos da Nova. O acontecimen

to foi comemorado em sua residência, com
um jantar muito íntimo.

, CHEGANDO
Pelo vôo da Transbrasil, no agradável Ja

tão, procedente do Rio, chegou ontem à nos-
"

sa cidade, o médico Sérgio de Carvalho. Na

próxima semana, d conceituado médico fará
inauguração de seu moderno consultório no

.

10. andar do edifício Associação Catarinense
de Medicina.

um teatro para aquela cidade.
JANTANDO

O Comandante da Escola de Aprendizes
de Marinheiros e Senhora, Alexandre Capa
nema, em companhia do casal Edson da Silva

Jardim, jantavam no Santacatarina Country
Club.

ALMOÇO

Os ilustres gaúchos que recentemente ti

veram em nossa' cidade, doutor Fábio Valai

nho e doutor Gastão Valaures, foram home

nageados com almoço na residência do casal
Iernando Faria.

A BESC - Distribuído
ra de Tftulos e Valores

MO'biliáriO's SIA e HO'tel
Fischer SIA firmaram um

convênio visando a amplia
ção daquele estabelecimen
to hoteleiro no Balneário
de Camboriú. O valor do

contrato de Captação de

Incentivos Fiscais da Em-
, bratur é de Cr$ 2 milhões

e 460 mil para a execução
do projeto da nova ala do

HO'tel.

CHEGANDO

Depois de alguns dias

no Rio, chegaram anteon

tem à nossa cidade, O' Se

cretário Extraordinário pa
ra Assuntos do Gabinete

Civil do ,GovernO' do Esta

do e Senhora, Eugênio La

pagesse.

KARINANOMANOLO'S
O casal Dímas Campos, ele aplaudido pia

nista da boate "Dimas" no badalado Balneá
rio de Carnboriu, com um jantar no Manolo's
domingo, comemorou seis anos de seu casa-'
mento.

.

O casal Ione e Rui Baumgart, está de pa
rabéns pelo nascimento da linda Karina,
ocorrido dia 18 na cidade de Blumenau.

ANIVERSÁRIO
CAPELINHA

Boa música, perfeito atendimento e ambi
ente bastante animado, tudo isso na boate

Capelinha, na praia de Itaguaçu.
Numa dessas concorridas' noitadas vimos

por lá, muito bem acompanhado , Maurício

Amorim. Ayrton de Oliveira, muito' cympe�
netrado tomando o seu Chivas, p�nsavano
Besc Turismo.

BOATE

f A boate Carmem Miranda Show, teve o

fim da semana bastante movimentado. Na

noite de sábado, lá estava muito bem acom

pánhado, Ricardo B. de Carvalho.
TEATRO" ./

Preocupado com sua administração o Pre

feito de Canoinhas, senhor Alfredo Oliveira

Garcindo, pensa seriamente na construção de

Com um grupo de amigos festejou aniver

.sário na última semana, o advogado Roberto

Gonzaga' de Sampaio.

CONDECORAÇÃO
O Embaixador do Brasil na Guatemala,

Mário V. de Mello, em Brasília, recebeu do
.Presidente da República, a condecoração
"Ordem do Rio Branco".

MARY

Mary Fernandez, lima

linda moça apaixonada pe
lo turismo, está em nossa

.

cidade contratada pela
Agência Encatur, para ven
das do plano "Vamos ao

MUI!dial de 74". O aconte

cimento esportivo será rea

lizado na Alemanha, mas,

isso não impede de que O'

plano leve "você a qualquer
lugar na Europa,

ANIVERSÁRIO
Nossos cumprimentos,

à Zilá Nicoliche da Silva,
pelo seu aniversário na úl
tima semana.

Mary Fernandez, a moça apaixonada por turismo, em nossa

cidade faz promoção "Vamos ao Mundial em74".

MODA
• Chegando do Rio, onde apresentou em desfile a cole
cão" Rudi Moda", o catarinense João Alves Cruz.
'.

NEI DE MARIA
.

• A boate Carmem Miranda está pensando seriamente
em fazer um show com 'Neide Mariarrosa, o que não
deixa de ser uma excelente idéia.

CHURRASCADA GIGANTE
• Comandante' do 50. Distrito Naval, Almirante Antô
nio . Leopoldo do Amaral Saboia, Governador Colombo
Machado Salles e o Prefeito. Ary Oliveirajá confirmaram
presença na churrascada gigante no Clube Doze de Agos
to; que, no domingo, em Jurerê, vai lançar oficialmente
a nova sede balneária do Veterano.

IVORAM AMANHÃ
• Será inaugurado amanhã, às 20 horas, pelo Prefeito
Ary .Ollveira, o luxuoso Ivoram palace Hotel. ° coquetel
às autoridades, Imprensa e convidados especiais, será no

Manolo's.

ROSEMANN
De Paris, O' elegante ca

sal Manoel Rosemann nos

enviou cartão comentando

as maravilhas da cidade
A senhora Miguel Calderon (Selma) hoje é notícia em nossa coluna. Luz.

CINE SÃO JOSÉ CINE RITZ - 5 7,45 - 9,45 H3 - 7,45 9,45 H CINE CORAL - 3 ·8 H

"�
� _"-.-..:::-::.
e: � • .,-.-.���
''';��:�f

CINEMA
PARA
HOJE· . .ç,wooclttock

,,,h;;;", 3 diQf de paz múJico ... e amor .

EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA.

.

I

CINE GLORIA - 5 8 H
CHANOLER ÉUM DETETIVE PARnrulAR.
UMMODODURODf CANHARAVIDA ...
UM MOOO FA"ClL DE MORRER ...

CINE JALlSCO -' 8 H ROXY' . PROG,RAMA DU.PLD 2 m 8 H
o PRIMEIRO « WESTERN» EROTICO ! .,

seu
sadismo
não tinha
limites!

t� FILME 2� FILMEj
edward freund,

TONV VIEIRA
EDWARD FREUNO
HEITOR GAIOTTI
ClAUOETTE JAUBERT

Metro-Goldwyn-Mayer apr�,,1íÇ
UMA PRODvÇ'ÃO

MICHAEL S. LAUGHUN

WARREN'OATES
LESLIECMON

ÊLE NAõ FUGh4 DEAVENrU04$IIIlI?/GCllOIIS.·�LEMCII()IIVA'
. , .

,M:�::�:::;;;�'t;:,J:.�S= S�J'tJt�
fernell R"bpris'il�IJPorJ BJSk�o'JIIi"j'II,1J!�oS

Gk'r," CJIIWJ

":\lIo5ia de ,\mar' e;brilhante.
�e filme e'um banquete.

Ânsia
"""''''''' ,,_,,,

de

IAl!tar �"J
'N ....

-:mk� �hõisn,.o:;e:;".. Jack níchotscn
candice bergen· arthur garfunkel
ann-merqret -aosie de amar
,�• ._"'" 0'.' 0_., .,. ,,�� _ "u'" ,.
_ .. h__ ' ,._ "'" --... �� _,

''-'''''coE.. '''*'t u��'��',;�LO. ..�..,.O

no;;��/�o.
um lilme da

TONV VIEIRA
umap,oduçioc=a

EDWARD FREUNO
diSI,ibu;çio

.

-

M.r..:...... '2,1óicodc JOHN SACRET YOUNG
.1",,1.>.10 GEORGE ROMANIS' 'ProJ.do MICHAELS. LAUGHLIN
PAUL MAGWOOD PANAVISION METROCOLOR

CINE S. JOSÉ
A PARTIR DE SABADO

,
SAO JOSÉ AMANHÃ'
PRI:-ESTREIA
às 20,30h
"Este filme 'só en-:
trará em exibições
normais após 60 dias!".-

JECE vALADÃO
PAULO FORTES

RUBENS DE FALCO

MARLY DE FÁTIMA
VERA GIMENEZ

SANDRA BARSOTTI

..,,1
••

JENNIFER O'NEILL . GARV'GRI�'�� ��RRV HOUSER • OLIVER CONANT

HERM=��CHE�
.
RtCH;;r�"�.�OTH ROOE��LIGAN MICH��RAHD

. """'_":'0

Robert Mulligan/Rlchard A. Aoth
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TRIBUNAL DE JUSTiÇA .

.

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES
RESENHA DE JULGAMENTOS

A Câmara Crimina. do Tribunal de Justiça, em sessão ordi
nária de terça-feira, 24 de abril de 1973, julgou os seguintes
processos:

1) Apelação Criminal no. 12.009 de São José, apte. Wal.
mir Espíndola e apda. a Justiça, por seu Promotor.

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS
Decisão: A unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria Geral.do Estado, conhecer do recurso e dar-lhe
provimento em parte, tão somente para facultar ao réu, desde
que sua recuperação fique comprovada, beneficiar-se com ex

tinção da punibilidade. Custas na forma da lei. .

2) Conflito de Jurisdição no. 54 de Rio do Sul, suscte. o
dr. Juiz de Direito de Rio do Sul e suscdo. o dr. Juiz de
Direito de Indaial.

Relator: Des. MARCitIO MEDEIROS ,

Decisão: Em preliminar, conhecer do conflito e quanto ao
mérito e de acordo com o parecer da Procuradoria Geral do
Estado, declarar competente o dr. Juiz de Direito suscitado.
Custas na: forma da lei.

3) Recurso Criminal no. 6.492 de Porto União, recte. a

Justiça, por seu Promotor e recdo. José Gabrielowski,
a,lator: Des. MARCILIO MEDEIROS
Decisão: A unanimidade, preliminarmente conhecer do re

curso e quanto ao mérito, negar provimento ao mesmo. Cus
tas na forma da lei.

4) Recurso Criminal no. 6.502 de Criciúma, recte. o dr. '
,

Juiz de Direito, "ex-officio" e recdo. Silvestre Candiotto.
Relator: Des. THEREZA TANG "

Decisão: A unanimidade e de acordo com o parecer da
Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e negar-
lhe provimento. Custas na forma da lei. '

5) Apelação Criminal no. 12.061 de Curitibanos, apte. Se
tembrino Alves dos Santos e apda. a Justiça, por seu Pro,?o
toro

a,lator: Des. MARCÍUO MEDEIROS
Decisão: A unanimidade e de acordo com o parecer da

Procuradoria 'Geral do EStado, dar provimento ao recurso pa
ra anular o julgamento e o libelo, mandando que o outro seja
sujeito. Custas na forma da lei.

6) Apelação Criminal no. 12.125 de Capinzal, aptes. José
Leonardo dos Santos e outros e apda. a Justiça, por seu Pr0-
motor.

Relator: Des, ARY PEREIRA OLIVEIRA
Decisão: A unanimidade; rejeitar a preliminar e determinar

a volta dos autos a douta Procuradoria Geral do Estado para
que a mesma se manifeste sobre o mérito. Custas na forma da
lei.

7) Apelação Criminal no. 12.124 de Imaru í, apte. a Justi
ça, por seu Promotor e apdo. João Ferminio May.

Relator: Des. RUBEM COSTA.
Decisão: A unanimidade e de acordo com o parecêr da

Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e dar-lhe
provimento par". reformando a decisão apelada, ser o réu
submetido a nova julgamento. Custas na forma da lei.

8) Apelação Criminal no. 12.053 de Rorianópolis, apte.
João dos Santos Neto e apda. a Ju!tiça, por seu Promotor.

, Relator: Desa. THEREZA TANG
,

Decisão: A unanimidade e de acordo com o parecer da
.

Procuradoria' Geral do Estado, tomar sem' efeito as penas
corporais e a de multa, mantida tão somente a sua internação
em em manicômio judiciário/Custas na forma da lei:

Jaime Sprícigo
Diretor

LIRA TENIS CLUBE
CONVOCAÇÃO

De ordem do Sr. Presidente do Conselho pelibera- ,

tivo do Lira Tênis'Clube, ficam convocados,todos os
Membros deste Conselho, para reunião que se fará
realizar no dia, 02 de maio (quarta-feira), ãs 19,30

, horas na sede do Clube, tendo, como ordem do dia.
Assunto "COMPRA DA SEDE CAMPESTRE".

Florianópolis, 18 de abril de 1973
ANTONIO AP�STOLO

PRESo CONS. DELlB. L.T.C.

SOCIEDADE BENE RCENTÉ CAIXA DOS
EMPREGADOS ,NO COM!: RCIÔ

C_QNVOCAÇÃO
Convoco os Srs. Associados para a Sessão de Assembléia Geral."

Extraóidinária, a realizar-se a 27 de abril corrente, às 19,30 horas, em

nossa sede social à rua Alvaro de Carvalho,' esquina da Felipe
Schmidt, para tratar de assuntos da mais alta relevância, atinentes
aos destinos desta sociedade.

Encarecemos a necessidade do comparecimento de todos os Srs.
Associados, afim de deliberarem sobre a matéria constante da circu
lar de convocação enviada ÇIOS Srs. consórcios. ,

Florianópolis, 19 de abril de 1973.
PEDRO XAVIER

Presidente

CONSELH,O FEDERAL DE FARMÁCIA'
,CONSELHO REGIONAL DE

FARMÁCIA DE SANTA CATARINA
,

E O I T A L No.' 1/73.
TOMADA DE PREÇOS

o Conselho Region�'1 de Farmácia de Santa Catarina CRF�11,
faz saber aos interessados que se acha aberta a Tomada de Preços
para aquisição de um VEICULO de marca VOLKSWAGEN; SEDAN
1300, COR VERMELHA, ANO'1973, para pagamento no ato da

entrega.
Os interessados deverão apresentar proposta na Secretaria do

Órgão, ,à Travessa Argentina, no. 4, até o dia ,10 demaio próximo
vindouro, às 16,00 horas, devendo constar o prazo para a entrega do
veiculo ora cotado.

Rorianópolis, 24 de abril de 1973
Prof. Lumar Vaimor Bértoli

Presidente

DEPARTAMENTO CENTRÀL DE COMPRAS,

TOMADA DE PREÇOS No. 73/268
,

AVISO
, .

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público, pa-
ra conhecimento dos interessados, que receberá propostas de firmas

,

habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE. 8.755 de
15/12/69, até às 15 horas do dia 10 de maio de 1973, para forneci-
mento de Forrações e Confecção Fôrro,

'

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central
de Compras, à Avenida Mauro f1amos nó. 212, Florianópolis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de
Edital. •

Florianópolis. 25 de abril de 1973.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

DECLARAÇÃO
VALMOR PAULO DE LUCA-LABORATÓRIO HEMOCLfNI

CO DE LUCA, declara que extraviou o Certificado de Registro de
seu automóvel marca Volkswagen, ano de fabricação 1971, de cor

branco lotus, chassis no. BF-026.351, com 65 HP, capacidade para
� passageiros, de placa CR-1623.

Criciúma, 23 de abril de 1973

FOTO FELIPPE

"

MTPS - INSTITUTO NACIONAL DE
PREVIDENCIA SOCIAL

SUPERINTENDENCIA REGIONAL
EM SANTA CATARINA

AVISO DE CONCORRÊNCIA
A Coordenação de Serviços Gerais e do

Patrimônio leva ao conhecimento dos interessados
que no dia 10. de junho de 1973; às 14,00 horas, no
Edifício IPASE, 30. andar, sito à Praça Pereira Olivei
ra, em Rorian6polis, serão abertas as propostas relati
vas à Concorrênci� no. 02/73, referente à construção
do Edifício-Sede para a Agência do INPS em ITAJA!'
-SC.

O Edital completo e demais ii'lformações poderão
ser obtidos no 70. andar do Edifício UNIBANCOS, à
Rua Trajano no. 16, em Florian6polis.

Florianêpolis, 23 de abril de 1973

OPORTUNIDADE

'Firma de âmbito' riacional está adrnitindo corretores, de
ambos os sexos com ambição de elevados lucros. Dá-se prete
rência à militares aposentados e a estudantes. Tratar praça
XV de Novembro, 21 sala 405 no horário com�rcial.

PRECISA-SE MOÇAS E' SENHORAS
Para vendas, produto' de Fácil colocação.
Tratar Hotel Serrano, C/Sr. KRUG AV. PRESo KENNEDY,no. 46 "-

São José.
_ ,

ATENÇAO

. Como fazer um bom salário?
,

Pessoas de Ambos os sexos" damos cursos de For�a
ção e Adaptação de Sistema.
Entrevistas: Das 9,00 às 12 horas:
Das 14,00 às 16 horas.

'

Rua Saldanha Marinho, 24 - 10. andar, em frente a
CASAN.

CAL NÃO É, MAIS, PROBLEMA
Cal de pedra branco, elnza e branco hidrata
do.

DIRETO DA ,FABRICA
Os melhores preços da praça, entrega a domi
ema, venda no varejo e atacado.
EUCLIDES CONlANDOLLI - Rua J,osé Cân
dido da Silva, 280.

II\IDUSPESCA - INDÚSTRIA BRASILEIRA DE PESCA S.A.
C.G.C. 83.895.383/001

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
CONVOCAÇÃO ,

Convocam-se os Senhores Acionistas para se reunirem em Assem
bléia Geral Extraordinária a realizar-se na Enseada da Encantada, na

,
Cidade de Porto Belo, no Estado de Santa Catarina, 'no dia'05 de
Maio de 1973, às 10 horas pára deliberarem sobre o seguinte:

ORDEM DO DIA
1 - Aumento de CapiÚII Social autorizado.
2 - Alteração parcial dos Estatutos Sociais.
3 - Eleição de Diretoria.
4 - Outros assuntos de interesse social.

Porto Belo, de Abril de 1973
RUY ORTIZ - Diretor

DOCUMENTOS PE ROI DOS
Fi:>ram perdidos os seguintes documentos:
- Carteira de Identidade
- Carteira Nacional deHabilitação
- Certificado de Propriedade de veiculo (Rural Willys, Placa no,
AA-7015)
� Cadastro Pessoa Fisica
,- Carteira Social da Soco do Clube Atlético Mal. Guilherme
- Carteira Social, Da Soc. Beneficente dos Oficiais das Forças
Armadas.

=Llcença Porte de Arma Individual
- Talões de Cheques do Banco Bamerindus (Agência do Estreito).
OBSERVAÇÕES:
Citados documentos foram' perdidos, entre 17:00, 17:30 horas do,
dia 19 Abril 73, próximo ao Mercado Público, junto ao estabele
cimento.
ENDE REÇO: Subtenente BRASIL DOS SANTOS
630. B I

•

Fone no. 6235

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os seguintes documentos pertencente ao Senhor
FRANCISCO NILTON PETRI residente em Campinas São José:
1 - Carteira de Motorista Categoria amador;

,

2 - Carteira de Identidade;
,

3 - Carteira � INPS e Titulo de Eleitor. I

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira de Motorista pertencente ao Sr. PAULO
WI LLI BALDO E FFTI NG residente em Tubarão-SC.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habitação, pertencente ao sr.

'Laudioni Dal Ponto residehte à rua Santos Saraiva, 409, fone 6504.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade dó veículo motor

no. CS3-103.815, Placa 322, Ano 71/72, cor Azul Metálico, perten-
cente ao sr. Augusto Cesar S. Guimarães. ",

'

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade no.340300 do eutomó

vel, marca Dodge Dart, ano 1971. motor no. Não Consta, placa
JO':".9465, pertencente ao Sr: AGENOR SCHOLZ MAIA.

'CERTIFkADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado no. 238745 de uma camionete Wil·

tvs - placa AA--ô874 motor-no. B1-093901 chassis 18172002988'
de propriedade do sr. Alcebides Climério Cláudio.

CE'RTIFICADO EXTRAVIADO
,

Foi perdido o Certificado de Proprieda�e no. 227248 do cami-
'

nhão marca Mercedes Benz, ano 1971, motor no. 3449121!5016834,
placa BO-0767, pertencente a Transportadora Rodotigre S/A.

,

\

Ótimo aPartamento em Edif(cio com somente 6
unidades, com 3 dormitórios, 2 banheiros sendo 1
privativo do casal, ambos com azulejos decorados até
o teto, espera para aquecedor Junquers, amplo living,
com sacada e vista para a Baía Norte, Synteco, Fora
ção, copa, cozinha com 2 armários e azulejos decorá
dos até o teto, llrmário da pia de fórmica, tampo de
aço em cuba dupla, área de serviço e dependência de
empregada e garagem. Cr$ 150.000,00, com possibili-
dades de grande financiamento.

.

Apartamento no EdiUcio Solimar corri 3 dormit6-
rios, living com sala de jantar em nível elevado com

tabões, banheiros (social e privativo) com azulejos de-

corados e pisos bienal vitrificados, cozinha" área de
serviço, quarto e W.C. de empregada, tubulação para
água quente e fria, sistema de telefone interno, com
garagem,"

Condições a combinar.

APTO. DIAS VELHO
Com 161,00 m2. 3 quartos, Iiving amplo, cozinha área 'de

serviço: Todo em taco de peroba branco com Sinteko, Piso
vitrificado nos banheiros, cozinha, área de serviço e WC de
empregada - Azulejos/decorados de 1'a. até o teto no banhei- ,

ro e na cozinha, Armário, embutido no quartoçdo casal -

. Cozinha em fórmica tipo "americana" - [anelão na área de
serviço I nstalações prontas p/ar condlcionado. Porta e box
em alumínio e acrílico - Pia inox c/2 cubas - inox - Um
mimo de apartamento no 14p. andar, de frente p/Felipe'
Schmidt.
Preço - '165.000,00. Co� uma entrada e parte financiado
por Agente financeiro BNH - TRATAR GASTÃO - fones.
4606 e 3164,

'

APTO. EM COQUEIROS,
Vende-se um apartamento em Cbqueiros,

ótima localização, visão panorâmica, ainda
sem habite-se,' com 130m2, com' 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo se

financiado.
Tratar com Sr. Antônio: Fones: 4002 e

4050.

VENDE-SE

Apartamento no.12, Edf. GAIVOTA, em Itaguaçu, '

c/3 quartos, copa, cozinha, banheiro, living, área de

serviço e 'garagem - Cr$ 116.80p,00. 86.000,00 em

até 20 anos e saldo a combinar c/ pequena :!entrada:',
Tratar com Sr.GASTÃO, fones 4604 e 3164

APTO. NO CENTRO
I:

Amplo apto.' com 146m2, localizado na Rua
Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais de
pendências, podendo ser financiado.

, Tratar com Sr. Antonío - Fone 4002 e 4050,

,VANDA DE SOUZA SALLE�
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL

Pelo 'presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo
legal os Títulos que se acham em Cartório para protestos os senho-
res; ,

Renato Carlos Gomes - Norberto Brande - Sicarlos Torres Sas
tro � Maurício da Silva Brandão - Dirciria Monteiro Sastro - Mau
riceio Pereira - Florina da Costa - Arnaldo Bortin - Nilton Nunes
- Diva Correia da Rosa:

Florianópolis, 25 de abril de 1973
Oficial Maior

.� ,,_.. .1

TUBÁ É' MAIS ,RÁDIO
, ,

I Rádio Tubá - Emissora de linha de frente. 25
anos de rádio atuante no S�I Catarin�n��/ Li-·
derança radiofônica - programação planejada.
Cobertura Regional - Expressão em Rádio.
TUBÁ É RÁDIO COM AMOR.

.

Dr. PAULO ARLINDO FHILIPPI

OUVIDOS- NARIZ-GARGANTA

Residência' Médica (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro.
Curso de especialização na Pontitrcia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.
Cirurgia de Surdez e Otite Crônica.

,

DiagnOstico de surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONTURAS.

,

Cons. Hospital Celso Ramos - Fone 3899 - 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

ALIANÇA FRANCESA

,'-COM PROFESSORES FRANCESES-
,

-

, AUDIO- VISUAL intensivo na parte da' manhã
,n�rma� a �a�de e �e n_oite. AlIas de CONVERSAÇÃà',.ntvel titerério e tecntco; preparação ao DIPLOMA es-:
peclst da Aiençe Francesa e diploma da Faculdade de
Letras da lhiversidade de NANCY. Cursos paraCRIANÇ,{J,§ desde os 6 anos de idade. Cursos de

. TRADUÇAO: Matricula-se à rua João Pinto, no. '3lj,(frente ao cine Coral) das 9 às' 11 e d�s 15 às i�
.hores.. '

'

'DARIO VENDENDO
gestaurante na lagoa da Conceição. Preço

de Barbada. -Terreno -ra Praia da Joaquina. T

Alugo Inja no Ed. Bahia frente para .hão
Pinto. Terreno na Lagoa da Conceição e

Canasvieiras, preço de ocasião.

,APARTAMENTOS
Para pronta entrega:

I "

Nos principais ediffcios de' Florianópolis,
, Coqueiros e Canasvieiras.

Em construção: Vendemos os - Melhores
'pelo menor prece. Dispomos de apartamentos
com um - dois - três e quatro quartos com

financiamento quase total.
Em nosso escritôrio à Atenida H!rcl1io

Luz ;10.1, ou pelo telefone 4414 estamos em
condições de prestar informações sobre todo
.o comércio imobiliário de Florianópolis. "Ião.
esquers: Dario 4414 Dario 4414 �nario
4414.

'APARTAMENTO VENDE-SE
V),nde-se apartamento no So. andar do Edif(cio

Bahia (rua João Pinto) f�ente para o mar. Dá-se prefe
'rência a quem queira comprá-lo para alugar. Pequena
entrada e o restante em cinco anos.

.

Tratar no local ou pelo telefone 4206

OTIMA OPORTUNIDADE
Yende-se ou troca-se por Volks 73, um apartamento (302) com

áreá aproximada de 56m2, localizado no centro (Ed. São Francisco).
Tratar diretamente com o proprietário à rua Desembargador Ar· .

no Hoeschet, 56· apto. 302 ou pelo telefone 3967.

r -"',I

VENDE-SE

Casa à rua Ministro Costa Ribeiro s/no.
1a. rua a direita após Escola Aprendizes
Com 3 quartos, banheiro, amplo living; copa-cozinha,
garagem e dependência completa de empregada.
Tratar c/ GASTÃO fones 4604 e 3164.
Preço 105.000 - sendo 85 p/BNH.

VENDE-SE OU ALUGA-SE'
Casa de Materi�1 localizada na Praia das i"meiras - Coqueiros,

com dez peças. inclusive quatro dormitórios. Tratar à rua Padre
Roma, 90.

,

Rara oportunidade, t_erreno com 15,00m de
frente ppr 30,QOm de fundos sito no lotea-

,

mento da "Mitra" bem pertinho da rua Arno
Hoeschel.
Preço - 85.000,00 a Vista.
Tratar cl Gastão fones 4606 e 3164

TERRENO NO' CENTRO

LOTE DE PRAIA - PREÇO 'DE
OUTONO, Cr$ 3;800,00

Vende-se um, medi ndo 12 x 25 c/ ótima localização na praia do:
Cambirela.

Tratar c/ sr. Costa - Fone 6629,. até sábado.

PARA ESCRITÓRIO OU
REPARTiÇÃO

Alugam-se à rua Saldanha Marinho no. 22, um apartamento e

três conjunto de salas, todos com estacionamento,
Informações à rua Conselheirp Mafra no. 27 - sobrado

\

I

ALUGA-SE P'ARA ESCRITORIO
Aluga-s� aparta�entp à rua Deodoro, 15; com telefone. Tratarpelo'telefone 4784.- horário comercial. '

/'

LANCHONETE
Vende-se bem movimentada, no centro. Tratar à rua João Pinto,'49., '

VENDE-SE TELEFONE
Tratar â Av. Mauro Ramos, 245. Cr$ 12.000,00 à vista .,

, '

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Departamento deVeK:uIos Usados.

do seu Concessionário de Qualidade '%l?W,!j'

SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMEUfOR

. RNANClAMENTO E A
MEUIORGARANTI�

VEmos USAOOS DE QUALIDADE

HOEPCKE VEICULOS SIA
.

.RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28
FONE 31-17

• IOpala Luxo - Bege Esporte
'

,69'
oPala Luxo - Br;nco Polar .. :: ; � .. 6!;)
Opala Luxo - Branco Polar ...........•........ ; .. 69

·

Opala Luxo - Preto ..... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 69
Opala Std - Branco Polar � , . .. 70

Opala Std - Branco Polar ; ....•. ;...... 70
Opala Luxo, - Vermelho : 69
Opala Especial - Topazio Dourado Metálico 71

Opala Especial - Topazio Dourado Metálico 71

Opala Especial - Cinza Prata Metálico 71

opala Especial - Cinza Prata Metálico 71

Opalá Especial - Verde Nobre Metálico : ;. 71

Opala Especial - Azul Imperial Cupê ; .. 72/73
Opala Luxo - Preto " 71
Opala Luxo - Dourado' . : '. . .. 70
Corcel Luxo - Amarelo ;:.......... 69
Corcel Std - Vermelho 70
Corcel GT - Amarelo e Preto ,...... 70
Volks TL - Branco Lotus 71
Volks TL - Azul Diamante , 71

COMÉRCIO DE
AUTOMOVEIS

Fusca 1.300 Branco Lótus
Variant Branco Lotus
TL 4 portas Vermelho Montana
TL 4 portas Verde Iguaçu
TL Luxo Azul Metálico
TL AzulDlamante
TL Azul Diamante
Fuscão Branco Lótus
Fusca AZlll Diamante
Variant Branco Lotus
Variant Bege Claro
Volks 4 portas Vermelho Cereja
Volks 4 portas Azul Diamante
Volks Vermelho Cereja . . . .

Kombi Bege Claro •.•..

POSSUÍMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUE� MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

. '.,

'G�t"'�
.

t. RAMOS S.A.
.. R VE rcot.os' NOVOS

.. Possu ímns toda linha VW nas diversas co-
res 73

.

REyENDEDORES AurORIZADOS VOLKSWAGEN
.

R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466
.

Fone 3641 - Fpolís - 6381 ., Estreito.

VEfcULOS USADOS
· Kombi - pérola .•...

"'

................•......,. 1964: .

Sedan 1300 - Grená .... '.' . . . . . . . . . . . . . . . .. 1968,
Sedan 1600 - Verm/preto " 1969
Sedan 1300 - Branco Lotus. . . .. . . .. . . . • . . . . . .. 1969
Kombi - Cinza Lobo .......•........ : . . . . . . ... 1969
Kombi - Bege Claro .. '.' : : . .. 1969
Variant - Bege Claro. . 1970
Sedan 1300 - Branco Lotus : . . . . . . . . . . . . . .. 1970

. Variant - Branco Lótus . .. . ; ... ,... 1970
Variant - Branco '

;' .. � . . .. 1970
Sedan 1500 - Bege Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70-71
T.L.2 - Vermo Cereja ............•.......... 70-71

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATi: 40 MESES

ri
�

.�.f.�__
'

c.K.:m.E.ê�.:.i:.H.de.S.�.:.'t.q.m.ó.v.e.is_
RUA ALM'RANTE LAMEGO, 190
�SVENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN
RELAÇÃO DOS VEICULOS

.

, _l,J��DOS � VENÔA .'

Sedan 1500 Laranja Granada •••••••.••••••..••••.. 71
Sedan 1 500 Verde Guarujá ..•.•........•.••...... 72
Sedan 1500 Azul Diamante ...................•.... 71
Sedan 1 500 bege Claro .. . . . . . . . . . . . .. 70
Sedan 1300 Vermelho .....•...................

'

.. 70
Sedan 1;300 Azul Diamante .•.•..•......•..•... 70171
Sedan 1300 Branco Lotus ...•...•............. '70171
Sedan '1 300 Branco !-otus 69
Sedan 1300 Azul Real 68
Sedan 1200 Cinza Prata. . .. . 66
TL2 Portas Azul Diamante .........•...•.......... 71
TL2 Portas Branco Lotus •..••.•.•..•.•....•.• 71172

FIN'ANCIAME'NTO ATÉ40MESES

CARIONI AUTOMÓVEIS
. .'

Vclks Bege 19671
Vai ks vermelho .....•.•..••.....• . .• :. 1967! .

Volks Brznco : ..
'

................•........ 1967',
Volksvermelho ............••...........••.••. 1968
'Volksverde folha ." '.' 1969
Volks vermelho ; .....•.....• " 1969:
'Volks bege ••••••........•.•....•..•..•.•..•. 1970
Volks branco'lotus , , ./1970
�Corcel luxo 2 portas ................•...... : •.. 1970'
Variant Bl1ge : ..........•...•.••..... 70-71'
IKombi STD : .•.•.........•...•.... 1968

AV. Rio BRANCO, 53
FONE 3966

.O.K.
• O.K.
.1972
.1972
.1971
.1971
.1971
.1971
.1971
. 1970
.1970
.1970
.1970
.1967
.1971

/{,
1973 .

1971
1969
1967
'1967
1971
1970
1971
1971
1971
70-71
1970
1969
1967
1969
'1966
1962
1962 .

AurOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

ChevrolefÓpala 25004' portas laranja fogo .

Ford Corcel Sedan Luxo amarelo itapoã .

Ford Corcel Sedan 4 portas azul marambaia ...•..•..
Ford Galaxie grená .

Ford Galaxie azul ...•...... '
'

.

Dodg Darte verde fronteira ..............•......
Dodg Darte azul metálico .

Volks TL. 4 portas branco lótus ......••..•.• " .

.Volks 1500azul pavão ....•....................
Volks 1500 laranja granad(! .

Vokks TL. Cupê azul diamante
.

Volks 1300 verde folha : .

Volks 1300 vermelho cereja .. . . •. . : .•
Volks 1300 bege nllo

'

.

Volks 1300 branco lo tus .. � ' : .

Volks Kombi luxovermelho e cin�a .'•........•
Volks Kornbl marromclero ••.•.••.•..•••. � •••.
Volks1200azul ......•....•...... : .

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FE1.IPE SCHMIDT, 85
RUA JO�O PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

'VALDIR AUTOMOVEIS lTOA.
. .

Brevemente em novo endereço
Av�OsmarCunha,20

Tel.4739
.

ao lado do Posto Holiday

1973
1�.73
·1971
1971
1970
19.69.

� JEN�IROBA �.�AUTOMOVEIS LTOA.�
. R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

.

FONES: 4673 - 2952 .

Ford LTD - OK
Chevrolet Opala - ÓK - V/Cores
Ford LTD

I
VWKombj
Ford Galaxie - 500
Volk� 1300 '

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

Opala 4 portas std azul 1971
.Ford Corcel.Branco Cupê . : 1971
Ford Corcel Azul STE> Cupê , ..

'

, 1971
Ford Corcel Vermelho 4 portas 1971
Ford Corcel Vermelho Cupê , 1970
Volks Tl. Cupê 1600 Bege ., .........•......... ·.1971,
Volks Sedan 1300 pérola .. , '.' .. 1968

VERAS VEICULOS LTOA. '

CGC:82.517.707/001-lnscr:2.554
Rua Santos Sara�a� 660 - Fone 6208

CARROS NOVOS E USADOS .:

COMPRA - VENDA - TROCA

· CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Abertodas 7,30 às 20,30 horas

.

FINANCIAMOS AT� 40 MESES

'.

. 1973

.1973

.1973

.1973

.1973

.1973

.1973

.1973

..1971

.1970

.1969 •

.1970

.1968

.1969

.1972
:1969
.1969
.1969
.1969
.1971
.1969
.1971
.1971
.1957
.1970
.1969
.1970
.1972
.1969
.1969
.1970
.1962
.1967
.1969
.1967
.1970
.1969
.1964
.1967
1971
.1964
.1969
.1969
.1970
.1970
.1970
.1970
.1970

.1!;)70

.1970

.1971

.1968

. 1962

.1969

.1969

.1971

.1970

FLORIANOPOLlS VErCULOS SIA

FlORISA
REVENDEDOR FORD

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEfcULOS NOVOS E

USADOS

i
'1.

·

Landau várias cores OK
Galaxie 500 várias cores OK .:

Corcel várias cores OK . .

F-75 Pick-Up várias cores
Rural Willys várias cores OK
F-100 Pick-Up várias cores OK
F-350 Luxo e Stand várias cores OK
F-6oo Verde Angra O,K .....
Galaxie LTO Landau Hidr. Azul Ipanema e Preto
Galaxie LTD c/Ar Cond. Verde Met. clVinil Preto
Galaxie 500 Mec. Azul Mexicano . . . ..

Galaxie 500 Mec. Azul Mexicano c/Vinil areia
Galaxie 500 Branco . . . . .

Corcel Sedan Bege Maringá
Corcel Sedan Stand Amarelo Pop
Corcel Sedan Stand Azu I
Corcel Sedan Stand
Corcel Sedan Verde Majorca
Corcel Sedan Bege Maringá
Corcel Sedan Verde Arlequ irn
Volks Kombi Pick-Up
Rural Willys Verde com Branco
Volks TL Azul . . ....

Caminhão Mercedes Benz
Volks Variant Bege Nilo
.Volks 1.600 Bege . . • ; '.

Volks Variant Branco Lótus
Volks 1.500 Azul Claro
Aero Willys Bege Maringá .

· Volks Kombi Pick-Up Azul Pastel
Volks 1.300 Bege • . ... •

F-600 Gas. Verde Esmeralda
Volks 1.300 Azul Real ...
Esplanada Br.anco Polar .•

F-350 C/Carroceria Térmica Verde
Volks 1.300 Bege Claro
Aero Wi!lYs Branco Névasca
Chevrolet Impala Azul Claro
Volks 1.300 Verde Caribe
F-100 Turquesa Roval
DKW Vemaguete Cinza ./

Dodge 400 Bege Café ,

Corcel Sedan Vermelho
Volks 1.?00 Azul .-.

Volks 1.300 Vermelho
Volks 1.300 Azul ..

Volks 1.300 Vermelho
Volks 1.300 Verde
Volks 1.300 Bege . .

Volks 1.300 Vermelho
Volkl\ 1.:300 Azul . . .

Chevrolet Veraneio Verde
Pick-Up 4x4 Verde
Pick-Up 4x2 Luxo
Corcel Cupê Luxo dnza
Corcel Cupê Stand Vermelho
ChevrolElt Opala Turquesa Leal. . \

'.

VEicUlOS USADOS

AlIa Qualidade
Dodge Dart Cupê : , . . .. 1'971
Dodge DartSedan ...............•......... , 1970
Dodge Dart Cupê , 1972·
Dodge Charger , , . . . .. 1971
Opala 2500 luxo

, . . . . . . . . . . . .. 1971
Opala 2500 Especial ; 1971
Opala 2500 Luxo '

..
'

',' '.. 1970
Variant Vermelha '.. , , 1971/72
Karmâri Guia \ '. , '" : . . .. 1968
Corcel Sedan Luxo

, 1969,
Volkswagen TL

:. ',' 1971
Esplanada , ,

, . . . . .. 1968:
• Telefone - 6389 e 6393

FINANCIAMOS AT� 36 MESES
VE(CULOS USADOS

.

. ALVORADA VEfcULOS'
Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉRCIO DE AutOMÓVEIS EM GERAL·
COMPRA - VENDA - TROCA

'

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

Volks 1300 - Gelo
Volks Azul
Volks Verde

.

Karmann-ghia Beg!
Jeepe (Caodango) Rosa

GATAo AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13 - Fpolis. COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS

.

•
.

. Corcel Cupê Std Branco OK
Corcel Cupê Std Vermelho OK
Corcel Cupê Std Vermelho
Corcel Cupê Vermelho Luxo
Opala Cupê 3 marcha S.J6ia·
Volkswagen Branco Jóia

1973·
1973
.1971
1970
1972
1969

Vai kswagen 1300 - Grená : 1970
Volkswagen 1300 - Branco : .1969
Kombi 1500 - Branca 1969
Corcel 4 portas - Branco 1969
Corcel 4 Portas - Verde lcarái -:. 1970
Galaxie 500 - Azul Metálico 1969
Galaxie 500-- Bege 1967
Karmann-Ghia - Amarelo Manga 1972
Karmann-Ghia - Verde' .. , ...................•.. 1969

Hua Felipe Schrnidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FIf.0RIANÓPOItf.S�"_ se ,

., ':" ..
,

.

NOVACAP' .vEfcULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

Variant ••..•..•.......... . •.•.•.....•••••. 1970
Volks •••••••• ,., •.••.••.•..••.•.•

·

••••••••.•• 1971
Corcel Cupê luxo . '. . . . . . . . . . . . . . • . . . . . . . .. . .. 1971
Volks 1600 ........................•........ 19691Kombi ..•......••............••...... ; .••.... 1963

_

.

( PROFISSIONAIS)
DR. OSWALDO KERSTEN

Professor Assistente de'Cirurgia da U FSC
Mel1)bro do Colégio Brasileiro de'Cirurgiões .

CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI-.
VO

,

.

ClRURGIA GERAL
.

Consultório: Rua Tiradentes, 26 - TeL: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas

..Residência: �uaAlmirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

. DR. ROBERTO MOREIRA'
AMORIM.

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose -' Alerqia

- Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peeling"
DEPILAÇÃO

Ex-Estagiário do Hospital das Cltnicas da Universidade· de
São Paulo.

.

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas,

CO�SULTORIO: R. Jerônimo Coelho, 359 - Ed. ACM
50. andar - sala 53 - fone 4438.

·DR�
.

RAUL CHEREM FILHO
f !

; C,.línica Médica .- reumatismos. Co.nsultório
Ho�pital Cel$o Ramos. Atende, diariamente
"das 12,30 _às 1.6,00 horas:

DR.' ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatri<;l da Faculdade de Medicina

Problemática PsíqUica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Cataririense de Medicina
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelhq, 358

- Florianóoolis-'

ORA. LÉA S. DA NOVAI

'1 GINECO�OGIA E OBSTETRIGIA

Consultódo: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina.

.

Atende diariamente a partir das 15 horas.
Fones: Consultório 3995 e Residência 6390.

!
,

;

1970 i
1968 "

"

1967
1969 1
1960 I
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DR. SERGIO DE CARVALHO
�Endocrinologia

,

Curso de especialização.pela Pontiffcia Universidade Catô
.lica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia
betes e Endocrinologia - GB�

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE'- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENtO
.

(Baixa Estatura)
'.

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - Ed.
da Associação Cata�inense de Medicina·- Fone 4304 - Dia-

• riamente a partir das 12,3tl"+loras. ,

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirur�ião Dentista

!
,

Horário: de 2a.·à 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 .- Edifício Soraia, 13.

ADVOGADOS
Dr; EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515.e 4219

DR. ALDO. AVILA DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

.Edificio Praça XV, 100. andar - Sala 108

DR. E. M. DA 'LUZ
Advocacia. per lcía e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito. Exames grafotécnicos, dactiloscóplcos e outros.

Perito-Chefe do. Instituto de Criminalfstica (1965-1967).
Representánte do Estado no '.11 Congresso Brasileiro de

Identificação Dactiloscópica (GB-1963) e no V Congresso
Bràsileiro de Medicina Legal e Criminologia (RGS-1964).

Estagiário no Instituto de Polfcia Técnica do Estado de
São Paulo (1962) .

Autor do Si�tema Oactilosc6pico. Catar inense, aprovado
pelo II Congresso de Identificação Dactilosc6pica
(GB-1963). '

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schmidt, NO. 23 (EDIFíCIO SANTO ANTO
NIO).
Sala 7 - FLORIANÓPOLIS -SC.

DANTE H. F.. DE PATTA
ADVOGADO

_..

". OAB-SC 121" �'�.

,Escrit6rio: Filipe Schmidt, 58/� (Ed. Co.!})_) -�.

andar - conjuntos: �01, 302 .e 303 - Fones: 3257 e

2071.

HOTEIS

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e' rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM.AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON .; Plorianôpolis

Preços especiais para viajantes
.

.' MARIO ,HOTEL
A tradição da hospedagem Ilonanopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26. - Fone 2968

. MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 � Fone 2276
No centro comercial da cidade .I

"LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis
.

OSCAR PALACE HOTEL
FLORlANÔPOLlS: AV. HERC(LlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONE L COLAÇO, 35,

Fpne1611

SUMARÉ HOTEL
Em pleno centro comercial - Rua Felipe

Schmidt no. 53 - fone 3449;

UOTE:L

ROVAL
RUA JOÀo PINTO _ FONES, ]951 • .a _ .... I •

'FLORIANÓPOLIS _ SANTA CATARINA - BR",SI,"

A�ARTAMENTbs SUITES
"

'

.. \,
.

BAR. JARDIM DE' INVERNO· SALAQ·Oft'RCCEPÇOE8
TfLEFONI • RADIO . TlLfVlsAo • GfL�DfIA"' ......R CONDICIONADO
4QUlCIMlNTO CINTIA' . LAVANOIRIA • iSCRrrOllo #A'. HOSPEOES

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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,Motorista de táxi
é assaltado no

·final da viagem
Edson Manoel Pereira, motorista de táxi de Horianó

polis, nunca esperava ir tão longe para ser assaltado. Entre
tanto, na madrugada de segunda-feira, foi vítima de assalto
à mão armada, tendo o autor roubado seu relógio, um anel
e a importância de Cr$ 128,00, que consistia na féria do
dia. Além disso o delinquente, ao fugir, deixou de pagar a
corrida, acertada previamente em 300 cruzeiros:

.

Edson trabalha no ponto da praça XV, corp. o táxi placa
AX-00':"'62 e foi assaltado em Curitiba, tendo identificado
o assaltante como sendo Almir da Silva, que admite a possi
-bi1idade de se tratar de nome falso.
ASSALTO

Ele estava em seu ponto, quando foi abordado pelo
elemento, o qual lhe solicitou. uma corrida até Curitiba,
dizendo que precisava viajar urgentemente, pois uma pessoa
: da sua família estava à morte. Como é norma nestas-
ocasiões, Edson pediu ao passageiro, que se trajava regular
mente e "não tinha características de delinquente", que se

identificasse. O outro mostrou-lhe uma carteira de identi
dade, expedida no Paraná, em nome de Almir da Silva. O
preço da corrida foi estipulado em 300 cruzeiros.

.

Tudo combinado, o motorista acompanhou o passageiro
até o City Hotel, aguardando-o dentro do carro: Em poucos,
instantes Almir retornou, trazendo em seu poder uma

valise, que posteriormente Edson .comprovou que estava
cheia de maconha Foi uma viagem tranquila. O passageiro
falou muito pouco, acreditando o motorista que estiv i sse
preocupado com a "doença" do parente . Na entrada de
Curitiba, Edson recebeu ordem de parar e, ao obedecer,
percebeu que o passageiro estava armado. Afmnando que se

tratava de um assalto,' recomendou que a vítima não
reagisse', pois não pretendia ferí-la, Queria apenas os seus

pertences. sob a mira da arma, Edson foi obrigado a entre
gar o anel, o relógio e todo o din heiro que levava em seu

poder -'Cr$ 128,00. Consumado o assalto o desconhecido
" desapa�ceu em um matagal, esquecendo-se também de
pagar a corrida.

Lages (Sucursal) - Um crime de homicí
dio, praticado com características de vin

gança, abalou os moradores do bairro São
Luiz, nesta cidade. Com quatro tiros de re

vólver, foi assasinado o comerciante Her
nestide. Ribeiro Palhano, mais conhecido
.por "Chico Palhano".

O autor foi preso ontem, em São Paulo
'e se trata do fazendeiro Francisco Solano
Chaves, de 60 anos de idade. Pelo fato de
ser idoso, seu filho, José Leandro, aconse
lhou-o a fugir de Lages, ao mesmo tempo
que também desaparecia da cidade; para
dar a impressão de ser ele o autor do homi
cídio.
FIM DE FESTA

situava-se no M.orro da Cruz,

.

'/

Autores de um assalto e dez arromba- noitê, retornando altas horas, carregando,
mentos em Florianópolis e cidades vizi-

; vários objetos. O local foi cercado na noite
nhas, -Aldo Isidoro Pereira e Leontino dos de terça-feira, mas os meliantes haviam
Santos foram c.apturados pela Delegacia de saído para outras ações. €ientificadas, as

Hirtos e Defraudações, nas localidades de delegacias das cidades de Biguaçu e Tijucas, '

Canelinha e Tijucas. Nas diligências efetua- também participaram da operação, sendo
das pelos policiais, para apreensão 4as mer- os dois delinquentes capturados.
cadorias roubadas, foram enc�n�radàS j�ias. " Interrogados,' disseram que roubam por
roup�s, apa:�lhos eletro-domésticos e gene- que não têm outra atividade que lhes possi-

, ros alímentícíos,
" ., A

bilite sobreviver. Para evitar problemas comAldo e Leontino estavam agmdo há tres a Polícia, atuam duas ou três vezes em cada
meses, contra �rmazéns e residências, �mde cidade e desaparaoem. Ocasíonalmente
adentravam apos arrombar portas ou Jane- .pararn de roubar, dedicando-se então a ven
las. O montante dos seus roubos.chega a 10 da do produto. Quando o dinheiro acaba
mil �ru.ze�ros, est�d?a Polícia e�penhada voltam à ação, num círculo vicioso que eles
em identificar e indiciar e� .ínquérítos . próprios querem que continue existindo.
os receptadores por eles denunciados, Para os policiais, mais culpados ainda são

O produto das ações era, antes de ser os receptadores, que além de adquirir mer
negociado, guardado em uma casa abando- cadorias sabendo que são roubadas, explo
nada no Morro da Cruz. Os moradores vízi- ram os próprios ladrões, pagando-lhes me
nhos estranhavam que a dupla só saía à nos de 2� por cento do preço real.

r

Comerciante assassinado
ao, comemorar nova idade

O fato ocorreu na noite de domingo.,
"Chico Palhano", comemorando seu ani
versário, realizava uma festa em sua resi

dência, da qual participavam moradores de
São Luiz. Tudo transcorria normalrriente,
quando, por volta de 23 horas, umamulher
chamou a atenção do comerciante, avisan
do-o que algumas pessoas estavam brigando

na calçada.
"Chico Palhano" nem. chegou a intervir

na confusão. Ao transpor a porta foi alveja
do quatro vezes, a pequena distância, tendo
os projéteis o atingido no tórax, abdomem,
mão e perna direita. O aniversariante mor

reu instantaneamente, antes mesmo de ser

socorrido por suamulher e filhos, O pânico
tomou conta dos participantes da festa, en
quanto os envolvidos na briga desapare-
ciam. •

Nas investigações, apurou a Polícia que
a briga fora simulada, o que caracterizava
uma armadilha fatal para a vítima. Foram.
reconhecidos José Leandro e um elemento
conhecido por Leandro, que, contudo, ha
viam desaparecido. Na manhã de ontem
Leandro foi preso' na casa de um parente e,
submetido a interrogatório, revelou que o

assassino era Francisco Solano Chaves, seu
pai, mas que assumiu a culpa pelo fato de
ser idoso. 'Pelo telefone, a Polícia de Lages
entrou em contato com a da capital bandeí-:
rante, sendo o criminoso preso numa resi
dência onde se alojara.'

.

'. Fugitivo preso
no cais do porto

Itajaí (sucursal) - Fugitivo' da cadeia pública de
Rio do Sul, foi preso. 'pelas autoridades itajaíenses- o
assaltante Oswaldo José Pereira, de 21 anos; antes de,

,
colocar em prática um plano de ação na cidade. O

'delinquente foi capturado na noite de terça-feira,
durante ronda policial no cais do porto, muito. fre
quentado por- marginais e desocupados, Conhecido
pela alcunha de "Boy", o preso será recambiado para
Rio do Sul, onde deverá cumprir mais três anos de
reclusão.

'

Chegara terça-feira pela manhã a Itajaí e, antes de
,

entrar em ação, dirigiu-se ao cais do porto, a fim de

procurar algum conhecido, que estivesse disposto .a
trabalhar em sua companhia. Quando a ronda chegou
"Boy" tentou escapar, sendo logo contido e levado'
para a delegacia. Submetido a interrogatório afirmou
sua condição de foragido;' acrescentando que resolvera '

agir em Itajaí seguindo sugestões de companheiros de
cárcere, que indicavam a cidade como "praça de pri-

. meira categoria", para atividades criminosas.

Promoção: O ESTADO - PEPSI ..COLA

I FESTIVAL DE- CONJUNTOS MUSICAIS

../

Esconder,iio. dos ladrõe$

UAfricanas" e�palham medo
e terror atacando moradias

-

Enxames de abelhas africanas atacaram contra uma residência do Pantanal, fazendo
em três pontos d6 Estreito na tarde de on- com que os moradores fugissem desespera
tem, colocando em polvorosa os morado- dos para a rua. Alguns animais domésticos
res. Contudo não causaram vítimas pes- foram picados. Posteriormente outro enxa

soais, sendo extintas a fogo por soldados me invadiu uma moradia nas proximidades
do Corpo de Bombeiros. . do Detran e outro atacou no bairro de Ca-

O primeiro ataque dos .ínsetos ocorreu poeiras.

Assista o

Dia 29, - às 20 heras

Largo da Prefeitura Munic�pal

SAO JOSÉ,

OPORTUNIDADE-

BANORT _ TURISMO S/A.

-"

mais uma empresa do SISTEMA FINANCEIRO

BANORTE e'. a maior empresa de TURISMO ORGANIZADO da América Latina,
quer lhe apresentar um novo mercado de Trabalho em Santa Catarina. O T4-

I
'

RISMO. Venha conhecer uma Profissão moderna, empolgante e que proporciona as
"

maiores faixas de GANHOS dentro do mercado de Trabalho do mundo inteiro.

Faça-nos uma visita sem compromisso. Proporcionamos curso preparatório comple
to e cobertura total. Elementos dinâmicos e ambos os sexos .:Apresentação à Rua

, .

XV de novembro, 600 - 40. andar -i-' s/401

FONE: 22.1755

BLUMENAU - SC.

Assaltantes motorizados,
I

,CADEIRAS E

agem no centro, da cidade'
Blumcnau (Sucursal) ., Armados de re- e por força tentaram convencê-lo a adquirir

vólveres, três elementos, motorizados, pra- um "bilhete premiado". Percebendo que se

ticaram audacioso assalto, em pleno centro tratava de vigaristas, omenor virou as costas
de Blumenau, roubando a importância de e pretendeu seguir o seu caminho. Foi segu
sete mil cruzeiros, pertencente ao Super- ro pelos desconhecidos, que portavam re

mercado Pfuctzcnreitcr, que era transpor- .vólveres e obrigado a entregar-lhes a pasta
tado ao banco pelo cobrador O.P., de i7 contendo o dinheiro. '

anos.
,

Consumado o golpe, os assaltantes preci-Alertados pelos pedidos de socorro da pitaram-se em direção a uma camioneta
vítima, populares passaram a perseguir o vermelha, de placa ignorada, que se encon
veículo dos assaltantes, juntamente com a trava'estacíonada nas proximidades, com o

Polícia, sem contudo obterem êxito. A per- 'motor em funcionamento e outro indiví
seguição estendeu-se até o trevo da BR-lOi duo ao volante. O veículo arrancou em alta
(acesso 'a ltajal), quando a pista dos dei in- velocidade, ao mesmo fempo que O.S.P.
.quentes foi perdida. A Polícia entrou em 'gritava por socorro. Um casal presenciara o
contato com organismos de todas as cida-

,

fato passou a perseguir, com seu carro, os
des catarinenses, ao 'lo_!Ígo da BR·iOi, para delinquentes, que seguiram pela rua Sete de
que auxiliem nas investigações, visando des- Setembro e pelo trevo da rua Amazonas
mascarar o grupo e evitar que novos dirigiram-se à rodovia Jorge Lacerda. À per-

.

assaltos venham a ser praticados no, Inte- seguição se juntaram policiais de Blume
rior.· nau, mas no. trevo da BR-101 a pista foi
"BILHETE PREMIADO" perdida. Temem os policiais que o trio as-

Por volta de 15 horas de ontem, O.P. saltante, possivelmente oriundos do Paraná,
saiu do Supermercado Pfuetzenreíter por- desenvolvam uma série de crimes em Santa
tando uma pasta. Era sua rotina diária, de- Catarina e, para evitarem, alertaram todos
positando dínheíro da fuma em agências os postos policiais do Estado, para que
bancárias. Quando transitava pela rua Ne- exerçam vigilância e irlvestiguem principal
reu Ramos, foi abordado por dois elemen- mente as pessoas recém-chegadas às suas lo-
tos desconhecidos, que se diziam cambistas calídades,

'

I

Adeptos. do "boi. na vara"
se ,envolvem com a Pôlícia,

,

Na semana passada, os organismos poli
ciais do Estado haviam distribuído instru
ções virtualmente contra as tradições so-.
ciais e de costume do país. Na edição de
segunda-feira, O ESTADO reportou uma

dessas perseguições aos animais, levada a

efeito no Interior da Ilha, mostrando o seu'
lado sádi�o e até certo ponto c�oso.

Com mais 'este argumento, a Polícia está
agora investigando o desrespeito às suas de
terminações, no sentido de punir os promo
tores da matança gratuita de animais do
mésticos. Primeiro foi o coronel Osni Adol-

fo Vieira, delegado de Biguaçu, que instau
rou inquérito. policial, sendo indiciado cin
co pessoas, apontadas como organizadoras
da festa naquela cidade e Governador Celso

, Ramos.
Em Gravatal, jurisdição de Itajaí, foi in

diciado em inquérito o pecuarista João Pin- .

to, Não levando a sério uma circular do
delegado Luiz Guimarães, proibindo a prá-: ,

tica do "boi na' vara", ele adquiriu vários
animais e convidou os moradores de Grava
tal a participarem da corrida, Por este pro
cedimento, deverá prestar depoimento hoje
na delegacia de Itajai..

Camioneta destruída pelas
chamas, at,rapalha, tra,n:sito
Blumenau - (Sucursal) - Ó trânsito no cen

tro da cidade ficou duas horas congestionado 'na
manhã de ontem, quando um veículo pegou fo
.go, Aconteceu por volta de 11 horas, no cruza

mento das ruas Garcia e Sete de Setembro.
Dirigida por Álv�ro Alcântara, a Kombi

BL-27-31, pertecente 'à Oficina Técnica Mundial,
trafegava por aquele trecho, quando o motorista'

sentiu que algo estava errado. Ao ciliar para trás
percebeu rotos de fumaça saindo do motor e

parou imediatamente, levando consigo uma má
quina de escrever. O extintor de incêndio nãofoi
suficiente,. como também nada resolveu a ação
dos .bombeiros, chamados ao local por populares .

O veículo ficou .inteiramente destruído pelo
fogo, sem, contudo" ser registrada vítima pessoal.

POLTRONAS PARA ESCRITORIO

RODF�tEX
CONFORTO E QUALIDADE• •• -

1

RODFLEX lhe proporciona o máxi
, mo em conforto e qúalidade.
As cadeiras e poltronas RODFLEX

.

foram projetadas para pessoas dinâ
micas e exigentes.
- Seus funcionários produzirão
'mais com o conforto RODFLEX.
RODFLEX - Um produto da ln-:

�stria Catarinense.

,

,

-
'

,

Representante exclusivo para FLORIANOPOLlS
COMeRCIO E REPRESENTAÇOESSOTEL LTOA.

Rua Traiano, 18 - sala 2
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Perna'mbuco ainda
,

.

não tem fórmula

para o campeonato
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o Cruzeiro de Minas tem um com

promisso importantíssimo pelo campeo
nato estadual no próximo fim de seI?a
na, véspera de sua viagem para Floriané-

'

polis, onde vai chegar na segunda-feira,
às 16h30min, para jogar no dia seguinte
contra o Figueirense. . .

.

A partida do Cruzeiro é sãbado, em
Nova Lima e fàZ parte do teste 1.33 da
Loteria Esportiva. Corno -ó América, que
perdeu domingo passado .por' 2 a L, o
Cruzeiro vai enfrentar. todas as surpresas
do "Alçapão do Bonfun" e uma cidade

cuja torcida está entusiasmada com o fu

tebol.do time local.
Mas o amistoso contra o Figueirense

na terça-feira está complicando um POU"
co a vida do Cruzeiro. Sua direção não

poderá transferir' para domingo o jogo
corn-o 'Vila" como ambos os clubes pre-

. Dirceu Lopes (foto) vai ter que
jogarmuito.em Nova Lima,

contra o Vila Nova que ganhou
do América no outro

domingo. Depois ele acompanha
a delegação do Cruzeiro

que vem a Florianópolis para

jogar contra o Figueira

Cruzeiro
••

tem logo

duro antes

do ,Figueir�,
tendiam, pois não haveria o intervalo le

gal entre os dois jogos. A renda deverá

ser bem menor, Já que no sãbado os ope
rários da Mina de Morro Velho estarão
trabalhando.

Como aconteceu com o América, O.
jogo Vila Nova e Cruzeiro deverá ser

bem mais duro do que seria noMineirão
.

ou no estádio Independência, em Belo
Horizonte.

Pensando nisso tudo, o Cruzeiro já
tornou 'suas providências, solicitando um
contingente especial da Polícia Militar

para Nova Lima -:-- o mesmo que policia
jogos do Mineirão. "Vamos jogar como
se fo,sse no Mineirão, pois o que preten
demos é fazer Uma exibição à altura de

Nova Lima", disse o técnico Hilton Cha
ves.

AMADORISMO

Universitári_o de volei
e basquete em Goiânia
Com jogos nos gínãsíos Amir�lino de,

Morais e�da Escola de. Educação 'Física;
começa amanhã à noite, em Goiânia; o
Campeonato Brasileiro Universitário de

Basq\.lej�, com a participação de Goiás"
São 'Paulo, Guanabara e Rio Grande do
Sul.

Paralelamente ao certame de basque
te será disputado o Brasileiro Masculino

de Volei, com o mesmo objetivo; ou se

ja, formar a seleção brasileira que parti
cipará em julho, de um torneio na Uni
versidade de Moscou.

O volei será disputado por São Paulo,
Guanabara, Ceará e Bahia. Os jogos co:
meçam amanhã, continuando até do
mingo, com partidas' preliminares de vo
lei e.as de basquete de fundo.

No fim do mês ·Tu·barão

assiste Mini-Olimpíada
Com a participação de delegações do

Rio de Janeiro, Porto Alegre, Charquea
das, Alegrete e Passo Fundo, será reali
zada em Tubarão, a I Mini-Olimpíada da
Eletrosul.

Os representantes das diversas unida
des operacíonais da empresa estarão
competindo nos dias 28 e 29, nas moda-

lídades de futebol de salão, xadrez, da
mas e bolão.

A promoção da Eletrosul de Tubarão
tem como objetivo facilitar a aproxima
ção das várias equipes de trabalho. da
empresa - separadas geograficamente - \

através das competições esportivas.

o que pode fazer este

8otafogo no Paraguai?
Um Botafogo todo conturbado e corri

muitos jogadores lesionados começa hoje a

segunda etapa da série semi-final da Copa
Libertadores da América, jogando em Puer

to Sajonia, contra o Cerro Portenho, cam-
. peão paraguaio.

Leónidas tem muitas dúvidas para esca

lar o time que vai sair jogando contra o

Cerro, às 21 horas, situação complicada
ainda pelo fato do Botafogo estar em des

vantagem por pontos na chave e precisar
muito da vitória.

Tudo começou na partida contra o Co

lo-Colo, no Maracanã, quando o Botafogo
além de perder o jogo por dois a um, ainda
teve o lateral Marinho expulso de' campo.
Julgado pe1a Confederação Sul-americana
de Futeboi ele foi suspenso por duas parti
das, ficando fora hoje e em Santiago.

No domingo, mais 'uma briga envol
vendo Fischer. O argentino fez o único gol
do time na derrota para o Vasco e Roberto'
nem tomou conhecimento do fato. Os dois

jogadores quase brigaram por isso, e na ter
ça-feira Roberto confessou que não gosta
de Fischer, sem explicar porque.

.

A outra briga é do zagueiro Brito, que
antes do' jogo com o Vasco apareceu lesio

nado, consequência dos salários atrasados,
Brito ameaçou não viajar para o Paraguai,
depois mudou de idéia mas garante que não
joga hoje .contra o Cerro, pois nem com

suas ameaças o clube lhe pagou.
Na horado embarqueNei não apareceu'

no Galeão e· não deu explicações. O avião

esperou 50 minutos e decolou sem ele. On
tem, já em Assunção, apareceram lesões
verdadeiras, em Scala e Jairzínho.

Osmar deve ser substituto de Brito

A situação ficou tão confusa que Leõní
das até ontem à tardinha não sabia o que
fazer para contorná-la, nem que time vai
colocar em campo hoje para enfrentar o

'Cerro,
Mas os paraguaios estão tranquilos, em

balados pela vitória diante do Colo-Colo e .

ainda prometem repetir a dose contra o

confuso Botafogo. E o técnico do Cerro

garante que vai ganhar do Bota com este

tírne.. Baz; Rodriguez, Enciso, Troche e

Mendoza; Ozorio e Ortiz; Escobar, Cino,
Maciel e Barreiro.

Vasco a caminho do" título
vence Bangu com gol de lJé

O Vasco manteve a liderança e a invenci
bilidade do campeonato carioca ao vencer

o Bangu na noite de ontem em São Januã
rio por 1 ã' O, gol de Dé aos 20 minutos da
etapa complementar. Embora tenha conse

guido seu gol no segundo tempo, o time do
Vasco foi sempre .superi6r ao Bangu desde
o começo do jogo. A dupla de meia cancha

. cruzmaltina com Alcir e Zanata, levou níti
da superioridade sobre Alves e Juarez e, se
não fosse a boa atuação do goleiro San
chez, o resultado poderia ter sido maior.

A vantagem do time de São Januário, só
foi traduzida em gol, aos 20 minutos finais,
depois de boa trama do ataque. Percebendo
Sanchez mal colocado, Dé não teve muito'

trabalho para marcar o gol, que seria o da
vitória.

Aos 35, o Vasco satisfeito com o resul
tado e fazendo o' tempo �passar para garan
tir os dois pontos, provocou a reação do
goleiro Sanchez, que atirou a bola no rosto
de Dê, sendo expulso pelo árbitroRomual
do Arpi Filho, que teve boa atuação na par;
tida que rendeu Cr$ 74.206,09.
FLUVENCE.

Com gols de Dionísio. e Manfrini, o Flu
minense venceu a Portuguesa no Maracanã

por 2 a 0, prolongando a permanência do
treinador Zezé Moreirapor mais alguns dias
nas Laranjeiras.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS N�' 039/73.

A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - "CASAIIJ", sociedade de economia

mista estadual, registrada ná Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, CGC do MF - no ..

82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, SC., comunica que se

encontram a disposicão dos interessados no endereço acima mencionado, os elementos da
.

Tomada de Preços no. 039/73, destinada a aquisição de Material de Fe�ro Fundido, e ou de

P_V.C: rígido, para a rede de distribuição do Sistema de Abastecimento de Água da cidade de

LAGES - S.C.
'

O' Edital 'encontra-se afixado na safa de recepção dó Departamento de Administração da

Casan, local onde deverão ser entregues as propostas até .às 15:00 (quinze) horas do dia 23

(vinte e três) de maio de·1973.
Florianópolis, 24 de abril de 1973

A DIRETORIA

/ ....

QUAL E O CLUBE
MAIS QUERIDO

DE SANTA CATARINA?
RESPOSTA:

ENDEREÇO

N'OME:
, .

CIDADE .
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FACA FÉ NO SEU TIME! COM SEU VOTO ELE PODERÁ GANHAR O TROFÉU "O CLUBE MAIS QUERIDO"
,

,

PARTICIPE DESTE GRANDE CONCl}RSO DE .TORCIDAS DO FUTEBOL BRASILEIRO!
- - .

S. SIMAS
EMPREENDIMENTOS
IMOBILIARIOS
RUAFELlPESCr-lMIDT, 51-SALA1- FONE 2979

SCESC No. 150
Informa aos interessados, a 'relação dos imóveis sob a sua

responsabilidade e que estão a venda nos diversos bairros des-
ta Capital.

(

APARTAMENTO C'!:NTRO
Bel íssimo apartamento com 3 quartos, sala, copa-cozinha, ba

·nheiro, dep. de empregada completo. Bem arejado, pela �bar-
. bada de Cr$ 140.000,00 a combinar. Ref. 030.

.

P{Jt.' Bem Aconchegante
Tendo 1 quarto com armário embutido, living, cozinha, área
de serviço, banheiro social e dependência de empregada.
APROVEITEM Preço: Cr$ 50.000,00. Venha conversar co

nosco, Ref. 029..
Apartamento Amplo com 4 Majestosos quartos. Banho social,
salão, copa-cozinha, dependência de empregada completa'.
Preço: Cr$ 160.000,00. keito pequeno imóvel de entradae
o saldo estuda-se proposta. Ref. 033.
Temos outros apartamentos e casas no centro. I

AGRONÔMICA
Residência de alvenaria, com 3 quartos, copa, cozinha, living,
sala-de-jantar, banheiro e garagem.
Preço: Cr$ 60.000,00. Ref. 022.
SACO DOS LIMÕES
ótima casa residencial de alvenaria, com 4 quartos, (1 com

armário embutido), living, sala-de-estar, copa-cozinha, 2 ba
nheiros, holl de entrada (fundos com 2 peças também em

alvenaria) terreno com 18 por 500m.- Ref. 034.
Consulte-nos, sem compromisso, sobre outros imóveis. sob
'nossa responsabilidade em vários pontos da Grande Horianó-

polis.
.

PRtDIO CENTRO
Tendo 1 loja térrea com 110m2 mais um apartamento tam

bém com 110m2. Possui estrutura para mais dois apartamen
tos com ótima localização comercial. Rua: Fernando Macha
do. Alf.036.
TRINDADE
CASA SEM HABITE-SE
Pertinho da Universidade, com 2 amplos dormitórios, sala

ampla, banheiro, cozinha. Rnal de acabamento.
.

Preço: Cr$ 43.000,00. Ref.037.
CAPOEI RAS
CASA SEM H ABITE-SE

Ótima casa residencial com 3 dormitórios, sala, cozinha, ba
nheiro, área de serviço, garagem. Preço: Cr$ 72.000,00. Ref.
038.

A última partida pelo campeonato pernambucano foi
disputada na segunda-feira, quando o Náutico venceu o
Ferroviário por 3 a 1. Sua continuação, porém, não tem
data prevista, até que seja resolvido o problema das duas
últimas vagas, a serem disputadas' entre Central, Ibis e

Ferroviário, a partir de hoje. .

Santa Cruz, Náutico, Sport e Amériéa já estão classifi
cados e aproveitarão o descanso de uma semana para
consertar alguns defeitos observados no primeiro turno.
Somente o-Santa Cruz está tranquilo, pois o técnico Pau
lo Emílio diz que "ele está como vinho, quanto mais
velho melhor". Apesar disso ele está preocupado com o

grande número de jogos e pretende solicitar .anulação do
terceiro turno.
TÉCNICOS E DISPENSAS

No tírne do Sport a preocupação maior é a substitui
ção do técnico Perez, que segundo seus dirigentes "está
quebrando o galho". A diretoria já pensa em dois nomes:
Cilinho, ex-Portuguesa de Desportos e Caiçara, técnico
do Fortaleza. Mas o Sport também quer reforços para o

Nacional e seus diretores estão tentando arrumar di
nheiro para as contratações necessárias.

O América é que está mais complicado. Dispensou
oito jogadores mais o médico recém contratado, alegan
do contenção de despesas e uma maior preparação para
uma excursão ao exterior, logo após o campeonato esta
dual.

.
.

Prova de Monza 'foi
da Ferrari de Ickx
.0 belga Jacky Ickx, pilotando uma Ferrari, ganhou ontem a

prova Mil Quilômetros de Monza, conseguindo a primeira vitória
da fábrica italiana na temporada de 197} do Mundial de Marcas.
O companheiro de Ickx na prova foi o britânico Briand Redman,

A vitória da fábrica italiana foi completa, pois a segunda
colocação também ficou com uma Ferrari, pilotada pelo argen
tino Carlos Reutmann e pelo australiano Tim Schenken, enquan
to a .Matra dos franceses Henri PescaroIlo e Gerard Larousse
chegava em terce iro lugar�'

.

O brasileiro José Calos Pacce e o italiano Arturo Merzârio
ambos ao volante de carros Ferrari abandonaram a corrida no
começo, por defeitos na caixa de câmbio. Mike Hailwood e Vem

. Schupprrían, com um Gulf Mirage, mais Derek Bell e Howden
Ganley com um carro da mesma marca, também não consegui
ram completar o percurso.

ENGENHEIRO CIVIL

Firma de Engenharia, em franca expansão
no Estado necessita de Engenheiros Civis.
I nteressados deverão .rerneter Curriculum
Vitae e pretensões salariais para caixa postal
no. 139, referência 509.

ESTÁ CONSTRUINDO? APROVEITE r

Descontos especiais de Aniversário.
,

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
Fones: 6520 - 6368

EDEN - ADMINISTRAÇÃO DE , BENS
RUA NUNES MACHADO, 14 - CONJUNTOS9Je94

.

mNES: 2481,4141 e 3950
CRECI6269

L _}.,....

BOM ABRIGO
Vende um sobrado novo com financiamento a longo prazo. ,

.

EM CIMA: Três quartos acarpctados c com armários embuti
dos, dois banheiros com azulejos e louças coloridas e decora
das, sendo um banheiro privativo do casal, sala de estar ínti-
ma.

'

EM BA IXO: Living, lavabo, copa-cozinha, dependência de
-

empregada completa; aquecimento a gás em todas as peças c

garagem para dois carias com fino acabamento.
TRATAR COM LUIZ FERNANDO - TELEFONES
2481-4141 e 3950(DEPARTAMENTO DE VENDAS).

.

O

Vende duas salas na Rua Anita Garibaldi em fase final de
construção com 46m2, cada uma. Aceito imóvel de menor
valor como parte de pagameno c financio o saldo a longo
prazo.
TRATAR COM LUIZ FERNANDO - TELEFONES:
-2481-4141 c 3950 (DEPTO. DE VENDAS).

.

ESTREITO
Vende. na Rua Santos Saraiva, um palacete antigo, em bom
estado de conservação, com três quartos, garagem � demais
dependências, construído em terreno de I.056m2, totalmen
te financiado.
STODIECK
Excelente palacete em local maravilhoso, VENDE, contendo
em cima quatro quartos cada qual com seu banheiro privativo
e armários embutidos, sala de estar íntima e sacada.
Em baixo - duas salas, sala de jantar, cozinha, área de servi
ço, dependência de empregada completa, lavanderia, sistema
de aquecimento a gás em todas as peças e garagem para dois,
automóveis, com esmerado acabamento (vidros fume e pintu
ra sobre massa corrida. Aceito imóvel. de menor valor e finan
cio o saldo a longo prazo. TRATAR COM LUIZ FERNANDO

.
PELOS TELEFONES - 2481-4141 e 3950 - DEPARTA
MENTO QE VENDAS.
PRAIA DO MEIO
VENDE um excelente apartamento com 168m2, pronto para
ser habitado, com três quartos, living, copa-cozinha, banhei"
rros, c/azulejos coloridos e decorados até o teto, área de servi
ço f! garagem. Aceito imóvel de. menor como-parte de paga
mento e financio o saldo a longo prazo. TRATAR COM
LUIZ FERNÁNDO PELOS TELEFONES-2481-4141 e 3950
- DEPARTAMENTO DE VENDAS.
ESTREITO
Vende, urn terreno na Rua Santos Saraiva, no. 730, medindo
24m de frente por 44m de frente a fundos, próprio para
indústria. Totalmente financiado. TRí\TAR COM LUIZ
FERNANDO - PELOS TELEFONES - 2481-4141 e 3950 -

DEPARTAMENTO DE VENDAS.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ortiga apresenta 15 raz�es para
o Figueirense entr�r noNat;ional

Para o presidente do
Figueirense, seu
clube já conseguiu
mais do que o

suficiente para ser

indicado como

representante de
Santa Catari na
no Nacional. Mas ele
lembra também que
existe um

acordo feito no ano

passado, em
reunião do Conselho

Arbitral, e que
inclusive consta na

ata, estabelecendo
a fórmula para
indicar o clube de SC

para
\

o Naciona',
I

Ari Prudente no lugar de Paulo Henrique
Embora Walter Miraglia tenha dois

problemas difíceis de solucionar na equi
pe durante esta semana, ,?om as contu�ões
'de Paulo Henrique e Líca, ele continua

tranquilo e confiante na recuperação �os
jogadores. Entretant�, se der zebra, MIra-

Depois de 6 meses completamente
inativo, o ponteiro 'esquerdo Ismael, que
sofreu uma luxação exposta na partida
contra o seu ex-clube, o Pinheiros no Tor-
1í'::�J integração, no último dia de contra
to, treinou pela primeira vez em conjunto
na tarde de ontem,

Ismael, que foi convocado a atuar devi
do a falta de jogadores, ficou temeroso de
atuar, mas acabou' jogando e mostrou
boas condições técnicas, mas ainda sente
o tornozelo quando corre,

O jogador está sem contrato com o

glia já tem os homens para as devidas po
sições: "Acredito que Líca e Paulo Henri
que tenham. condições de jogo para do
mingo mas, se der azar e não puder contar
com os dois" Lili voltará para a quarta
zaga e Toninho será o comandante de ata-

, que." "

,

Enquanto o plantel realizava circuít
training com 8 sessões, depois de uma

preleção 'de 20 minutos, Nelinho numa

das laterais fazia exercício a parte com

Paulo Henrique e Lica,
Fmalizando, atendendo a pedido dos

jogadores, o treinador atuando de zaguei
ro central pelo time de camisetas brancas,
realizou 30 minutos de pelada, em qu� e

time de Jocely venceu o de Rubens.
O único ausente dos trabalhos de on

tem, foi o goleiro Ubirajara, que encon

tra-se na Guanabara resolvendo problemas
particulares e só retornará amanhã, mas
sua presença contra o América é tranqui
la.
DISPENSAS

Embora dispensados, Amauri e Antô
nio Carlos treinaram normalmente na tar
de de ontem para não perderem a forma
física e técnica, mas seus afastamentos
são casos pacíficos. Alleu também foi dis
pensado e deve voltar para Rio do Sul

ainda hoje.

Avaí desde o' dia 29 de março e aguarda
um pronunciamento da diretoria sobre
sua situação. O .díretor de futebol, José
Amorim, acredita que o jogador ainda
volte a ser o ponteiro impetuoso de anti

gamente e, na próxima semana o liberará
para um tratamento em Porto Alegre, no
Internacional, com um especialista. ,

Embora continue recebendo seus ven

cimentos normalmente no Avaí e INPS,
(está no segu ro), Ismael acredita em sua

total reabilitação e, deseja o quanto antes
retornar aos campos de futebol.

O Figueirense está dando uma de mineiro e

continua trabalhando em silêncio, sem se preo
cupar no clube que será indicado pelo presiden
te da Federação Catarinense de Futebol, pois
acredita no bom senso de José Elias Giuliari.

Baseado na tese de João Havelange, que afir
mou "primeiro o clube tem que se preparar,
para, depois entrar no Nacional", 'o Figueirense
tratou de colocar' ordem na casa e se armou

estruturalmente, aliado a um bom plantel e,
aguarda sua indicação para representar Santa
Catarina, pois é contrário de que o time se 'pre
pare somente depois de ter sido escolhido.

Analisando todo o clima criado em torno do
assunto, o presidente 'Ortíga afirmou que desco
nhece completamente os motivos, porque todos
procuram ignorar, a resolução do Conselho Ar
bitral', que inclusive consta em ata, reunido por
ocasião da elaboração da tabela das fmais do
campeonato de 72: "Está bem claro e acho que
não existem motivos para confusões. O que de
terminamos naquela época, sem sabermos qual
o clube que seria o campeão estadual, é a meu

ver a-maneira mais racional, pois .também não
, tínhamos certeza de que entraríamos no Nacio
nal. Ficou determinado, que o representante de
Santa Catarina, jogaria com a camisa do cam-

peão de 72, e se formaria uma seleção entre os

quatro fmalistas, (Figueirense, Avaí, América e

Hercílio Luz), em regime de caixa única. Tira
das todas as despesas (27,8%), inclusive com o

pagamento dos bichos, se dividiria o saldo líqui
do por quatro, sem levar em conta que tivessem
mais jogadores do time A ou B. Cada clube teria
sua' participação na renda e, o pagamento do
seu plantel, ficaria sob sua responsabilidade."

Entretanto, Ortiga afirmou que acha 'muito
temerário os clubes indicarem fórmulas para
apontar o representante do Estado: "Acho ruim
porque a CBD pode se queimar na parada e o

escolhido ficar queimado."
Até certo ponto, Ortiga concorda.plenamen-.

te com Giulíari, pois a seu ver, não é necessário
a indicação, imediata do representante catari
nense, porque se isto acontecesse,' acabaria na

hora com o estímulo do campeonato estadual.'
Enquanto as brigas continuam, o presidente

do Figueirense segue tranquilo e aceita qualquer
decisão com o' Avaí ou qualquer outro clube,

,

desde que, ela seja esportiva, "podendo ser me

lhor de 3, de 4 ou de 5, não tem problema".
RAZÕES DE SOBRA·

'

'O Figueirense, que inclusive já tem um orde
nado teto para todo o plantel (três mil men-

Jorge Ferreira 'vai aproveitar Carlos Roberto na ponta

sais), caso seja o indicado, tem uma série de
argumentos que segundo Ortiga, devem pesar na
balança na hora da decisão.

Paulo Henrique e _'Lica são
os problemas, do Avaí� Mas

Miraglia iá tem soluções

Carlos Roberto: "nunca fui
afastado do time. Sou
tit�lar e saí por lesão"

. Comentou o presidente, que todos devem sa
ber que de fato e de direito, é o Figueirense o

clube que deverá representar Santa Catarina no
Campeonato Nacional, por 'uma série de razões:
1. É o atual campeão estadual; 2. O estádio

.

Orlando Scarpelli é de sua propriedade; 3. É o

atual líder do campeonato de 73; 4. É também
o líder em arrecadações no atual campeonato;
5. Possue o artilheiro; 6. Tem a defesa menos

vazada do estadual; 7. É o segundo ataque mais
positivo;8. É o clube mais antigo de Santa Ca
tarina; 9. Tem tantos títulos estaduais quanto o

Avaí; 10. No balanço de 72, apresentou um suo,

peravit de duzentos mil cruzeiros; 11. Tem um

patrimônio no momento de 8 bilhões de cruzei
ros; 12. Possue o maior número de associados.
do Estado; 13. Todo o plantel é de sua proprie
dade; 14. Tem um Conselho em plel}o funciona
mento; 15. Possue as melhores arrecadações no
interior nos anos de 72 e 73, com recordes de
bilheterias em Joaçaba, Concór dia � Seara; 15.
Tem a maior torcida do Estado de 'Santa Catari
na.

Land não será julgado hoje e terá que
cumprir ai pena de suspensão automática,
no próximo compromisso do Figueirense
pelo campeonato, domingo em Rio do
Sul, contra o Juventus.

Jorge Ferreira tem duas opções para
resolver o problema criado com a expul
são dê Land no domingo passado, contra
o Caxias: pode deslocar Caco para a es

querda e colocar Catarina na direita.
Como pode também, simplesmente esca

lar Carlos Roberto para o lugar de Land,
Até a época da excursão do Figuei

rense para o oeste, Carlos Roberto era o

titular da lateral esquerda e foi afastado
.

porque não pôde viajar. (Não conseguiu
licença na polícia onde é funcionário).

Na primeira partida do campeonato ele
ficou no banco, entrou no segundo tempo
no lugar de Noroel e lesionou-se. Agora,·
com nova oportunidade de voltar ao time,
na ponta esquerda, ele explica sua situa

ção e contesta algumas afirmações:
- Eu nunca fui afastado do time. Me

considero titular e só não voltei porque
,

estava lesionado e dispensado pelo depar
tamento médico por 15 dias.

Se voltar domingo, na ponta esquerda,
Carlos Roberto acha que não sai mais do
time, a não ser por contusão:

- Vou jogar na ponta esquerda só para
quebrar o galho, pois minha posição é na
lateral. Me sinto mais a vontade lá atrás e

como ponteiro sempre joguei recuado e

armando o jogo.
Mas para que ele volte à lateral esquer

da, Jorge Ferreira será obrigado a tirar
Noroel do time.·Segundo Carlos Roberto,
'a hipótese é bastante viável:

.

- Achoque comigo o time rende mais
porque apoio o ataque e volto, rápido.
Considero Noroel um excelente jogador,
como lateral esquerdo, porque desarma
muito bem. .Só que ele é lento no apoio.

Ontem. à tarde Carlos Roberto tinha
que dar uma chegada no departamento
médico do Figueirense para receber sua

condição de jogo,
.

o que ele afirmava não
ser problema: "já estou recuperado".

Land - .

nao vai iogar. Jorge tem duas opçoes
Sem poder contar com Land

para o jogo de domingo em Rio
do Sul contra o Juventus, Jorge,
Ferreira está estudando a maneira
melhor de contornar o problema,
sem que a equipe sofra queda de

produção. O treinador, tem duas

opções, mas deixou bem claro que
prefere mais a entrada de Carlos
Roberto na ponta esquerda do

que Luiz Everton. Pt: outra solu

ção, seria a entrada de Catarina na

ponta direita, passando Caco para
a esquerda, já que atuou bem son
tra o Caxias, quando Land foi

expulso.

Acha Jorge Ferreira, que a du
pla de área entre Luiz Everton e

"Tiâo Marino, só será formada no

vamente 'com o tempo, pois no

momento, além de não haver ne

cessidade, terá que haver um en

tendimento 'Perfeito entre os ata

cantes e os' homens de defesa.
TREINO

No campo do BAC em Bígua
çu, Jorge Ferreira e Iberê Rosa
trabalharam com o plantel ontem
de manhã. Depois de trinta minu-

.

tos de física Que constou de ginás
tica geral, o treinador determinou
dez �iques de 100 metros.

mentou, que caso O íogador não se

recupere e se reintegre ao plantel,
não poderá colocá-lo em jogo.

, Com' a dispensa do massagista
Pires, quem está atendendo provi
soriamente os jogadores, é o late
ral Noroel, que foi batizado nelo
plantel de "doutor". O jogador,
na enfermaria do clube, aplicou
injeções de vitaminas em Moacir,
Almir, Quincas e Land.

Hoje pela 'manhã, Jor{e Ferrei
ra fará o coletivo-apronto, 'e esca

lará o time, iá que pretende viajar
nara Rio do Sul amanhã.

Ratificando sua posição de que
a meia-cancha é o' ponto alto do
time, o treinador, numa das late
rais, reuniu Moacir, Almir e Quin
cas, e fez demorada preleção. Em
seguida, para que aprimorassem as

condições físicas, o treinador de
terminou um pique de 400 me

tros, o mesmo acontecendo com

Noroel e Caco.

Luiz Everton sentindo dores no
né esquerdo; novamente não parti
cipou dos trabalhos, limitando-se
apenas -em fazer recreação com

chutes a gol. Jorge Ferreira co-

IsmClel vai a Porto Alegre
. I

fazer tratamento no Inter.
I

A,moda pegou mesmo. Agora'·
é a vez do Hercílio malhar

, Parece que José Carlos Bezerra come

çou a temporada como Judas do Departa-,
mento de Arbitros da Federação. Depois
do malho do Juventus, por sua atuação

.
em' Rio do Súl, na partida com o Paysan
du, agora ele recebe mais algumas críticas,
extensivas aos seus auxiliares, pela sua

arbitragem no jogo de Lages, quando o

Hercílio' perdeu por dois a zero para o

Internacional,
Para Álvaro Prado, técnico do Herc ílio

Luz" José Carlos Bezerra, bem como os

auxiliares 'Nilton Faria e Tadeu Mussí
melli, "tiveram uma atuação fraquíssima,
pois os três condutores do encontro pre
judicaram vergonhosamente o Hercílio.

A revolta maior de Alvaro Prado é jus
tamente contra os dois gols do Internacio
nal, para ele "assinalados em impedi-
mento",

'

Mas Álvaro certamente vai esquecer a

derrota para o Inter e se preocupar so
mente com o próximo jogo do time, um
compromisso mais fácil. O adversário é o

Paysandu e talvez o Hercíliopossa ganhar
os dois primeiros pontos positivos no

Campeonato e não termotivos para recla
mar do juiz.

A, primeira providência do técnico do
Hercílio será a mudança em algumas posi
ções chaves do time: Osvaldo vai entrar na
lateral direita, Waldecir na esquerda, Pe-

,

drinho ou Neneco na meia-cancha, mais
Joãozínho e Luiz Antônio nq ataque.

Com estas alterações, Alvaro Prado

Bezerra não agradou ao Hercüio Luz

pretende escalar o Herc ílio assim: Waldir;
Osvaldo, Joel, Edson e Waldecir; Pedrinho
ou Neneco, Linha e Dilzo; Márcio, Luiz
Antônio e Joãozinho.

O técnico do Herc ílio Luz ainda pre
tende contar neste campeonato com os

jogadores Cesinha e Rainoldo. Segundo
Álvaro, eles seriam titulares se treinassem
normalmente e só não entraram até agora
no time "porque quem não treina não JO
ga, pois todo murido tem que disputar po
sição"

..

América: Expedito
no lugar de Nelinho.
Depois da reabilitadora vitória de sábado sobre o Juventus, em

Joinville, o América está enfrentando uma semana difícil e de
muita importância para a equipe. Difícil porque Nelinho, um dos
principais jogadores da defesa está contundido e não terá condi
ções de jogo para domingo., E importante porque o adversário do'
América é o Avaí e vai jogar no Adolfo Konder, com o incentivo
dos tamancos," bandeiras e gritos ainda um pouco tímidos da sua

torcida.
,

O técnico Cocada reconhece a categoria do adversário mas

garante que isso não vai influir muito no espírito de sua equipe,
apesar do problema que vai enfrentar, caso Nelinho não tenha
mesmo condições de jogo.

Hoje à tarde, durante o coletivo-apronto para o jogo de
domingo, Cocada já vai experimentar Expedito" que provavel
mente substituirá Nelinho. Amanhã o plantel faz teste de Cooper,
sábado treino recreativo, seguido de concentração e viagem para
Florianópolis no domingo- pela' manhã, �s oito horas.

Caxias sem Gomes
e Martoni domingo
Mesmo que o zagueiro Gomes conseguisse se recuperar até

domingo, ele estaria fora do jogo, da. pió�ima ro��da, e� Joinvillc
contra o Internacional. O jogador casa sabado e 'ja foi dispensado
pela direção do clube.·

.

'

Mas Rubens Freitas está preocupado também com a ponta de

lan-ça, pois Martoni foi expulso no jogo contra o Figueira e deve

cumprir li pena de suspensão 'automática na próxima rodada.
Durante os treinos desta semana o técnico do Caxias vai preparar'
Pedrinho. o mais, cotado para entrar no ataque em substituição a

Martoni. I
.

Para a posição de Gomes, Rubens Freitas está pensando em

J,Alves e se o jogador 'corresponder nos treinamentos, deve
\

aparecer domingo como titular. Sua chance de garantir a posição
'será amanhã à noite, quando o Caxias fará o coletivo apronto,

E na próxima terça-feira, feriado Nacional, o Caxias vai apro
veitar para pagar o passe de Gomes, jogando um amistoso em

Mafra. contra o Pcri.

A revista PLACAR fez a primeira apuração ontem. Deu Avai e Figueirense em primeiro.

"Club.e·mais querido": deu,
,

Avaí na primeira apuração
Você já mandou algum voto para a re

dação de O ESTADO para ajudar o seu

clube, no concurso promovido pela revista
PLACAR? Ainda não? Então comece lo
go a juntar os votos para eleger o seu clu
be como "o mais querido do Brasil",

,

Mais uma informação para o torcedor
que pretende acompanhar o concurso.

Ontem, com a presença do renresentante
da revista PLACAR, foi realizada a pri
meira apuração e o Avaí largou na frente..
com 73 votos. O Figueirense está em se

gundo com 69, oortanto uma diferença
de apenas Quatro votos para o primeiro
colocado.

Mas os clubes do interior também es-

-tão sendo votados e na terceira colocacão.
já apareceu o Caxias de Joinville, com se
te. Depois vem o Próspera e o América
com cinco, Hercílío Luz com dois e Ju
ventus de Rio do Sul, com um voto.

,

Daqui por diante serão realizadas apu-
rações todas as quartas-feiras e o renresen
tante do PLACAR está pedindo o compa
recimento dos 'presídentes de clubes na

redação de.O ESTADO, para' acompanha
rem de perto o escrutínio.

Nos próximos dias será, divulgado em
.

detalhes o regulamento do concurso e se
rão distribuídas umas em diversos pontos
da cidade, para facilitar a votação dos tor
cedores de Santa Catarina.
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